
MATRrCULAS ABERTAS - Estarão
abertas no-período de lo. de dezembro a 9
de janeiro de 1975, as matrfculas para o

pré-vestibular intensivo do curso José de
Alencar.

O candidato poderá optar por um dos três
turnos: matutino, verpertino e noturno. Ins

crições nos Cursos José de Alencar, rua Irmã
Benwarda, 3, fone 22-5596 - nesta capital.

o TEMPO - Pressão Atmosfér:i::a Média: 12.1

miibares. Temperatura média do dia: 25.40. com
um máximo na maior insolação de 30.60; e

m{niino à noite de 18.90. No Planalto a média
')1Únima será 10.80.). Estado médio do Cru: Cumu-
jus, Stratus, Çumliuninbus, de meio claro e en.co
berto. NevoeJros noturnos nas margens de ro s,

serras e litoraL Estado. médio do Tempo: com

instabilidaies no Planalto, chuvas esparsas, trovoa

das no Oeste, passageiras. Possíveis granizos espar-
9JS• No lit?rall instabilidades passageiras sobre as

bacias-de r1?s,!. estãve! !lOs outro s trechos passando
a Bom. Prev1sao: A. Seixas Netto.
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Franco está em.estado "crítico" e .em caso de n,t0rte ou incapacidade a ,monarquia será re�ta�óa. ,_."
Mao-Tse-Tung abriu ontem o sacrário de sua residênciaoficial ao Secret;wo {fenry...�ip.IN;; .numa 4t; 's�: raras ap3!(ç,ões n<;,s últimos an�s. (Página 2).

Francoem'estadocrít'ica
é

: M�diccs do. general Francisco. Franco consideram crftico c seu estado. de saúde, agravado. por distúrbios cardíaccs.'O gabinete espanhol convocou oprfncipe Juan de Bourbon para urna possível sucessão. (Pg. 2).

o Figueirense enfrenta
hoje às 2} horas no está
dio Orlando Scarpelli o
Perigoso Guarani, que

. tem em Juti a sua maior
atração. O ex-avaiano

prOmete fazer gol no an

tigo rival e ontem reviu
seu s com panheiros,
treinando . com Zenon.

(Pg.8)

Em Lisboa, Lenoir
leva a

Francelino
o quadro

da Arena/Sf,

".

preve-se
a queda do

governo em

48 horas

Mara Luiza Firechichsan,
um dos destaques de
Joinville que lidera o ü-::

tletismo feminino.' No
masculino, basta confir-

. mar o favoritismo, no

quatro por quatrocentos,
para ser também cam

peão. (Caderno dos

JASC)
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Buenos Aires - A situação
do governo argentino
começa a reverter-se

a favor dos que advogam a

irrestrita obediência à

presidente
Isabel Peron,

segundo o que se observa

pelo desenrolar dos
acontecimentos provocados

como retomo

d3 presidente
ao seu cargo.

Por sua vez, a imprensa
local já anuncia

a probabilidade
de que a presidente anuncie,

nos próximos dias,
mudanças no gabinete

eem outros

órgãos importantes
do governoEmbora

as versões não tenham
recebido resposta oficial,
segundo os jornais as

autoridades que saissem
, seriam substituídas por
,outras comprometidas

com a corrente "verticalista"
do peronismo, ou seja,
aqueles que obedecem as

decisões da presidente.
Os políticos da linha

contrária abrangem todos

os que costumam discutir
"democraticamente" aS

diretrizes presidenciais.

A violência
na Argentina
ontem: duas

mortes
Buenos Aires - Um poli

cial e um dirigente sindical
foram mortos ontem, em

dois ataques de guerrilheiros
d a esquerda, informou-se
oficialmente. Os crime:
ocorreram horas depois de
ser divulgado um projeto do

governo visando repnrmr
mais duramente a subversão.

No ataque em que mor

reu o agente da pohcía pro
vircíal Roberto Yianotti, de
32 anos', foram feridos

quatro de seus familiares.
Seu irmão Pedro, de 17
anos, que recebeu um tiro
no abdomen quando foi so-

.

correr seu irrnão, sua mulher
e dois de seus filhos, um

deles de nove anos, pela
explosão de três granadas
lançadas pelos guerrilheiros;

Yianotti foi crivado de

balas quando deixava aia

residência na localidade de

Wilde, uns 15 quílõmetros
ao sul de Buenos Aires, A

polícia acredita que o ata

que pode ter sido em repre
sália pelo fato do policial

, prestar serviços a uma cornis
são que frequentemente in

tervém na investigaçoo de
atos terroristas, afirmaram
fontes policiais.

A polícia atribuiu o aten

tado a guerrííhehos do pros
c rito e ultra-esquerdista
"Exército Revolucionário
do Povo", ERP. Também
i n formou-se oficialmente

que suspostos guerrilheiros
de esquerda assassinaram
mtem Ricardo Sanchez, de
36 anos, secretario de Assis
tência Social da UniOO dos

Metalúrgicos de Rosário, a

300 quílômetross 00 norte

de Buenos Aires, Sanchez
roi baleado por diversas pes
soas quando deixava sua resi
dência na cidade de Rosário.

Ao mesmo tempo a polí
cia informou que ontem um

guerrjlheiro foi gravemente
ferido li bala e outros dois
detidos num tiroteio na pro
víncia de Mendoza, a uns

'1.100 quilômetros na dire

ção oroeste de Buenos Ai-
res. O ferido é Armando
Bustamante que, juntam en

te com seus companheiros, ê
membro da organizarão
guerrilheira "Montoneros",
vinculada à esquerda pero
nista, informou a polícia.
Não houve baixas entre as

forças de segurança.

Isabel pode
determinar

nova mudança
no gabinete

Franco
sofre

ataque
cardíaco e

passamal
Um porta-voz oficial disse que o
velho caudilho estava sofrendo
uma "aguda crise coronária "

e negou-se a dar mais detalhes.
O caso é grave.

Madri - O octogenário general Francisco"
Franco, que sofre de câncer e arteriosclerose,
teve ontem um ataque cardíaco, que o porta-voz
oficial chamou de "aguda crise coronária",
negando-se a pormenorizar. A última notícia
vinda do governo, até ontem à noite, dizia que
ele estava "sé recuperando". A rápida convoca

ção do primeiro-ministro Carlos Arias Navarro à
residência do governante, por outro lado, contri
buiu para aumentar os rumores de que se

prepara para entregar o poder a seu sucessor

designado, príncipe Juan Carlos de Bourbon.
Franco, de 83 anos, que vinha sofrendo

também de uma inflamação das válvulas cardía
cas, está em estado grave, de acordo com

algumas fontes diplomáticas, contrariando as

oficiais. Os familiares do chefe de Estado 'se

reuniram em sua casa, nas pro .imidades da
capital, e entre eles estava seu genro, Cristobal
Martinez Bordiu, especialista em cardiologia.
Também estava presente o precursor dos trans
plantes cardíacos, Cristian Barnard, que ontm
mesmo regressou à Ãfrica do Sul. Informou-se,
embora o desmentido oficial, que o general íssi
mo estava em balão de oxiqênio e tinha sido
submetido a uma traquotomia )incisão na tra

quéia para facilitar a respiração).
No verão de 1974, Juan Carlos substituiu

Franco durante 40 dias; quando este sofreu uma

crise de tromboflebite na perna direita. Porém, o
_ octogenário, depois de um período de hospitali
zação, reassumiu o p der. Agora, entretanto,
acredita-se que uma segunda etapa de poder para
o príncipe seria permanente, 'nas atuais circuns-
tâncias. � I

A doença do general foí conhecida pela
primeira vez na sexta-feira passada. Informou-se
então que ele tinha apenàs urna '''leve gripr", que
o obrigou a retirar-se de uma reunião do
gabinete. Depois, informou-se que os médicos
registraram arritmia cardíaca (palpitações anor

mais do coração) e, mais tarde, que ele tinha
melhorado.

Franco, aos 83 anos, fraco e doente.

Ao centro, Ju�n Carlos, o sucessor oficial de Franco.

Marrocos inicia
marcha em direç'ã-o
ao Saara espanhol

Santiago do Chae - O

líder do pro scrito Movi
mento de Esquerda Revo
lucionária (MIR), Andres
Pascal Allende, fugiu com

outro s dois homens e
,

duas jovens de um amplo
cerco formado pelas forças.
de segu rança, informaram
ontem fontes do governo.

Pascal Allende está na

clandestinidade desde a

destituição e morte de seu

tio, o presidente socialista
Salvador. Allende, há dois
anos. Pascal foi
identiftcado cornorm dos
dez membros do MIR que
na sexta-feira passada tra

varam um tiroteio' de vá
rias horas córn forças di

segurança num sítio situa
do a 25 quilômetros de
Santiago.

Nessa oportunidade,
morreu o segundo ho
mem do MIR, Dagoberto
Perez, estudante de sócio

logia conhecido pelo nome

de "Alberto". Dois poli
ciais ficaram gravemente
feridos no tiroteio. Perez
foi identificado como o

marido de Lumi Videla,
llma jovem cujo cadáver

apareceu misteriosamente
no jardim interno da em

baixada da Itália, há um

ano.

Quatro pessoas que par-

Pascal Allende, o llder do MIR,
.

consegue escapar do cerco policial

Rabat - Caravanas de marroquínos iniciaram ontem

o seu avanço em direção a fronteira com o Saara

espanhol, enquanto o Conselho' de Segurança das

Nações Unidas debate os planos do Rei Hassan II de

enviar 350 mil civis, desarmados, ao disputado territó
rio.

Caminhões e ônibus estão transportando os manifes-'
tantes de todo o país para Marrakech, terminal
ferroviário sul, para onde afluem vários trens especiais.
IDe Marrakech, a segunda cidade do país, partirão os

comboios motorizados que chegarão até Tarkaya, cida
de fronteiriça, a 800 quilômetros de Rabat. Dai, I)S

manifestantes seguirão' a pé, atravessando o deserto.

pedregoso, a caminho do Saara e�panho1.
Das centenas de milhares de voluntários que atende

ram ao apelo do monarca marroquino, serão seleciona-'
dos os mais fortes, Já que a caminhada é difícil.
A Espanha pediu anteontem ao Conselho de Segu

rança das Nações Unidas que aconselhe o rei Haasan II

a suspender a marcha, que no entender das autoridades
de Madri "cónstitui um ato de .força contra a integrida
de territorial do Saara espanhol.
Um funcionário de Rabat asseverou que a marcha só

será suspensa se a Espanha reconhecer oficiaÍmente o

direito marroquino ao Saara espanhol e concordar em

negociar a passagem do poder.
.

O gabinete espanhol esteve reunido anteontem, em
Madri, enquanto os chefes rnílítares se encontravam em

Ayun.
Acredita-se que a Espanha dispõe de IS Iíli(homens

na sua colônia, a maior parte bem próximo afronteira.
O número de soldados marroquinos na mesma área é
menor. Pelo que se sabe, a Argélia tem uns três mil
homens na região, a 30 quilqmetros da fronteira.

Hassan anunciou a marcha,. na quinta-feira, depois
que a corte internacional de Haia opinou que e'm
Marrocos, nem a Mauritânia tem direito a re'clamar
,soberania sobre aquele território, �mbora reconhecendo
que ambos mantiveram laços "de algum tipo", com

tribos que viviam na região, mtes de ela ser ocupada
pela Espanha, em 1884.

.

Andres Pascal Allende, sobrinho do
falecido presidente Salvador Allende,
fugiu com outros dois homens de

um amplo cerco policial montado para
sua captura.

ticiparam no incidente de
'

sexta-feira foram presas e

o utras cinco fugiram. A

pista destes fugitivos foi

seguida através de sucessi
vos assaltos a motoristas
nas estradas próximas a

Santiago, para trocarem

oonstantemente de veícu
los. Acreditava-se ontem

que os fugitivos tivessem
voltado a Santiago, pois as

forças de segurança eneon
traram dois dos veículos
roubados em vários locais
da zona residencial da ca

pital conhecida domo o

''bairro alto".
Um dos autom6veis ti

,nha vestígios de sangue no

interior, supondo-se .que
pelo menos umdos fugiti
vos está ferido. As forças
de segurança realizaram
ontem à noite uma intensa

diligência rn ''bairro alto",
mas aparentemente não ti
veram sucesso em sua ten

tativa de Íocalizar os fora
gidos. Não se sabe o núme
ro aproximado de policiais
e soldados que perseguenl
os fugitivos, porém indi
cou-se que trata-se de uma

"vasta operação de busca",
que inclui Santiago e as

pripc ipais localidaies si
tuadas em' um raio de

aproximooamente 80 qui
lômetros do centro da cida-

de.
Pe las descrições dos

motoristas assaltados nos

. últimos dias, .a

policia chegou à conclusão
. de que os fugitivos são
Pascal Allende, Nelson Cu

tierrez, um ex-presidente
da Federação dos Estudan
tes de Concepcion, cidade
do sul do país; Maria Elena
Bachmann e Mari Ann

Beausíre Alonso , jovens es

tudantes, e um terceiro ho

mero não ídentífícado.

A imprensa local publi
cou ontem as fotografias
do s quatro fugitivo s cuj a
identidade acreditam que
seja a divulgada, recorn en
dando sua captura a todas
as unidades de segurança
do Chile. Mari Ann fo i
identificada como "uma
loira muito bonita, noiva
de Pascal Allende".

Andres Pascal Allende

passou a chefiar o MIR de

pois que o secretário-geral
do movimento de esquerda
revolucionária, Miguel En
riquez, morreu num tiro
teio com forças de segu
rança em Santiago, em ou

tubro do ano passado. Pas
cal é ffiho da exedeputada
,Laura Allende" irmã de
Salvador Allende, que está
exilada no México.

Kissinger reúne-Se
com Mao Tse-Tung
e Teng Shiao-Ping
Pequim - O secretário de Estado norte-amerka

Henry Kissinger entr,evistou-se ontem, inesperadamen�
com Mao Tsé-Tung, chefe do Partido Cornnista d

�

República Popular da China.' ,a
O dirigente, de 81 anos, convidou Kissínger para visitá-I

em sua residência' em Pequim, depois que o secretário dO
Estado se reuniu durante umahora com o lice-primeiro.�
nistro Teng Shiao-Ping.

Esta foi a terceira entrevista entre ambos. K�inger foi à
casa de Mao acompanhado de sua esposa Nancy e de sete
assess ores.

.

Depois de aparesenta-los a Mao, a esposa de Kissinger e

cinco dos assessores se retiraram. George Busch, que dirige
o escritório de relações dos Estados Unidos em Pequim,

" . , e
Winston Lord, assessor especial de Kissinger, participaratn
da corverseçêo entre Mao e o secretário de Estado. Não se

sabia, até ontem à tarde o t�po de duração da entrevista.
Apesar de sua reunião com Mao, não houve indícios de

que Kissinger se entrevistaria como pr.imeiro-ministro Ch�
En-Laí durante sua visita de xinco dias àcapital chinesa.

Informou-se que Chou está ,muito doente, com proble.
mas cardíacos, e sabe-se que não recebeu nenhum visitante
estrangeiro nas últimas seis semanas.
Antes de sua entrevista de hoje -corn Teng, Kissinger

gastou .a maior parte do dia em umpasseio pelas montanhas
a uma hora de Pequim de automóvel.

Portugal: governo
alerta sobre

perigo de golpe �

Lisboa - O governo pode cair em 48 horas, através de
golpe dos comunistas, disseram ontemm jornais portugue
ses, As versões foram publicadas ao mesmo tempo em quecirculam rumores de 'l.ue frágil gabinete organizado há um
mês pelo primeiro-ministro José Pinheiro de Azevedo não
chegaria 00 fim da semana.' Funcionários dos principais
partidos pohticos do país reconheceram que existe a

possibilidade de queda ao governo,porfa taaeforyaparaenfrentar os opositores, "Não temos os soldados" díssé um
alto funcionário do partido popular democrata, acresces,
tardo: "Embora os comunístas tomem o poder, não o
conservarão por muito tempo". Jornais de várias correntes
ideológicas destacam a possibilidade de queda do atual
gabinete: o Jornal de Noticies da cidade do Porto e O
Século, de Lisboa, editado por comunistas. Ambos dilem
que a _manifestação de rua convocada pelos. radicais para
amanha poderá provocar uma nova e abrupta mudança ro

governo, que traria de volta ao poder o general Vasco
Gorçalves e ao partido comunista português o controle
dos centros básicos do governo.

.

Fontes do partido socialista disseram que foram pressio
nadas por alguns influentes chefes militares para fazer as

pazes m os com unistas e impedir assim uma luta pelo poder.
O presidente Frarcísco da Costa Gomes e outros membros
do Conselho Militar Revolucionário convocaram ontem o
chefe socialista Mário Soares e o secretário $eral do partido
comunista Alvaro Cunhal para uma conferencia no Palácio �

de Belém, a fim de chegar a um entendimento.
Os comunistas querem que os socialistas, vitoriosos nas

eleçõ es de abríl, abandonem 'a aliança com os popular-de
mocratas, de posição anti-comunista, Entretanto, os comu
nistas foram acusados de organizar e propagar a desobediên
cia civill e militar que enfraquece a autoridade do governo.
Os oficiais moderados recusaram-se a pôr à prova sua força

_

e permtiram motins e cisões no corpo de oficiais.
.

EUA podem intervir
militarmente no

território angola,no
Washington - Embora os Estados Unidos mantenham

oficialmente uma polítca de "nãointervenção" na gu�a
civil de Angola, alguns funcícnãrjos norte-americanos deIXa'
ram transp�recer, claramente a possibilidade de aju�a em

armas a dOIS dos tres movimentos negros de libertaçao em

luta nessa colônia africana. .

�'
Os funcionários disseram que os Estados Unidos estao

"ativamente interessados no conflito cujo resultado pod�rá
determinar qlle esse território venha a ser primeiro satéh�e
soviético na Africa. Angola tem marcada sua proc1amaçOO
de in-dependência para o próximo dia onze de novembro. Os
funcíoriâríos norte-amerícanos se mostravam reticentes eJ!!
confrrmar ou negar versões de que os Estados Unidos esb
vessem fornecendo armas as organizações que lutam contr)ao Movimento Popular pela Libertaçao de Angola (MPLA,
apoiado por Moscou.

Potllm, deixaram a impressão de que "aguma ajuda" em

armas esteja sendo concedida a um ou aos dois movimentos:
a Frente Nacional para LibertaÇão de Angola (FNLA), e a

União Naconal para a Independência Total de Angola
(Unita) direitista e centrista. Esses funcionãrios disseram
que a Grã-Bretanha apoia ativamente a Unita. Acre&:�n1ram que uma advertência feita a Moscou pelo secretãno e

Estado Henry Kissinger foi descartada pela União SoviétICa.
Kissinger.ofereceu no mês passado, em Nova Iorque, um

banquete aós ministros de relações exteriores dos pàíAs�smembros da Organização de Unidade Africana (OU �,

quando disse que os acontecírnentos em J\�ola "estão se

guindo por um caminho lamentável". "Sentlmo-nos e�tre
mamente alarrnaíos pela ingerência de outras potênci&S de
fora do continente africano e cuja intervenção não está em

consonância com a promessa de uma verdadeira indepeil'
dência".·

.

.

Os funcionários em WaShington disseram que asdedanl'
ções de Kissinger foram dirigidas aos soviéticos e que qu�·
quer ajuda em favor das facções anti-soviéticas sena o re.suI'
tàío. de Moscou não levar em consderação as àdvertênClas
de Kissinger.

Líbano: luta continua

. com violência nas ruas
Beirute - Uma descarga elétrica atingiu ontem o quarte;

general das Forças de Segurança, ao mesmo tempo em que
u

guerra civil entre cristoos e muçulmanos contmua em se

sétimo mês.
A rádio estatal disse que três agentes e um civil ficaralll

feridos quando várias balas foram disparadas contra a entrll'
da de uma barraca.

� deO quartel fica perto'de urnhospital no bairro cri�tã� s
Ashrafié, alvo de periódicos tiroteIOS (>or parte dos dIstrtt�r.rrruçulmanos vizirihos, e dos guerrilheuos �estinos e9:ju
distas do acampamento de re�giado�de 'J;elZatar., e

As fo 1Ti as de. segurança nacIonal, mfenores �m numerou.
em podeno mUitar aos exércitos pricados de cristãos eramçu1riianos, noo puderam contro,lar os dois grupos, que lu
pela supremacia política, desde abril.



\Ao dar conhecimento, das providências já tomadas na

área do Ministério dos Transportes para o reaparelhamen
to .do Porto de Itajaí, atualmente o, maior terminal de

imPortação e ex portação em Santa Catarina, o deputado
Júlio César disse na Assembléia ontem que enquanto in

tensifica seus planos para prospecção e exploração imedia

tas do petróleo "o Governo brasileiro, deve, parapelamen
te, tentar viabilizar o transporte marítimo em mais ampla
e�ala", com o que obterá maior rentabilidade e economia

em termos de cornbustrvel,
-

-: Há necessidade de que os portos brasileiros e as

ferrovias sejam reaparelhados; que as obras de infra-estru

tura nos nossos portos sejam implantadas imediatamente;
que o Governo dedique ao transporte marítimo, principal
mente, a importância ecorômca de que ele realmente se

reveste para o País. E quando nos referimos ao transporte
marítimo, queremos abranger também o fluvial - disse,
Enfatizando que o Ministério dos Transportes está rea

lizando estudos "para que os grandes rios brasileiros sejam
transformados em grandes vias de transporte;', o parla
mmtar acentuou: ocre nós observarmos, na Europa e na

'

Amédca do Norte, o quanto é importante o transporte
�" fluvial, chegaremos a uma conclusão óbvia: há necessidade

premente de que o Governo procure não s6 expandir o

transporte marítimo, mas também criar condções a que
os exportadores usem os nossos rios no transpbrte de

pequena e média cabotagem".
Júlb César citou as medidas já executadas pelo

DNPVN em Itajaí, e disse que "1975 marca uma nova era

para o porto de Itajaf, pois 80% dos produtos industriali-
'

zados e 85% dos importados por Santa Catarina são repas
sados através de Santos, Paranaguá e Rio Grande, porque
o noSSO Estado não possuía um porto com capacidade de
atender perfeítarnente a estes importadores e exportado
res".
Frisou ainda que "desde que os exportadores de Blu

menau, cidade que dista 40 quilômetros de Itajaí, pude
rem com estas medidas utilizar com garantias aquele por
to, haverá umaimensa economia de óleo e gasolina para a

Nação, uma vez que atualmente a exportação é feita pelos
portos de Rio Grande, distante 700 quilômetros, Parana
guá, 300 quilômetros, ou Santos, afastado por 800 quilô
metros".

Sociólogos querem,
\ o reconhecimento da

sua profissão
Sociólogos e professores de Sociologia e Ciências So

caís, além de acadêmicos das últímas fases de cursos

afins, reúnem-se nos dias 14, 15 e 16 de 'novembro, em

Çriciúma, na realização do II Congresso Catarínense de

Sodologta. O Congresso ê promovido pelo Departamento
de Extensão Cultural da UFSC, Faculdade de Ciências e

Educàçoo de Crcíúma e Departamento de Sociologia da
, UFSC.

Durante o encontro serão realizados estudos e debates
acerca de assmtos de interesse de professores,e estudantes
de Socología estando em primeiro plano o estudo do
reconhecimento da profissão de sociólogo no Brasil. Con-:
tará ainda com 'palestra proferida por um dos autores dos

ante-projetos que ora tramitam no Congresso e Câmara
- Federal regulamentando a profissão de sociólogo: ou o

.

senaíor Vasconcellos Torres, ou deputado Francisco Ama- ,

ralou deputado Nelson Carneiro.
'

PROGRAMA
Alêm dessa abordagem, o TI Congresso Catarinense de

Sociologia, tem por objetivo o congraçamento dos sociólo
gos catarinenses e dos professores envolvidos na pesquisa
social e no ensino da sociologia em Santa Catarina; a

dinamização da Sociedade Catarinense 'de Sociologia, fun
dada em 1972, e que não vem tendo atuação. Tem por
fnn, ainda, o intercâmbio de experiências entre os.profes
sores que agem nas' fundações e nos colégios de 20. grau,
através de uma ana1ise comparativa dos programas desen
volvidos no curso superior e no ensino médio, pois na

maioria dos casos os professores trabalham desconhecendo
o programa e o trabalho desenvolvido por seus colegas e

outras fundaçõ es e o programa desenvolvido nos colégios de

2�. grau e no curso superior. É assim, objetivo entrosar,mais
Ilal repetir programas e organizar os programas do curso

SUPerior em furção do 20. grau, pois o curso superior
forma professores para estas áreas. \

SelVirá o Congresso também para um intercâmbio de
eXperiências entre professores e, estudantes, através de
trabalhos realizados em suas fundações, para o que os

organiZadores pedem, que cada fundação, elabore umtra
balho para' apresentação e debates, e, ainda para uma

tomooa de consciência por parte dos professores e alunos

d�s limitações pr6prias do estudo das ciências sociais, pela
dificuldade em' se realizar pesquisas por falta de recursos

humanos e l.conômicos e por limitações metodológicas.
No Congress:> será realizada a eleição da primeira dire

�ia_ da Sociedade Catarinense de Sociologia, que terá a

ora0 de colocar em prática todas as decisões do Con
gresso, estando também inscritos como conferencistas os

�rof�ssores da UFSC, Nereu do Vale Pereira, Zuleika
USSl Lenzí e Sílvio Coelho dos Santos.

,

_
Fidtas de inserção, para participação e para apresenta

go de trabalho poderão ser obtidas em Florianópolis, no
e�rtamento de sociologia da UFSC, a partir dos prôxí

�s dias. A inscrição custará Cr$ 150,00, sendo os traba
Os do Congresso desenvolvidos por todo o dia, sempre

no Campus Universitário de Crícíüma, .

,

Lenoir leva a P'ereira
a situacão da Arena

O senador Lenoir Var

gas Ferreira passará às
mãos do presidente nacio
nal da Arena, deputado
Francelina Pereira, na reu-

.

• nião dos dirigentes regio
nais do partido hoje em

Brasília, um relatório das
atividades dos primeiros
meses de sua 'gestão à
frente do Diretório Regio
nal e também umquadro
sobre a situação partidária
com vistas as eleções de
1976. Segundo ele ãi,r
mau ontem a O -ESTA

[(), trata-se .de "uma ex

'posição de rotina partdã-
ria", que não levará ainda
em conta qualquer avalia

ção de tendências eleito

rais, mas apenas o relacio
namento das condições
existentes no' Estaso e a

indicação das medidas em

estudos para a dinamiza_
ç ão do partido em Santa
Catarina. Lemir adiantou

que incluirá em seu rela
tório "agumas sugestões à

direção nacional", referen
tes eo plano de ação par- '\t mssa busca é no senti
tidária. do de que cada vez mais

O presidente da Arena o partido se integre, não

càtarinense disse que fará apenas nos seus órgãos re
um relato ao dirigente na- gbnais, mas também mu

cional do partido sobre as nicipais".
providências adotadas pa- - Esse é o trabalho em

ra a retirada da represen- que estamos todos empe
tação )10 TRE contra os nhados, e acredito que va
deputados Martinho Ghi- mos ter êxito - asseve

zzo e Epitácio Bítten- rou.

co ur t , que considerou No quadro da situação
"um ato polrtco de tete:- partidária em Santa Cata
vância". Acrescentou que

.

rina, a ser exposto ao pre-

sidente nacional da Arena,
Lenoir acredita que pode
rá evidenciar algum pro
gresso em relação a outros

Estados. Duas indicações
a esse respeito, a serem

mencionadas, serão o Mo
vírnento Arenista Jovem,
"uma iniciativa já vitorio
sa, com resultados muito
bons at é aqui", e o rela-

_ cíonemento entre os polí
ticos do partido e o go
vernador Antônio Carlos

Konder Reis, "onde se

pode falar de uma perfei
ta Integração",

Ele destacará, também,
a excelente fase de organi
zação interna do partido •

A Arena está com 1-55 di
reté rios registrados no

TRE, com, 27 pedidos.de
registro em andamento,
12 diretórios por comple
t ar a documentação e ape-
nas três municípios em

que serão ainda realizadas
as convenções: Laguna,
Rio Neg ínlo e Araran-

guã,
Entre as sugestões a se

rem apresentadas à dire

ção nacional está a da cri

ação da ''Ordem do Méri
to Partidário". O presiden
te da Arena estadual en

tende que' "tem muitos

companheiros trabalhando
sem buscar qualquer com
pensação" para os quais
o partido precisa encon

trar uma maneira de ex

'pressar o seu reconheci
mento e apreço.

O senador Lenoir Fer
reira retoma amanhã a

Florianópolis; para dar se

quência às gestões políti
cas visando ativar os di
versos retores do partido.
Ele procurará, em contato

com os companheiros, de-
f in ir a reunião de instala

ção para escolha dos diri

gentes dos conselhos par
tidários - Conselho de

Ética, Conselho Fiscal e

Conselho Consultivo.

Quandtabre
amanhã

o congresso
de' radialistas

Será -instalado amanhã
o II Congresso Nacional de

Radialistas, com a presen
ça do Ministro dás Comu

nicações, Euclides Quandt
de Oliveira, às 20h3Om, na
Assembléia Legislativa do
Estado. O conclave deverá
se prolongar até sábado e

para a solenidade 'de encer
ramento deverá estar pre
sente o Ministro do Traba

lho, Arnaldo Prieto. A pro

moção é do Sindicato 'dos

Empregados em Empresas
de Radiodifusão e Televi
são do Estado de Santa

Catarina, com a colabora

ção da Federação Nacional
dos Radialistas e das Secre
tarias do Trabalho e Pro

moção Social e de Impren
sa do Estado.

Segundo informob o

presidente do Sindicato;
Hugo Silveira Lopes, o I

Congresso Nacional de Ra

dialistas foi realizado' em

janeiro de' 1963, em Porto

Alegre, "e de lá 'para cá,
nada mais foi feito, sendo
que no decorrer desses 12

anos a luta dos radialistas
tem sido, a mesma, daí o
fato da regulamentação da

profissão ser o tema princi
pal do Congresso' .

- Como consequência
do congresso de 63, em

julho do mesmo ano, o

então presidente da repú
blica baixou um decreto

que levou o no. 52.2&7,
que regulamentava a pro
fissão de radialista. Quan
do isso aconteceu a Em-:

presa BraSileira de' Rádio e

Televisão entrou com um

mandado de segurança ale

gando que o fato era in

constitucional, pois o pre
sidente da república não

tinha poderes para regula-
.rnentar profissões. Criou-se
um empa�se e as entidades
da classe não quiseram po-
1 .

•enuzar.

"O" Governo criou co

missões. paritárias, forma
das por representantes dos

profissionais, dos empresá
rios e do próprio Governo,
visando encontrar a solú-

. ção do problema, que per-
maneceu insolúvel. Hoje
existe um projeto de ori

gem legislativa em tramita

ção na Câmara Federal,
regulamentando a profis
são, o qual foi inicialmente
apresentado pelo deputado
Antônio Pontes - MDB

Amapá - e que posterior
mente recebeu um substi
tutivo do deputado Leo
Simões - MDB Rio - e que
há três anos foi dissecado
de ponta a ponta,
numa reunião convocada

pela Federação em Brasí
lia" .

PROJETO GOVERNA
MENTAL

,

Informou Silveira Lo

pes que paralelamente e

xistia um projeto na área
do Governo, elaborado pe
lo Ministério do Trabalho,
"o qual em linhas gerais
atendia as aspirações da
'classe".

- Ocorre - prosseguiu -

que existe um trabalho do

professor Reinaldo Santos,
no Vademecum da Comu

nicação, dizendo que ó re

gulamento da profissão de
radialista está em plena vi

gência - decreto 52287/63
- após a decisão do Supre
mo Tribunal Federal, no

sentido de que o Poder
Executivo é competente
para regulamentar o exer-

,

cício de profissões.
"Em vista desse fato, o

.

tema principal do Congres
so será a regulamentação
da profissão, pois ainda
não sabemos temos os di

reitos. ou não e isso precisa
ser definido".

FORMAÇÃO PROFIS-

SIONAL
Há giande preocupação

das entidades da classe
com o nível profissional
dos homens que atuam em

rádio. e televisão do país.
"Não pretendemos que se

jàm criadas escÓlas de ra

dialistas, mas queremos en

contrar uma .solução para
o problema, que somente

pode ser sanado com a

colaboração dos profissio
nais, empresas e Governo' .

- Acredito que essas

três partes poderiam exe

cutar um programa para
melhorar o nível profissio
nal, através de estágios pa-

.

ra a admissão
.

de novos

radialistas. É necessário

que o futuro profissional
primeiro aprenda como

funcionam 'os diversos se

tores de uma emissora de
rádio ou televisão. Isso po
de ser feito se houver a

participação das entidades
da classe, empregadores e

do Governo. Esse tema, o
segundo do Congresso, se

rá amplamente debatido,
para definir a sua viabilida
de.

PROMOÇÃO. CULTU
RAL

O terceiro assunto a ser

abordado pelos profissio
nais de radiodifusão, deno
minado "Rádio e Televi

são, Veículos de Formação
Cultural", na opinião do

presidente do Sindicato
"se" constitui na grave
preocupação da classe, ten
do em vista o grande poder
de condicionamento que
os dois veículos de comu

nicação, notadamente a te

levisão, exercem sobre o
.

público".
.

- Ainda dentro desse

item, queremos que a pos
sibilidade. de implantação
do sistema de TV-par-cabo
seja descutida ,'em aberto,
uma vez que o Governo já
tem estudos nesse sentido,
os quais não foram dados a

conhecer. Trata-se de um

sistema revolucionário,
que possibilita receber em
casa somente os programas
,que o telespectador deseja
ver.

"Vafios aspectos da po
lítica nacional de rádio e

televisão deverão ser apre
ciados amplamente, para

que os radialistas fiquem
sabendo o que acontece no

setor, uma vez que atual
mente estamos desconhe
cendo a nossa verdadeira
situação", concluiu.
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Os duodécimos dos orçamentos das Secretarias de
Estado foram reduzidos em mais 15 por cento, segundo
determinação dada ontem pelo governador Konder Reis.
Em meados de maio, tendo em vista problemas de ordem
financeira, já fora fixada uma redução de 40 por cento.

De acordo mm a 'legislação em vigor, as dotações.
orçamentárias de cada Secretaria têm seu valor dividido por
12,'que é o que cada pasta pode gastar mensalmente. Com
mais essa contenção de despesas, o governo procura fazer
frente aos problemas financeiros existentes.

Ao determinar a redução de mais 15 por cento, na

reunião de ontem com o secretariado, o governador Konder
Reis fez uma exposição da atual situação da arrecadação
estadual, que apresentou uma queda em decorrência das
cheias e fenômenos meteorológicos que atirgíram o Oeste
catarinense, o Vale do Itaja{ e o Vale do Rio do Peixe.
Com mais esse corte, {)S diversos 6rgãos da admínís-

tração direta dispõem agora de recursos

apenas para cobrir despesas estritamente necessárias e

inad iáveis,

ESTÁGIO-REMUNERADO
Na reunião de ontem do secretariado foi aprovado o

estágio remunerado para acadêmicos da Universidade Fe
deral de Santa Catarina junto à Secretaria dos Transportese
Obras, com vistas ao aperfeiçoamento técnico.

Os estudantes serão assistidos· por um técnico da
Secretaria, desenvolvendo aprendizado prático, nos locaisde
obras' de imp lantação, retificação e pavimentação de rodo-
vias ou de construção de obras de arte.

r

Cr$ 2 milhões

para desenvolvimento
comunitário

O Conselho Estadual de Desenvolvimento Social apro
vou ontem a celebração de convênio entre a Cohab e o

.

Banco Nacional de Habitação, objetivando a execução de
um programa de desenvolvimento comunitárb em diversos

conjuntos hooitacionais do' Estado.
'

O programa prevê um investimento da ordem de
Cr$ 2.373.393,00, cabendo ao BNH participar com

Cr$ 7791357,00. O valor correspondente à diferença será
de responsabilid ade da Cohab e de outros órgãos püblcos;
bcais ou regionais, definidos no plano aprovado. Para
tanto, concorrerão as Secretarias do Trabalho e Promoção'
Social, da Saúde e da Educação, além da Funabem, LBA,
Sesí, Delegacia 'Regonal do Trabalho eprefeituras mun íci
pais.

O convênio deverá ser assinado na próxima semna,

Ainda na reunião de ontem o Conselho analisou aspec
tos relacionados com a constituição da Superintendência
da, Ação Comunitária, bemcomo as normas de operação
do Programa' Nacional de Desenvolvimento dos Centros
Sociais Urbanos.

TRE dá andamento
aos dois processos
de infidelidade

Os dois processos de infidelidade partidária, que coloca
ram sub judice· os deputados Epitácio Bittencourt e

Martinho Herculano Ghizzo, começaram a sofrer os trâmi
tes legais provocados pelo pedido de retirada apresentado
pelo impetrante, o Diretório Regional da Arena.

Segundo informações do Trjbunal Regional Eleitoral,
ontem foram pedidas vistas aos representados, a fim' d e que
digam se concordamou não com a desistência formulada
pela Arena. Essa forma jurídica é utilizada, tendo em vista

que os dois parlamentares, caso quisessem, poderiam pedir a
continuidade do processo até a sentença flnal, para total
averiguação dos fatos. Como tal não ocorrerá, os representa
dos deverão receber ofício do TRE solicitando resposta
sobre o pedido de folhas (a desistência). Logo após, a

Procuradoria deverá dar seu parecer, para o que não há
prazo pré-fixado.

Posteriormente, o Tribunal homologa a desistência,
através de sentença.

Os funcionários do TRE acreditam que o desfecho
ocorre numas das próximas sessões do 6rgão, que se reúne
semanalmente.

'

Enquanto isso, o deputado Epítãcio Bittencourt conti
nua evitando qualquer pronunciamento sobre a decisão do
Diretório da Arena de desistir da representação, informando
apenas que somente se manifestará após a decisão final de
Justça Eleitoral.

A Arena, por sua vez, considera o assunto encerrado a

partir do momento em que oficializou sua desistência, no
último dia 15.

A respeito dessa decisão o Diretório já deu conhecimen
to à direção nacional do partido e hoje o senador Lenoir
Vargas Ferreira, na reunião que juntamente com os demais

dirigentes regionais manterá com o deputado Francelino
Pereira, vai relatar todas as principais demarches que
culminaram com a desistência. Lenoir deverá referir-se âs

repercussões do fato, consídêrando principalmente as eleí
ções, municipais do próximo ano, para a qual a Arena

pretende desencadear um plano de ação com o concurso de
todos os filiados, visando a obter um êxito nas umas.
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Cartas

PETRÓLEO
Senhor Diretor: Acho

que o Sr. Murilo Canto do
MDB não percebeu ainda
que este ne�ôcio de "Petró
leo é nosso já era, pois só
veio beneficiar até agora a
um grupo privilegíaíó inte
�rante da Petrobrãs, em pre
JUízo de todo o nosso povo.

/

O,que adiantaram ÓS 21
ou 22 anos de monopólio
estatal do petr6leo, calcado
em um falso nacionalismo,
se quando chegou a oportu
nidãde de enriquecermos, de
termos nós gasolina barata e
vendermos aos outros, veri
ficarmos que continuavamos
a produzir apenas os mes
mos 30% para o nosso con

sumo, enquanto os restantes
70% tínhamos que importar.

Então o que se verificou
apesar de toda a propaganda
piga que nada resolveram
todos estes anos de mono

põlío estatal, que a Petro
brás com seu monopólio,
tinha deixado o país a mer
cê da crise mundial .do pe
tróleo. Perdemos isto sim, a
maior oportunidade de enri
quecermos, volto a dizer,
pois todos sabem que ainda
a maior riqueza, e o gue faz
enriquecer um país e o pe
tróleo.

Agora parece que o nosso

governo ibriu os olhos e

verificou a incapacidade da '

sua em presa estatal. Com os
contratos de riscos, damo
oportunidade, ao particular
brasileiro e as firmas estran
geiras de explorarem o nos
so petrôleo, com a supervi
são do próprio governo, po
deremos dentro em breve
sairmos desta crise em que
estamos.

Sr. Diretor, o que in
teressa, é o bem estar do
povo, e não esta bobagem
de ".petróleo é nosso", Se o

particular e as firmas estran
geiras possuem condições de
explorarem o nosso petróleo
para que o povo seja benefl
ciado, porque vamos nós fi
carmos atados a uma empre
sa estatal que demonstrou
até agora maior interesse de
refinar o petróleo importa
do do que explorar o nos

so? Agiu muito certo o Sr.
Presidente. Deve-se pensar
no povo em termos de gran
deza e não em termos pe
quenos, com paliativos que
nada resolvem. Tudo para o

bem do povo que é o esteio
do país, Sem mais' para o

momento, sub serevo-me
mui atenciosamente. Carlos
Dumont, Itaja( - Sta. Catari
na

OBS: As cartas enviadas
redação deverão conter o

nome completo do remeten
te, assinatura e endereço le
gfvel. Elas só serão publica
das se chegarem com estes
dados.
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o imposto reabilitado
Elegendo os critérios de "ur

banização 'e localização" para
adequar a. nova real idade os im

postos municipais, a Prefeitura
da Capiml pretende reabilitar a

receita tributária do município,
seguramente a mais inexpressiva
de todas .as capitais brasileiras.
Disto r ções evidentes, sempre em

detrimento do erário municipal,
conferiam o mesmo valor venal a
taperas suburbanas e a suntuários
imóveis erguidos nas zonas no

bres da Cidade. Sobre valores
irrisórios incidiam as aHquotas
dos impostos, resultando numa

receita muitas vezes inferior até
mesmo a de uma empresa privada
de médio porte.

A iniciativa da Secretaria de
Finanças da Prefeitura, promo
vendo a atualização monetária
dos valores

'

dos imóveis, bem
como o seu cadastramento, mere
ce o apoio irrestrilo de todos os

munfcipes que desejam uma Ci
dade administrada pela razão e

peJo plenejamento, e não pelo
diletantismo inconsequente. Nos
dias de hoje a administração pü
bl ica nãO pode mais correr o

risco de fundar-se sobre as areias
movediças da im J1"ovisação. Já se

perdeu nos escaninhos do tempo
a época em que Flbrianópolis era
uma cidade de presépio, onde o

rol de preocupações da Prefeitura
não se estendia além do recolhi
mento do lixo. Hoje a Cidade
abriga uma população que na sua

área metropol itana beira os 200
mil habitantes e nesses últimos
dez anos a indústria da constru

ção civil fez do centro comercial
uma compacta selva de cimento
annado, em torno da qual gravi
tam mais de vinte mil ve(culos,
em ruel as remmescentes dos
tempos coloniais, I

A corajosa iniciativa do prefei-
10 Esperidião Amin Filho, assu

mindo o ônus de medidas que
nem sempre contam com a com

preensão e a' acolhida dos pró-

prios beneficiários, revela a dis
posição intransigente de dotar,
afinal, a Prefeitura da Cidade de
uma cdministração dinâmica e

realista, cdequada as atuais neees
sidades de uma comunldsde cla
ramente defasada no que se refe
re aos recursos com que gerir o
seu superlativo crescimento.

O orçamento-programa para o

próximo exercrcio cresceu em

247% em relação ao atual e a

receita tributária, corrigidas as

dis1Drções aqui aludidas, terá um
acréscimo de 137%. O princ(pio
retributivo do imposto será agora
fielmente observado: os que des
frutam no conforto de vias públi
cas revestidas de patimentação
asfáltica - o que valoriza seus

imóveis � p�arão mais que os

moradores de pobres vielas caen
tes de estrutura.
As intenções da Prefeitura

conduzem a conclusão de que,
finalmente, Florianópolis terá
uma administ�ão.

Crônica'de-E8canteio
o torcedor de Mafra ou �urios? Não�tive outra al- c�lista, séria, operosa", A não que pedir emprestado

de Porto União, dividido' ternatíva senao dar uma res- piada nos fala de uma situa- aos vizinhos uns times para
ent!e C?ritib� e Atlétic_?, posta �fumativa .: '\le�c,�- ção, num' sábado qualquer, torcer.
esta mais fe�. agora. Na? �os, SIm, de dOIS a d��s .' em que três amigos íntimos Muitos catarínenses são

, �r q�e o Atletico e o Corí- �la, deu ,lf,m �rro - FI- entraram, às 8 horas da noi- ex-gaúchos, ex-paranaenses.
tiba vem tendo desastres na gueuaaaa.,' SaIU correndo te em um bar e até as Estão aínda p esos

â
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d li 'dad' , i:< ...., ,r as ra -

compe içao.
.

as pe o at0j:-,�m reçao a� . �c v� �s *,tant�s da madrugada, a ex-
.

ções culturais. Não há ne-
de que pode dizer que torce ..o asfalto, reInICIOU as PI- tensão da conversa foi o que

f='nhum mal nis o M fi
pelo representante catarí- ru�tas com seu. mo?e�no segue: O garção, dirigindo-se preso às tradi�õ�s :Sfo::
nense. E que está fazendo veículo e comecei a croruca. a cada um teve a mesma de ajustamento i I t
n b it d di íb Ati A el be tâ

, , o mcomp e o,
..m oni o os a os. 1-

•

qu e rro espon aneo resposta: Eu quero chopal, e pois' os tais espaços físíc
nal de contas, vencemos o fOI dado em todas as latítu- linguiça Frankfurt Às dez dos Ianei d

• 1 os

Palmei 2 2 O I de áfi d E d da
.

. pj eja ores os espaços

'car�eéll'afrSe por t x .

t
p a- "'ms tgedogr ICast . o" sta o,

,. nOIlte, um se levantou, foi físicos catarinen;es também
, quen emen e,me- � o os os aIS espaços a Jane a voltou e disse: Es- são áre ltur

. ,-

...itável mentira. Os palmei- físicos', terminologia tão a tarr ch�Vendo' A- meI'a nOl' ashacu . �séque na?
rens d' d t d

,.
.

- - envergon m rungu m mm-
•

. e� elXaram o grama o gos o e veteranos e nOVIços 'te outro se levantou foi à
.

to antes ero t ári' t
maIS JUrurus do que .c�ários planejadores e t.ão detestada j�ela, voltou e disse�'Estarr � tal

p con r o, e c.

na �uda, ?om a �aIS mtros- pelo prof. Hamilton Schaef- mesmo! Às duas da manhã
.

pectIva ftslOnOIrua de derro- fero Bem, apesar de não ser o terceiro deu um murro n� O Figueirense, represen-
tados. Como diria o Prof. fan�tico pelos "�spaços físi- mesa e, zangado, berrou: As-

tando o Estado, surgiu nesse

Izeu, FIlósofo das. quatro cos' e, em partIcular, acho sim lion se poderr beber.
vazio onde as emoções pelo

operaçoes, se A é diferente, extremamente antipático o Vocês falarr demais'
futebol tinham que ser im-

de, B e, desde que A seja um termo _ posicionamento _

. portadas, ou do Rio, 'lU de

d�rr�tado, B só pode ser um forço-me a dizer' que: em Em' que pese, meus ami- São Paulo, ou do Paraná ou

Vltonoso. Falou! todos os espaços físicos de gos, em que pese o excesso
do Rio Grande do Sul. Sur-

- Caros leitores, a mais Santa Catarina o Figueirense' da piada, ela nos serve para giu, pelo visto, em boa hora,
expressiva caracterização do posicionou-se favoravelmen- entendermos a afirmação do pois já estávamos, em verda·

jogo 'entre Figueirense e Pal- te. fJ1tunes Severo. O blume- de, cansados de torcer numa

meiras, isto é, entre um mo- Certamente, o Antunes nauense, o joinvillense e o espécie de clandestinidade.

desto quadro da "roça" e o Severo, radialista que atra- santarosalimense estão, tam-
Na escala das emoções, o

exuberante clube da mais vessou o canal da profissão e bém vibrando com as faça- Figueirense passou para um

formidável metrópole brasi- se ligou na área de comuni- nhas do alvi-negro, do repre-
plano diferente, bem em Ci

leira, foi, para mim, a per- cação, diria de outra forma. sentante da Coloninha e de
ma. O gaúcho-catarinense

gunta formulada por uma, Aliás, antes. dQ jogo, fui p_:r todas as grandes colônias do
torcedor do "colorado" e

garotinha de olhos azuis. ele atropelado em pleno pas- Estado que evoluíram em
também torcedor do Figuei-

Bem, para se saber que a seio da rua. principal e, qua- porte e, sobretudo, em amor
ra, deslocou o centro de seu

jovenzinha Tatiana tinha ra- se aos ,gritos me at!lGou com à terra catarinense.
interesse. Passou a ser,' em

zões de sobra para estar o seguinte estribilho: "O' primeiro, Figueirense e, se

apreensiva, basta-nos o fato blumenauense, o joinvillense O Antunes Severo estava preciso for, ergue sua ban-

de que seu pai, indiferente à e tantos outros estão can- querendo dizer que Santa deirinha pro Internaéional.
crise mundial de petróleo, '

tando o Figueirense". Catarina estava urgentemen- E, "lmbora não estejamos em
costuma ver jogos do Figuei-' "Eu tentarei, caros leito-, te necessitando de um time condições tão prestigiadas
ra, do alto, perto dos santos rés, .. eu tentarei explicar o capaz' de ser pronunciado, como o Internacional, o

e orixás, perto das estrelas. sentido da afirmação do çom orgulho, antes de se mais poderoso time da atua

Vê os jogos de teco-teco. Antunes Severo. Começo, falar em Grêmios, Interna- lidade brasileira, perdemos a

A pergunta foi simples, e lembrando-me dà antiga pia- cionais e Coritibas. 'vergonha de afirmar uma

logo após o término do jo- da que procura caracterizar,
- É natural, caros ami- preferência para o time cata

go, num momento em que a de modo sutil e, 0bviamente gos, é natural que muitos rinense, no plano de nossas

menin.a abandonou seu exagerado, i> que é blume- catarinenses não tivessem se- vibrações.
"skate", sapecou: ' � verda- nauense ou o joinvillense,
de que vencemos de ":x2? " tidos, em outros cantos do

Curioso, ca r os leitores, país, como gente "fría, cal-

--

Informação geral
fjJ Acorilos da IJnião
A pacificação e integração são as

palavras mágicas com que a Arena pre
tende, se não deliciar as indiferentes
platéias eleitorais, ao menos oferecer de
público um quadro político mais ajusta
do, em que o elenco prime pelo compas
so certo e um mínimo de coordenação

, em cada gesto articulado. Esta tem sido
a preocupação constante dos bastidores
cU:. partido, qo cabo de muitas apresenta
çoes mal sucedidas e alguns contunden-
tes fracassos.

"

'

* * *

No seu relatório ao presidente nacio
nal do partido, hoje, em Brasília, o
senador Lenoir Vargas Ferreira orocura

râ mostrar inclusive, que tem havido
progressos neste sentido. Além de Go
verno e Partido - segundo ele - já
aparecerem em cena "perfeitamente in
tegrados", os focos principais das disso
nâncias internas foram ou estão sendo
erradicados pelos pacientes arranjos que
se processam nas antecâmeras partidá-
rias.

'

* * *

De inevitável, talvez, restarão as p i-
quenas rusgas a propósito da união da
Arena dos dois antigos adversários polí
ticos, o ex-PSD e a ex-UDN. Mas para
estes casos o partido poderá lançar mão
sem qualquer parcimônia do instituto da
sublegenda, tido e recomendado como,

harmonizador de famílias políticas.
* * *

Assim, para satisfação interna, pelo
menos, os papéis aparecem melhor assi
milados. Quanto à reação da platéia,
esta é ainda imponderável, pois se trata,
de acordo com a melhor crítica, de uma
questão I de "predisposição". E por isso
mesmo, a atitude do político-partidário
é a do ator em palco estranho: "Seja o

que Deus quiser".
Criídito Educativo
Respondendo a uma solicitação da

,

Assembléia Legislativa, o ministro Ney
Braga, da Educação, adiantou que estão
"em fase final de detalhamento" os

estudos para implantação do "Programa
Crédito Educativo" ria região Sul do
País. ,

Em outras palavras, trata-se do "pro
grama de bolsas reembolsáveis ", defen
dido em discurso no Legislativo catari
nense neste início de ano pelo deputado
Moacir Bertoli, da Arena. O Ministro da
Educação adianta que fará um pronun
ciamento à Nação nos prôxímos dias,
pela TV, esclarecendo pontos principais
do programa.
I"forlnaçlies
Os deputados estão encontrando difi

culdades para se situarem em face -de
diversos 6rgãos oficiais cujas atividades
implicaram na modificação da rotina
com a qual já estavam familiarizados. 11
o caso da Erusc, que passou a controlar
a política de eletrificação rural do Go- '

vemo, antes centralizada na Celesc .

* * *

O arenista Aristides Bolan deu entra
da ontem na Assembléia com um "Pedi
do de Informações" ao Governo, rela
cionado com as atividades daquela nova
empresa. Ele pede o plano de trabalho
da Erusc, I) relatório dos serviços em

execução ou já executados, organogra
ma da empresa, cálculo atualizado do
custo de cada obra por quilômetro
linear e outras informações.
!ltelnana da Asa
A sessão vespertina de hoje na As

sembléia não será realizada. Isto porque,
às 16 horas, haverá sessão especial dedi
cada à Semana da Asa.

* * *

Ontem à noite, o Legislativo h�mena
geou çom uma sessão também especial e
solena o "tricentenário da província
franciscana da Imaculada Conceição no
Sul do Brasil". Falaram o presidente da
Casa, Epitácio Bittencourt, e os dept.:ta
dos Moacir Bertoli, pela Arena, e Álvaro
Correia, pelo MDB.

Houve ainda lançamento do livro da
catarinense Alice Bertoli ArOs, intitula
do "Làguna, Uma Esquecida Epopeia de
Franciscanos e Bandeirantes e a História
de uma Velha Igreja", tendo como

apresentador o professor Norberto Un
petti.
Deliiln ou Fittipaldi:!
Se a Comissão Centml Organizada

dos Jogos Abertos de Chapecó tivesse
estabelecido um prêmio para o partici
pante mais bem uniformizado da coni
petição, ele caberia, mcontestavelmente,
30 Depurado Delflffi Peixoto Filho, da
delegação de Itajaí.

Todo de bmnco, com a roupa carnc

terÍstica de amianto e capacete com

viseira de Fiberglas, o parlamentar eme
debista dava a todos, durante o desme, a
nítida impressão, de que, daí a segundos
sairia em disparada num bólido verme

lho, rumo aos, recordes mundiais de

,

velocidade. Alguns colegas seus, que se

encontravam no palanque, não 'p' ,deram
de furtar à lembrança, registrando:

- Lá vai o nosso Fittipaldi.
* * *

Posteriormente soube-se que Delfim
iria pilotar um prosaico Kart e não um
"puro sangue" da Fórmula 1. E mais:
que a modalidade concorreria "norSo
-concours", não valendo pontos pRra a

classificação. Mas mesmo assim o seu
Kart não conseguiu sequer colocar-se no
alinhamento para a largada. '

Depois disso Delfim perdeu a pose o

garbo e a marcialidade, que tinham sido
ostentadas no desfile de abertura.

* * *

O fato provocou o seguinte comentá.
rio do Senador Evelásio Vieira:

- Em matéria de Fittipaldi o Delfim
está mais para CoperSucar do que prra
McLaren' .

Couferêllcia
"A' participação da Comunidade no

Processo de Escolha de seus Represen
tantes", será o tema da conferência a ser

proferida na tarde de hoje, às 14 horas,
pelo vereador Waldemar da Silva Filho
aos estudantes do 20. grau do Colégi�
de Aplicação da Universidade Federal de
Santa Catarina. A palestra será realizada
no auditório da Faculdade de Econo
mia da UFSC e está inserida na progi-a
mação elaborada pela direção daquele
estabelecimento de ensino que visa tra
zer homens públicos e empresários para
falar diretamente aos alunos.
Acordo
Os Estados Unidos decídiram ceder

uma cota míni:iii3 de 30 milhões de
toneladas métricas de trigo e milho à
l!nião Soviética por nm período de
cmco anos. Por sna vez os soviéticos
prometeram vender petróleo aos Esta
dos Unidos, dentro do mesmo acordo.

Estas informações foram divulgadas
ontem por autoridades norte-america
nas, demonstrando, mais uma vez que
enquanto o mundo continua oscilando
entre a esquerda e a direita, as grandes
potências tratam é de cuidar dos seus
interesses.

'

* ;(, *

Os convênios preliminares foram con
cluídos em Moscou pelo Subsecretário
de Estado, Charles W. Robison e deve
rão estabilizar as compras soviéticas nos
Estados Unidos.

'

I'estibldar
Serão iniciadas no pr6ximo dia 3 as

inscrições ao éoncurso vestibular esta
dual unificado da Acafe. Ao inscrever-se
numa das Fundações Educacionais o
candidato poderá optar pelo curs� e

instituição, como também pelo local
onde deseja realizar as provas.

Estão previstas inscrições de ,,7 :SOO
candidatos.
Trânsito
O Departamento de Trânsito de Per

nambuco decidiu que vai multar em 41
cruzeiros todos os motoristas que estive'
rem contribuindo para perturbar a vida
dos recifenses, seja pelo barulho provo
cado pelas descargas abertas, ou pela
poluição causada por veículos mal regu
lados.

Uma boa medida, que o nosso Detran
,

poderia imitar. '

'Turismo
A criação de linhas aéreas ligando a

América do Norte e Europa-a capitais da
do Norte e Nordeste do Brasil, foi uma
das sugestões feitas pela futura presiden
te do comitê de Congressos da Asta,
Nancy Stewart, a quase 400 estudantes
reunidos no Hotel Gloria, do Rio, e

interessados em saber como se desenvol
ve o turismo num país.

- O turismo pode ser sonho ou

pesadelo - disse ela, ressaltando também
que não só com belezas naturais se faz
turismo, mas também com boas acomo
dações, bons restaurantes e bom servi
ços.

* * * -

Não disse nenhunia novidade, como
.se percebe, mas talvez por Santa Catari�
na ainda não satisfazer totalmente a

estas exigências mais uma vez não foi
lembmda, mesmo com todaa a sna

potencialidade turística.
-

�-"uíiu!r,�s
O virus do Women 'Libe parece que já

conseguiu penetrar também na "Cortina
de Ferro". Ontem foi inaugurado em

Berlim Oriental mais nm Congresso
Mundial de Mulheres, desta feita organi
zado pelos (ou pelas) comunistas.
A agência noticiosa oficial da Alema

nha Oriental, AQN, informou que a

reunião conta com a participação de
1.600 delegadas, r.epresentando 135 paí
ses.

'--_,

Paulo Fernando Lago

Na abertura do Congresso, que se

realiza num estádio esportivo, foram
lidas mensagens do líder soviético Leo
nid Brezhnev e do Secretário Geral das
Nações Unidas, Kurt Valdheim.

Entre as congressistas encontmm-se a

viúva do falecido Presidente Salvador
Allende e a norte-americana Angela Da
vis.

* ,'it '*

Todas as oradoras manifestaram o

desejo de que o congresso das mulheres
comunistas seja mais proveitoso do que
o das ocidentais. '

'
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Presidente da Arena não

vê qualquer .altcraçâo

Ministério da Justiça proíbe passeatas
Bonifácio e

Guimarães não
, I

, acreditam em

impasse
Brasz1ia -. o líder do

governo na Câmara, deputa
do José Bonifácio, a ex em

pIo do presidente do MDB,
Sr. Ulisses GUimarãc:s, reite
rou ontem sua confiança na

. maniltençoo do calendário

p:>lítico eleitoral, não dando
crédito as informações, que

-

voltaram a circular no con

gresiP, de que assessores do

gove.rno estariam estudando
. a prorrogaçoo de mandatos
legislativos e executivos co

mo um das fórmulas para
evitar o impasse polftjco-íns
tituciona� rio caso de vitória
do MDB em 1978. .

O presidente da: Câmara,
deputado Célio Borja, dizen
do' que não acredita em

adiamentos ou prorrogações
de mandatos, lembrou que
no Brasi a tese nãi é nova,

"pois muito se tem falado
!P assunto, m as isto rrunca

chegou a acontecer". Para o
Sr. Ulisses Guimarães,' "o
que está valendo é a palavra
do presidente' da República,
de que as deíções serão realí
zadas nas datas previstas.

'

Impasse
institucional

preocupa

Oposição
.

.

Brasn iii - Dirigentes do
MDB não estão dando crêdi
to às ínformeções que' te
riam partido de assessores

governamentais, segundo as

quais o adiamento. das elei

ções gerais de 1978 para
1980 ou 82 seria uma das
fórmulas em exame para evi

tar o impasse instítuejonal

, no caso de a oposção ga
k, nhar os próximos pleitos.

Mesmo evitando dar de

clarações, uma figura desta
cada do MDB observou que
o atual governo não iria

patrocinar a prorrogação de
mandatos de atuais governa
dores que seguirem a regra,
"isto é, mostrarem-se como.
maus administradores e

.maus polftcos". E acrescen

tou: "Se nada "vai bem o

I�ico é jogar a carga ao mar

e nêo mantê-Ia com riscos
de prejuízos polítcos e ad
ministrat ivos".

Na realidade, mesmo de
sacreditando em tais notí

cias, a direção do MDB mos

tra sinais de preocupaçõ es.
Para com eç ar, seus princi
pais membros acham mais
conveniente não dar "reper
cussão ãs informações, que
classifi:am de merasespecu
leções,' a fim de não manter

vivo o debate .em torno de
uma tese "tão antidemocráti
ca".

- Quem concorda em

prorrogar mandatos por um
minuto. acabarã concordan
do Com mandatosvitalícios.
Para o MDB vale a palavra
do generaI Geisel, de que o

calendário poütico-eleitoral
'

será cumprido - dizem os

dirigentes emedebistas.

Aliança política
com a Inglaterra

assinado por
Azeredo ontem
Londres - O Brasi e Irglaterra assina

ram um importante "memorando de enten
dimento" que envolve uma cooperação eIn
alto nível entre os dois países nos campos
de polrtíca, defesa, economia e cultura.

O documento foi assinado no ministério
das Relações Exteriores peloministro brasi
leiro do exterior Antonio Azeredo da
Silveira, por seu colega inglês James Calla
ghan e pelo secretário de Estado Peter
Shore,

.'

M
Não foi revelado o conteúdo do memo

rando, mas o ministro do Interior emitiu
uma breve nota sobre o assmte ,

O
.

Ministério de Relações Exteriores
afirma:

O memorando de entendimento engloba
a reaIização de consultas de alto nível no
plano ministerial e oficialmente os dois
governos no que respeita ao conjunto das
relações internacionais de interesse especial
para qualquer dos dois governos, acordos
futuros sobre produtos e matérias primas,
cooperaçjo econômica e industriaI em ge
raI, fortalecimento das relações comerciais,

.

partipação no desenvolvimento -industria�
serviços para a promoçâo da indústria e do
comércio, relações de defesa, inter-câmbios
tecnol6gicos e educacionais.

As consultas serão levadas adiante atra
vés de canais internacionais nos doispaíses
e mediante grupos de estudo especiais e de
trabalho.

Este é o primeiro documento de sua

classe que a Inglaterra assina com qualquer
país latino-americano. .

E também provavelmente o primeiro de
sua classe que inclui a defesa comouma da
principais preocupações dos dois parses•...

No ano passado, os ingleses e os brasíleí
ros participaram juntos em exercícios na-

vais de gu erra no Atlântico Sul. '

Há nos estaleiros ingleses barcos para a

armada brasileira quase prontos. Alguns já
foram lançados. De dois submarinos e seis
fragatas pedidas há alguns anos duas estão
sendo terminadas de acordei com um dese
nho britânico nos estaIeiros da armala
brasileira,

Depois da retirada britânica da base
navaI de Simonstown na África do Sul por
razões relacionadas com a polftca do
Aparthetd, o Brasil poderia tornar-se num

ponto de escala para nevíosque prestam

Seus desejos
realizados
com dinheiro
da Novo Rio
Dinheiro para você comprar
o que quiser, onde desejar.
VOcê recebe o dinheiro da Novo Rio,
a vista, e tem até 24 meses para pagar.

Novo Rio financia
uma vida melhor.

O presidente da Arena,
deputado Francelino Perei
ra, que tomw conhecímen
to do texto da circular pelas
cópias em poder dos jorna
listas, fez q_uest�o de esclare
cer que nao VIU, nas reco

mendações do ministro da
Justiça, normas proibindo as

visitas, paIestras e concen

trações que �st� programan-

do, nos estados, para exeCU"

tar o plano de mobilização
partidária.

Segunda.feira, por exem
plo, ele vai presidir a ceri
mônia pública de inaugura
ção da nova sede. da Arena
mineira, em Belo Horizonte,
que deverá contar com a pre
sença de mais de três líderes
políticos do Estado.

MDB acha que a circular

é incons titucional
Braaha - o ministro da Justiça, Armando Falcão, encaminhou

ontem a seguinte mensagem a todos os governadores de estado e

territórios do pa{s:
.

''Círculat-Urgente .., A fim de preservar devidamente vg acima
de quaisquer circunstâncias vg o clima de ordem et tranqujdale

.
-reínante em todo o tenit6rio nacional vg fundamental para a
co Jtinuidooe do esforço de desenvolvimento que o Brasil revo lu
cíonârjo empreende vg tenho a honra de solicitar a Vossa Excelência
o e�ec;a1 obséquio de baixar d1iens às autoridades estaduais
competentes no sentido de não permitirem vg sobpretexto algum
vg passeatas vg comícios vg concentraçõ es.ou outras manifestações
públicas capazes de provocar agitação vg perturbando o trabalho et a
vida das pessoas et da coletividade pt sem convenien1e que medidas
preventivas adequadas tenham sempre preferência sobre ações
repressivas vg enquadrando-se vg outrossim vg desde logo vg nas

. disposições legais pertinentes quem porventura transgredir as normas
estabelecilas em favor da paz de que d'esfruta o povo brasileiro pt
Saudações atenciosas pt Armando Falcão - ministro de Estado da
.Just ça pt Abraçosvg Armando Falcão",

'

i:f o presidente do MDB,'
deputado Ulisses Guimarães, dis
se que a circular fere a Constí
tuíçêo, que assegura o direito de
reunião. Informando que não

pretende cancelar'sua viagem ao

Piauí, para onde viajam quinta
feira, para encontros com seus

correligiotÚrios em Teresina, Pft!
naiba e possivelmente Floriano,
o dirigente emedebista mostrou

,

que a lei orgânica dos partilos
permte tais atividades, sob pena
de as agremiações morrerem de
ínaníçjo,

Não vejo com o po ssam ser
.

proibidas reuniões partidárias.

No que diz respeito ao MDB,
nossas concentrações nunc avi sa
ram e nem visarão qualquer per
turbação da ordem pública. Ao
contrário, nossa luta é pelo res

tabelecimento do estalo de direi
to, da lei e da ordem, contia as

violências, os arbftrios e as pri
sões ilegais.

O vice-presidente do MDB,
senador Paulo' Brossard (RS),
afirmou que pela inconstitucio
nalidade da circular, "mim regi
me norrnall o ministro da Justi
ça seria passível de enquadra
mento por crime de responsabí-
lídade,

.

Azeredo firmou impcrtantes acordosde cooperoçia

serviços na Antãrtíca'ou patrulham as rotas
comerciais do Atlântico Sul

.

No campo econômico, o ministro bras}.
leiro de Relações Exteriores revelou anteri
ormente que se havia avançado nas negocia
ções para a obtenção de créditos e numa

lista de produtos que o Brasil pensa com

p:ar, por um valor total de uns.bílhões de
dólares.

Um primeiro acordo que inclui a obten
ção de um crédito e equipes para desenvo 1-
ver as estradas do Brasi será assinado no

dia 7 de novembro.
Pediu-se à Grã-Bretanha que não àpenas

facilite os créditos e forneça fábricas e

equipamentos mas que proporcione tam
bém a tecnologia, especialmente no campo
do açú e da indústria de perfuração de

poços de petróleo na costa.
Os funcionários brítânicos não ocultam

o fato de que a Inglaterra está noo. apenas
interessada em resultados comerciais ime
diatos, mas também em procurar aliados a

longo prazo para seus objetivos de política
externa, sendo o Brasil um dos países com
que a Grã-Bretanha gostaria de aliar-se
politcamente.

Azeredo da Silveira que chegou ontem

procedente de Genebra está em Londres
para uma visita oficial de dois dias. Já
manteve conversações com Callaghan, Sho
re, com o secretário do tesouro Denis
Healuq e comHradol Lever, assessor em

assuntos de petróleo ínternacíonal do pri-
meiro ministro HaroldWIlson.

'

GRUPO FINANCEIRO NOVO RIO
.

BANCO NOVO RIO DE INVESTIMENTOS S.A.
ASSOCIADO AO BANK OF LONDON & SOUTH AMERICA· lIMITED

NOVO RIO CRÉDITO, FINANCIAMENTO _

E INVESTIMENTOS S.A.
NOVO RIO S.A. DISTRIBUIDORA DE TíTULOS·

E VALORES MOBILIÁRIOS

Florianópolis: Rua' Deodoro, 35/1. o
Blumenau: Rua Sete de Setembro, 967 - S/205
Crieiuma: Rua Conselheiro João Zanette, 59/1. o,

.�

� . Ministério dasComunicações
TELESC/teleeamunieacões de santa catarina s/a ,

Subsidiária da Telebrás II
.

\

G)"!ejjo. iogurte.crem�.manteiga•
Jeitinho gOl'tOlOdevlverlaudavel.\

A TELESC NECESSITA DE:

PROGRAMADORES COBOL
to (ambos os sexos)

Exige:
a) Curso de Programação CaBal
b) apresentação de "Curriculum vitae"
c) idade mfnima de 18 anos.

Os interessados deverão comparecer à Divisão de Hecruta
mento, Seleção e Treinamento da TElESC, munidos de do
cumentos que comprovem as exigências, nos dias 20, 21 e 22
do corrente, à Praça Getúlio Vargas, no. 15 em Florianópolis,
Santa Catarina.
OBS. - O salário será de acordo com a experiência.

Florianópolis, outubro de 1975
Divisão de Recrutamen·to, Seleção

e Treinamento - TELESC·

Beba·leite. leite faz 'bem.
PRODUTORES DE LEITE DE SANTACATARINA
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Aproveitamento integral do
carvão debatido naCapital

A Bolsa ontem

(São Paulo)
,

,

Dados fornecidos pela Bolsa de Florjanôpofis,
porte e aproveitamento. Na
conclusão, ele se pronuncia
afirmando que "a utilização
Io carvão, como um substi
tuto dos combustíveis líqui
dos e gasosos, merece séria
consíderação por parte da
quelas sdcíedades industriais
que têm disponibilidade des
sa matéria prima. Processos
já experimentados podem
ser usados para a gaseífíca
ção do carvão, e processos
novos encontram -se em vá
rios estágios para a liquefa
ção do carvão. Os aspectos
fundamentais a serem

'considerados na conversão
do carvão são as necessida
des de um investimento de
capital muito grande, e as

considerações de significan
tes deslocações sociais e am

bientais.
Mais adiante, ele afirma

que nos "Estado Unidos, a

decisão de se construir uma
indústria de combustível
sintético, com base no car

voo, dependera da formua
ção da política do governo.

O seminário foi patroci
nado' pela Associação dos

,

E ngenheiros do Estado, Sin
dicato Nacional de Extraxãodo Carvão e Celesc. Devido
as características peculiares
.do carvão catarinense, o se
minário destinou-se a trazer,
em .termos de informação
técmca, uma abertura para o
melhor aproveitamento des
se mineral. O Ministério das
Minas e Energia participou
do conclave como observa
dor, além de estarem presen
tes têcnícos do Conselho
Nacional de Petr6leo.

Em duas conferências so- Locke (Combustão em Lei- rêncía teve aspecto didãtícc,
lidamente fundamentadas, o to Fluidiftcado) expuseram, Após relacionar todos os an
carvão catarinense foi deba- em irglês a um atento audi- tecedentes do processo de
tido ontem por técnicos es- t6rio composto de minera- "geração de pot ência através
trangeiros no auditório da dores, funcionários federais, de combustão fluidificada"
Celesc. Embora sua, duração engenheiros, as possibílida- o co nferencista aplicou-o'
fo sse relativamente oirta, -des excelentes; para o apro- teoricamente ao carvão cata
durante apenas o dia de on- veítamento integral do car- rinense.
tem, o Seminário de Con- vão catarinense. EXPOSIÇÃO
versão do Carvão tratou tec- A primeira conferência, Embora existam planos
nicamente da gaseificação. pela parte da manhã, foi :

para a imp lantação de atê
, 'Os conferencistas, Alfred \ combustão fluí d íf'Icad s: 70.000 MW de capacidade
Weiss (Gaseíflcaçjo) e Brían . -iAlém ' de técnica, a confe- h idr o elé tr ic a e de até

10.000 MW de -capacídade
nuclear até1990, aindahave
rá um campo considerável
para a expansão da geração
térmica de potência, em par
ticular usando o carvão de
Santa Catarina.

Duas amostras do carvão
residual (o carvão vapor ga
seifícãvel é um fracionamen
to do coque metalúrgico)
foram quimicamente analí
sadas e queimadas no forno
fluidificado de 6 polegadas
de diâmetro que é ut-ilizado
,{lara testes de combustão
micial. O carvão coqueificá
vel mostra-se de médio a

fortemente agkimerante em

grau de 500-600, com um

inchamento ríümero 5 1/2.
A temperatura de fusão das
cinzas de ambas as amostras'
foi acima de 1.350 graus
centfgrados não devendo
pois causar qualquer proble
ma de aglomeração.

Como conclúsão , aparece
o seguinte indicador: a com
bustão fluidificada parece
oferecer muitas oportunida
des diferentes para o desen
volvimento comercial da uti
lização dó carvão de Santa
Catarina. O estágio seguinte
seria levar a efeito estudos
de viabilidade e investiga
ç ões em maior escala basea
dos nos requisitos de olane
jamento enérgico das' âreas
apropriadas. _

GASEIFICAÇAO ,

O conferencista Alfred
Weiss, norte-americano, da
Lummus, relatou aos pre
sentes a situaç 00 da gaseifi
cação do carvão nos Esta
dos, bem como seu trans-

, Foram efetuados 2.092' negócios com 24.133.600 título:!': 'e volume de
Cr$ 69.487.8.73.31 ,superior ao do pl'J11gão anterior.Entr_e as açoes mais neC('
oiadas destacou-se PETRCiEI'0S PP COOPON 15

N � com CrS 21.804.310,00 ,r:ii,
presehtando 23,79 do illo�monto de operaçoes a v�sta.

INDICE BOVESPA-FE_ÇfIAlIENTO 80 AÇ::lES DO Jj'!DICE
}�terior 2.108 26 subir��
Hoje 2.111 30 estáveis
lWo1.Perc. +0,1 15 bn'í.xar-am
Osc rPon to a + 3 02 s/.fec;'c:m,e-nto an t e r-io r-

07 s/negódo h o j e

�1AIORES OSClLAQtir.;,,'l-:-FECHA1�1..º
�/ase. =A�Çti�E=,S�E�,i[�B�jJ�,IX�,,__A.

OP C/OI
PPA C/H
pP C/19
ON

OP., C/ll

mI AJ,TA

OI..
PPA
PP C/57
PP C/07
PP '- c/ai

FORD BRASIL
SID AÇONORTE
LIGHT
EST S PAULO
ERICSSON

11,1
5,9
4,7
4,1
(,0

5,2
4,4
3,0
-2,0
2,0

C.T.B.
F.N.V.
AR.'10
PARANAPANEMA
BENZENEX

'NEGOCI��ALIZADOS
NOME DA CO!1PANHIA TIl'.Q ;4J3E_:t!, 11m HAX

ACESITA OP 1,42 1,42 1,45
AÇOS VILLARES GP c/06 ,1,50 1,50 -1,51
AÇOS VILLARES PPB C/06 2,48 2,48 2,52
ALPARGATAS OP C/27 2,75 2,75 2,!}5
ALPARGATAS ,PP C/27 2,55' 2,53 2,56
MIAZONH_ ON 0,78 0,78 0,78
AND CLAYTON OP C/06' 0,77 0,76 0,77
ANTAeTICA CP e/28 1,20 1,20 1,22
ARNO PP C/57' 2,10 2,10 2,20
ARTEX OP C/49 0,51 0,51 0,51
ARTEX PPA C/49 0,64 0,64 '0,64
ARTEX PPB C/49 0,60 0,60 0,60
BA1'TDEIRAllTES pp' 0,51 0,51 0,51'
BELGO i;ITN.EIIiA OP 3,6:; 3,63 3,75
BIC MONARK OP C/03 0,48 (),47 0,48
BRAIl INVEST 1"N 1 , 00 1 , 00 1, 00
BRAD'i:SCO ON 1,10 1,10 1,10
BRADESCO PN 1,05 1,05 1,05
BRAHll1A ''pp J)IV I 1,55 1,54 1,56
BRASIL PP c/07 7,20 7,16 7,25
BRASIL ON 5,90 5,89 6,00
CACIQUE PP 0,88 0,88 0,91
CASA ANGLO ,'OI' C/15 1,48 1,48 1,55
CASA AllGLO PP C/15 1,30 1,30 1,30
C.E.S.P. OP 0/06 0,59 ,0,59 0,60
C.E.S.P. PP C/12 0,63 0,63 0,64
CONSUL OP C/30 1,40 1,40 1,40
DOCAS SANTOS OP C/OI 1,50 1,49 1,50
EIÜCSSON CP c/n 1,,00 0,98 1,00
EST S PAULO pp C)05 1,03 1,01 1,03
EST S PAULO ON 0,96 0,96 0,96'
EST S PAULO PN '0,96 0,96 0,96

,EST STA. CATAR. PFB C/02 0,65 0,65 0,65
ESTRELA pp C/69 1,30 1,3� 1,30
FORD BRASIL OP C/OI 0,90 0,9u' 0,90
'FUNIl TUPY OI' C/56 1,19 1,19 1,19
FUND TUFY PP C/56 1,72 1,70 1,72
IND HEHINI:l OI' C/24 0,76 0,76 0,76
L'ID lllih1:NG PPA C/24 1,00 0,98 1,00
rxn ,rn,T,AR"!S OP nl08 1,20; 1,25 1,35
TI�D VI�LARES PPB c/08 1,78 1,78 1,80
I'rAUEANCO· 'PP 0/09 1,,00 1,00 1,00
ITJ\;UBAlWO ON 1,25 1,25. 1,25
l'TAUDA]'WO PN 1,00 1,GO 1,00
LOJAS AMERICA."TAS CP DI'! 4,00 4,00 4,00
r1AQ' PIHATINmOA PP 0,86 0,85 0,86
MESELA PP 0,96 0,96 0,96
MOINHO SANTISTA OP C/41 1,43 1,4) 1,46
MOVEIS CDIOS' OP e/15 ,0,70 0,70 0;70
HOIO JlRASIL PP '0106 2,45 2,45 2,45
No;1D BRASIL mT 1,90 1,90 1,95
PET IPIRANGA OP O 30 0,80 0,80
PET IPI��GA PP 1;10 1,10 1,10
P:E:TROBRAS PP

, C/15 4,42 4,35 4,48
PETROBRAS 'ON 2,95 2,95 3,00
PETROBfu,S Pt< 4,05 *,05 4,05

, PIP.ELLI OP ,1,92 1,92 2,00
REAL pp 0,80 0,80 0,60
R::AL ON 0,85 0,85 0,85
REAL PN 0,85 0,85 0,85
lEAL CIA IrNEST PP 0,85' 0,85 0,85
REAL CIA mVEST Pr, 0,85 '0,85 0,85
REAL DE INVEST :PP C/04 0,70 0,70 0,70
REAL DE INV;';ST ou 0,66 0,66 0,q6

,

REAL DE nrV'EST PN 0,74 0,74 0,74
SADIA COnCORDIA PP C/12 1,70 1,60 1,70
SID l'UlCIONAL PPB 1,00 9,97 1,00
SID RIOGliA,''fDEiiSE OI' C/19 1,15 1,13 1,15
SID-RIOG?.ANDEHSE PP C/19 1,57 1,57 1,60
SOUZA CRUZ OP 2,53 2,53 2,53
SPRINGER Aml: PP c/U 0,53 0,53 0,53
TECHNOS RELOGIOS OP C/08 0,26 0;26 0,26
UNIPAl,CO PP 0/12 0;65 0,65 0,65
UN IllA1'WO ON 0,69 0,69 0,69
u�rIDANCO PN 0,68 0,68 0,68
VALE RIO DOCE PP '2,76 2.76 2,82
VARIG pp 0,48 0,48 0,48
LIGHT OI' 0/19 0,97 0,95 0,98
LIGHT ON 0,'970,97-0,97
SID !ilANNESlwrn GP 3,41 3,41 3,41

L.
1,4
3,4
0,8
3,6
0,7

1,2
1,6
4,7

1,5

gUA1'TT
250.000
5.000

101.000
210.000
168.000
8.000
49.000
4.000

28.000
2.000
1.000
29.000
7.000 _

665.000
'30.QOO
27.000
43 .000
63.000
78.000

1.549.000
252.000
14.7.000
,108.000

6.000
5.000

761.000
22.000
9.000 '

234.0(1C
23.000
20.000
1,000
12.000
33.000
2.000
15.000
67.000
lLOOO

, 65.000
113.000
116.000
45.000

1.053.000
1.091,000

3.000
48.000
1.000

196.000
5.000
p.OOO
29.000
2�000,
17.000

4.916.000
145.000
1.000

115.000
30.000
55.000
75.000
8.000

J.O.OOO
20.000
11.000
52.000
20.000
/55.000
52.000
20.000
H.OOO
10.000
10.000
26.000
14.000,
6.000

'

615.000
156.000
100.000

5.000
2.000

OSCFECH

1,44
1,51
2 52
2:85
2,56
0,78
0,76
1,22
2.,;;0
0,51
0,64
0,60
0,51
3,67
0,47
1,00
1,10
1.05
1;55
'7,18
5,95
0,90
1,55
1,30
0,60
0,63
1;40
1,49
0,98
1,01
0,96
0,96
0,65
1,30
0,90
1,19
1,70
0,76
0,98
1,3�
1,78
1,00
1,25
1,00
4,00
0,86
0,96
1,46
0,70
2,45
1,95
0,89
1;10
4,36
3,00
4,05
1,97
0,80
0,85
0,85
0,85
0,85
0,70
0,66
0,74
1,60
0,97
1,13
1,60
2,53
0,53
0,26
0,65
0,,69
0,6,8
2,80
0,48
0,95
0,97
3,41

BÔLSA DE ,VALÔRES
DE SANTA CATARINA +

+

+

o Conselho de Administração desta Bolsa de Valores, cumpre o dever de tornar

público que vem de receber, do BANCO CENTRAL DO BRASI'L, o expediente
GEMEC/SEXPE-'75/2676, datado de 9 do corrente mês, que aprovou a mudança
de denominação, de Bolsa de Valores de Florian6polis, para BOLSA DE VALO�ES
DE SANTA CATARINA.

Outrossim, esclarece que estã tomando as últimas providências para a mudança
de sua sede, da Rua Saldanha Marinho no. 2, para a RUA FELIPE SCHMIDT No.

31, EDIFICIO "ALLlANCA", 30. e 40. pavimentos. ,

ALCINO MILLEN DA SILVEIRA
Presidente do Conselho d� Administração

0,5
4,4

+

+

1,7
2,2
3,3

+

+

+
-

/

3,4

2,0
0,9
2',0

1,5
5,2

0,5

2,0
8,0
1,1

+

ICM: cotas

'de retorno
+

/

+

começam a ser

distribuídas 1,1
1,0
0,6

2,0

+

i
A Secretaria da FAzenda

vai iniciar na próxima segun
da-feira a distrimição das
cotas de retorno dos muni
cípios de 20% 'do produto
de arrecadação do Imposto
de Circulação, de Mercado
rias. O montante a ser distri
buído atinge a som a de Cr$
14,5 milhões, e as seis pre
feituras que mais receberão
são as seguintes, com as res

pectivas importâncias: Join
ville( Cr$ 1.837.000,00);
Blumenau (Cr$
1.447.000,00); Lages (Cr$
703.600,00); Co ncôrdis
(Cr$ 411900,00); Floriano
polis (Cr$ 387:500,00) e

Itaja! (Cr$ 383.400,00).

1,5

1,2
1,0

+

+

2,9

6,9

1,7
1,9
0,3
3,6

+

+

1,4

1,4+

3,0

0,2Comissão vê +

em Concórdia COTAÇÃO DE CÁl/lEIO
O Banco do Brasil oper� O ,do1ar ontem nas seguintes taxas:

compra: , Cr$8, 470 venda: Cr$8, 520
centro de '

suinocultura
Financiamentos: Banco CentralUma comissão cons-tituída

por especialistas em suinocultu
ra de todo o País, analisará, em
Concórdia, .o projeto de implan
tação do Centro Nacional de

Suinocultura.
O encontro, a realizar-se ama

nhã e sexta-feira, contará com a

presença do secretário Victor

Fontana, da Agricultura -e Abas

tecirnento e também do enge
nheiro agrônomo Almiro Blume
menshein, diretor técnico da Em

presa Brasileira de Pesquisas A

gropecuária - EMBRAPA.
Concórdia foi escolhida para

sediar a pesquisa nacional em
suinocultura por representar, 'no
Estad e no Brasil, um dos maio
res' centros de produção de suí
nos. Em 1974, foi o município
líder na produção de reproduto
res de suínos no País.

" : t,

I.,' \ '

'transfere excesso de correção
'dívidas, atualizando valores,

.Assinalou que a gerência de
crédito industrial e programas
especiais movimenta, atualmen

, )te" reeurrsos da ordem de
,Cr$ 14 bilhões, além de contro
:' lar toda a reserva monetária 'do
ruís. Do total de Cr$ 14 bi
lhões, Cr$ 11 bilhões e 500
milhões são movimentados atra
vés de operaçõespor delegação e

Cr$ 2 bilhões e 500 milhões por
administração direta. O objetivo
principal do Banco Central é
compatibilizar o crédito rural
com o crédito industrial.

Observou que o crédito in
dustrial deverá ter" dentro em

breve, fontes específicas de re

cursos, como ocorre atualmente

9 gerente do crédito indus
trial e operações especiais do
Banco Central, sr. Daphnes Va
lente, informou ontem, durante,
uma reunião com técnicos e

empresários na' sede do Banco
de Desenvolvimento de Minas
Gerais, que o Banco Central,
deverá também transferir para o'

final dos prazos de financiamen
tos o percentual, li! correção
monetária que exceder aos 20%.

Disse o sr. Daphnes Valente
que estes benefícios deverão ser

mais expressivos no caso dos
financiamentos para a agro-in
dústria onde não é cobrada a

correção monetária propriamen
te dita - o banco e seus gerentes
financeir os apenas corrigem' as

com o crédito rural. No caso do

programa da agro-indústria, em

fase de execução, disse que seu

objetivo é criar excedentes ex

portáveis e a reduzir as importa
ções.

A segunda parte do programa
se encontra em fase de negocia
ções com o Banco Mundial, no
valor de US$ 200 milhões. Esta
segunda fase' visa a financiar
toda a linha de atividades rela
cionadas com o setor agropecuá
rio, inclusive a produção de bens
de capital para o setor, mas

apenas na á rea de máquinas e

equipamentos leves, já que os

equipamentos pesados são finan
ciados pelo BNDE e outros pelo
Banco do Brasil.

De�i/do caFezinho.do cigarro.'do cafezinho.
do cigarro.do cafe�inho.dó cigarro.
·bebà um copode lel�e.

Cientistas' franceses

pesquisam a Amazônia

Vinte e dois centístas franceses, acompanhados pelo geólogo
brasieiro Ubirajara de Meb, da Petrobrás, estão realizando pesquisas
dos sedimentos .ecumulados no cone anulj!:ôni:o, formado pela
desembocadura do do Amazonas, a fim de determinar o s ferômenos
de gênese os combustt'veis f6sseis, especialmente do petróleo, Os
cientistas trabalham a bordo do navio�laborat6rio francês "Jean
Chacot", que chegou anteontem a Be�m.

O trabalho de pes-
quisas, denominado de "rnlssâo Orgon fi", é chefiado pelo cientista
Pelet, que qu alifícou o cone amazônico como "uma das ma:iJres

r�seIVas �etríti:as d.o m�ndo:'. O.s cient!stas esp�ializados nas
diversas areas da m crobiolcgia, bioqufmica, quimca das águas,
geoqufmi:a dos sedimentos e das águas,mineralogia dos sedimentoS
e estrlftl;i"áfica, mícro-paíeontolôgíca, pesquisam os resíduos da
matéria orgâni:a nos sedimentos ali .acumulado s,

Beba leite.�Lei_ faz '*'t.
PRODUTORES DE LEITE ,DE SANTACATARINA,

Além dos s>fi�;::aios equjpem entos utãizados para a coletadas
matérias residuais no' cone amazôni:o, o navio "Jean Charcot"
possui um modemfssfmo laboratório que permite o complexO
estudo e análise das amostras coletadas. O navio, sob o comando de
M. GiraM, devem retornar para a embocadura do AmazonaS

, amanhã, a fim de prosseguir nos seus trabalhos de pesquisas.
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No Avaí impera um

certo tédio entre
,os iogadores

Depois de terem sido dispensados na segunda-feira, os

jogadores do Avaí reapresentaram-se ontem pela manhã no

Adolfo Konder. Pouco dep�is das 9hs, começaram a treinar

sob orientação de Dac!ca e Aureo, sob um sol cada vez mais

, forte. Realizaram testes, fizeram um bate-bola dois a dois, e

depois foram dispensados. Tudo feito sem muita vontade,
com um certo tédio.

No domingo, contra o Hercílio Luz, já se notava certo

desânimo por parte dos jogadores, que consideravam fraco

o jogo. Mesmo assim, ,puderam golear de 5 a 1 o

desarticulado adversário. Aureo procurou explicar a atitude
dos jogadores:

_ "Sabendo que poderiam ganhar, atuando contra um

ádversário fraco, eles até que dosaram bem o ânimo. Não

, precisaram de grandes correrias pua vencer". '

,

:, Os jogos só tem sido bons para não pararmos de jogar,
e continuarmos em atividade" - declarou ele, referindo-se
aO Torneio Incentivo.

-

Balduíno, com o tornozelo machucado, e Zenon, por
estar na faculdade, não treinaram. Segundo Dacica, !lOS

testes que, realizou, "os atletas apresentaram-se bem",
alegando não ter feito os cálculos ainda, e por isso não

poder dizer do desempenho individual de cada um.

Hoje às 9 horas, I) Avaí. realiza um coletivo, "se' tiver

gente suficiente para isso", corno lembrou o técnico Áureo.
Caso isso não aconteça, será realizado um bate-bola.

Crise financeira no

futebol maranhense
Os dirigentes esportivos maranhenses 'não escondem suas

apteensões quanto aos resultados da atual crise financeira

do futebol no Estado. Segundo o presidente do Sampaio,
Djahna Campos, "a, equipe está faturando muito mais nas

fdgas do torneio com amistosos em vários munícípos,
(quando a equipe chega a ser dividida até em duas), do que
em qualquer jogo do torneio de incentivo".

Para um clássico entre Sampaio e Maranhão Atlético,
importante porque marc�a a volta do Sampaio, apôs o

desastre rodoviári:> do mês passado com sua equipe, a renda
de 7 mil cruzeiros foi considerada decepcionante. Por sua
vez, os dirigentes do Maranhão Atlêtco Clube revelam que

poderão paralisar o clube porque os prejuízos aumentam e.
as arrecadações diminuem.

Olímpio Guimarães, presidente da FMD, acha que os

dirigentes dos clubes devem ter um pouco mais de paciência
pois "a crise toda ê decorrência da participação do Moto'
Clube no carnpeonato nacional. A federação - diz ele -

tem feito tudo para ajudar os seus filiados, e inclusive tem

procurado expandir oprotssionalismo já que o interbr tem,
!Il revelado como uma boa fonte de renda".

Brasileiro 'ainda é destaque no Pan
Ciiade do México - Um

recorde mundial, 1!1 novas

marcas pan-am erbanas e a ree

firmação do índiscutrvel pro
dormh ío dos Estados Unilos e

Cuba foram o saldo do atletis
mo pan-americano.
Houve tambêm algumas

surpresas e frustrações nos oi
to dias de competições, encer
radas segunda-feira à noite.
Muitos dos que chegavam co

mo favorito s nada revelaram,
cu voe-versa,

O destaque foi o cabo do
Exército. brasileiro J 000 Carlos
de Oliveira, que veio buscar a

medalha dyouro em salto a

distância e a conseguiu, ga
nhando também, a medalha de
sàto triplo com um recorde

, mundial. Suas marcas foram
17,!l9 com triplo e !I,10 em

distância. '

A superioridade norte-ame
ri:ana e cubana é evídencisda
pelo número de medalhas: Es
tados Unidos arrebatou 19 de
ouro, 13 de prata e 7 de
bronze; Cuba 7, 11 e 1!1, e c

Canadá em terceiro com4,7 t

11.
Edith Noeding, uma bel!

jovem peruana, que surgiu co

mo "estrangeira" na corrida a:

medalhas, levando duas de ou

ro nos 100 metros com barrei,
ras, com 13,66s;
Nos oito dias de competjções, a
srcessão de quebra de recordes
foi impressionante. O novo.

q uadro geral dos recordes pan

am eri:anos fala por si: das 35
provas atléticas ofic iais, 1!1
tem recordes estabelecidos nes
tes jogos, 10 continuam sendo.
de Cali, e restaram apems sete
dos jogos de Winnipeg, em 1967
A -hístória dos jogos Pan

Amercanos recordarã, entre
outros, de João. Carlos de Oli
veira, o. cubano Silvio Leonard
com seus 10.1 nos 100 metros
rasos; Domingo Ti>adujz;�
com 14.02 .nos 5J)OO metros;
Edith Noeding; Pam tia Jiles,
outo em 100 metros rasos para
mulheres e prata em 200; Cár
men Romero, de Cuba, com

seu recorde em larçamcnto de
disco, onde registrou 60m 16.

(As srrpresas foram num e

rosas: o cubano Rigoberto
Mendoz a, a quem ninguém pe
gava entusiasmo porém pouco.
davam po sSl'biidades, venceu a

m aatona, O norte-ameri:ano
James King, praticamente des
coohecilo até há algumas se

manas é hoje o novo campeão
pan-an erkiano nos 400 metros
com barreira.

Em compensação, lguns
dos que vieram com medalhas
'de ouro tiveram que se confor
mar com prata, bronze ou

símjíesnente aplausos.
-NasIS provas masculinas, es
ta é a relação. dos novos recor
des Pan-Ameri:anos:

400 metros raIDS, Ronald
Ray, Estados Unilos 44.4;
800 metros rasos, Luís Medi
na, Cuba, 1.47.083 revezamen-

to 4x100, Estados
Unidos, 38,3; re-

v ezamento 4x400, Estados
Unidos, 3.00;6; salto de altura,
Thomas Woods, .Estado s Uni
dos, 2.25; salto triplo João
Carlos de Oliveira, Brasil,
17.!l9 (também mundial); sal
to com vara Earl BeF, Estados
Unido s, 5.40; lançamento de,
d isco, John Powell, Estado s

Unidos, 62.36; martelo, Law
rence Hart, Estados Unidos,
66.56; decatlon, Bruce Jenner,
Estados Unidos, 8.045 po.ntos.

Feminina: 200'metros ra

sos, Chandra Cheeborough, Es
tados Unidos, 400 metros ra

s os, Joyce Yabubowi:k, Cana.
dá. 51.6; salto de altura, Joni
Hu n tle y , Estados Unrlos
1.1!9; lançamento depeso, Ma
ria Sarria, Cuba, l!1.o3; disco,
Carmen Romero, Cuba 60.16;
lançamento de dardo, Cherry
Colb erg , Estados Unidos,
54.70; revezamento de4x100,
Estados Unidos, 42.9; reveza
mento 4x400, Estados Unidos,

,

3.30.36;

Quadro de medallas dos sétimos jogos Pan-Amercanos
depois da oitava jornada:
País Ouro. Prata Brorae To.tal
Estados Unidos 59 50 23 132
Cuba 34 30 19 83
Canadá 14 20 24 58
Méxi:o. 4 6 '19 30
Brasil 6 7 li 25
Cokimbia 1 1 4 6
Rep. Dominicana 6 6
,Argentina 2 3 3 8
Panamá 2 3 5
Porto. Rico 1 4 5
Yenezuda 1 2 3
Jamaica 1 2 3
Bahamas 1 1 2
Peru 1 1
Equador 1 1
Guiana 1 1
Trinidad Tobago 1 1
C.ulltp.mlllli 1

AntilhasHolandesas 1 1
Barbados 1 1
Uruauai 1 1

r-

O FIGUEIRA

e agora chegou a su a vez de
colaborar com o representante de
Santa Catari na no Nac ional.
Compre hoje mesmo a R evlsta, do
Figueirense. Tudo sobre o maior
clube de Santa Catarina.

• • •

Colômbia garante
•

que vence logo e

a Copa América
. As seleções de futebol da Colômbia e do Peru jogam hoje
ro estádio Nacbnal de Lima, 'as 19.00 horas .chora de
Brásília) com dois objetivos diferentes: os colombianos
querem no mínimo um empate para se tornarem campeões
sulamericanos e os peruanos querem ganhar o jogo, para ,

forçar a realização de uma terceira partida em campo
neutro.

Pela primeira vez na história do futebol sulamericano
uma equipe do Pacífico chega a finalista, deixando de fora
as equipes do Atlântico, que sempre dominaram o torneio,
com a Argentina, o Brasil e o Uruguai

A Colômbia chega a Lima com uma vantagem sobre seus
rivais, pois venceu a príméra partida em Bogotá por 1-0.
Agora, basta empatar para que se classifique campeãsu1am ericana pela primeira vez.

Já os peruanos precisam ganhar, para tentar uma terceira
. partida em campo neutro, e tentar conquistar pela
segunda vez, o torneio. O'Peru foi campeão em 1939.

A Colombia, segundo o diretor técnico Efrain Sanchez,
garante que não haverá 'terceira .pertída, "Vamos nos
classificar em Lima", .disse.

O Peru, de sua parte, j á está pensando na escolha da
cida:da para o jcgo do desempate. Entre outras, Caracas e
Assunçao.

,_,

A equipe da Colombia está desde domingo em Lima,
concerttrada no clube "Sporting Cristal" realizando treina-
mentos.

'

.

Desta vez os papêis se inverteram. O que favorecia a

equipe da Colorríbíà 'em Bogotã agora corresponde aos
peruanos: jogar.�o nível do mar, como sempre fazem; terão
ã frente um publi:o favorável; conhecem bem o campo do
estádio Nacional e além do mais nOO a possbilidade de uma
chuva como a que caiu no jogo em Bogotá.

O jcgo sení dirigido por um dos três juízes: Luis
Pestarino da Argentina, Juan Silvagno do Chile e Ramon
Barreto do Uruguai O sorteio entre eles será feito minutos
antes da partida. '

Nos treinamentos, Efrain Sanches da Colombia e Marcos
Cakíeron do Peru ainda não forneceram as escalações das
equipes,

,

GRÁFICA NATAL�
W Todo e qualquer impresso,

inclusive a cores.

Rua Joaquim Carneiro, 55..:. fone 44-0058

Capoeiras - Florian6polis - SC.

CONTINUAM QUENTES AS OFERTAS DO BARRACÃO
TUBOS ÉLETRODUTO - 1/2 - Cr$ 4,18 - 3/4 - Cr$ 8,20
PIAS ESMALTADAS Cr$ 380,00' ,

DURAPLAC AZULEJO - Cr$ 113,00 a chapa
,T

CHAPAS DE FO!'!MICA Cr$ 110,00

PHILlPPI & elA
a casa do construtor

ESTREITO - BAL. CAMBORIÚ - TUBARÃO
Fones � 4�.1811 - !I4.1790 - 44.1080

Nos momentos mais decisivos
do Cam�onato Brasileiro

ela estará sempre [unto de
você. Nos lances mais

importantes. Nas íogadas
mais sjms cc'icn c i s, a,

RADIO GUARUJA
acompanhará a bola e

,

CHEGOU LA

FIG U_EI RA, Edição Nacional/75
Em todas as bancas de Florianópolis e na Secretaria do
Figueirense.
Em Chapecó, Lages, Joaçaba, Rio do Sul, Blurnenai,
ltajaf, Brusque, Joinville, Tubarão em Criciúma nos

esc ritórios 'do jomaiO ESTADO.

oferecerá as sensações e

to do s as grandes emoções do
Campeonato Brasileiro.
� RÁDIO GUARUJÁ sempre
com a bola, E sempre bem

perto de você
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Falaram que' agora, To
ninho ou irá jogar muito,
.ou "pl>ocar". O jogador,

o mais combativo do Fi
gu eirense, eliminou de vez

a segunda hipôtese assim:
"Quvenham jogar ae m ai

lado os que falam isso, para
ver se aguentam metade do

que me eoontece", Sabedor
da m portánc ia de co nti
nuar. bem, Toninho afiJ-.
mou que noo será isso que
vai diminuir seu futebol.

* * *

HQie se verá a.contínui
dade do Figueirense em ara

atitude de impedir que j0-
gadores não totalmente re
cuperados voltem a jogar.
Casagrande e Volmi: não
foram a Soo Paulo, depois
de suas entradas em

c mpo ainda lesionados, e
f icaram em tratamento.
Mas agora, há outros joga
dores cuja situação 95 se

definirá hoje à noite. Tanto
de parte dos jmgadores,
quanto dos dirigentes, não
deve haver precipitação. Pa
ra que nOO se repi tam cenas

de jogadores; logo ao com e

ço do jogo, mancamo em

campo, noo servindo ao ti
me, e revoltando os torce
dores - que merecem antes
de mais nada, respeito,

* * *

Foi fundada em Itdai, a
As5lJciaçoo dos Cronistas
Esportivos. A finalidade da
ACEI I a de "concretizar a
uniã» entre os elementos
da classe, a fim de os tornar
e manter solidârios", Bons
princ (pios.

* * *

'Juti foi o ú�i:o jogador
do Guarani, que não conse
guiu dormir na tarde de
ontem, após a chegada. Fi
cou durante todo otempo,
a té .a hera do treino, aten-

'

dendo o telefone. Quase
vinte telefonemas. Todos
de torcedoras do Avai,

* * *

Ainda 'lObre o Juti.
Quando Oswaldir Schweit
zer ofereceu o estádio Adol
fo Konder para que o Gua
rani treinasse, Juti fazia !i.
nais por trás do diretor do
Avai, para que Diede La
meiro, não aceitasse, Mas
não adiantou. Djede acei
tou e até agradeceu Osw â

d ir pelo empréstimo do

campo Somente depois �
que a situação ficou escla
recida e a atitude de Juti
justificada. Alas ele mesmo

p rocurru se desculpar, di
zendo que "noo queria que
o pessoal fosse 1reinar lá '00
camp> do Avai, pOIquede
pois todo o time cairia no

meu pelo devido à situação
do gram aio. Todo mundo
ia gozar muilo da minha
cara".

* * *

Ali4s Juti se preocupou
em voo. Os jogaiores trei
naram normalmente no

Adolfo Konder e atégosta.
ram, Juti se esqueceu de
dizer que foi ali que ele se

projetou para o futebol
brasileiro.

FIGUEIREN'SE X GUARANI
o Fi!J.Ieirense deve entrar

•

eampo hoje com Nilson; Pinga,
Nelson, Almeida e Casagrande ou'Baio;
Sérgio Lopes, Dito Cola e Zé Carlos;

Marcos, Toninho e Valmir.
O Guarani atuacom Sidnei, Odair,
Nelson, Edson e Cláudio; Ednaldo

e Alexandre; Ziza, Renato, Juti e Darci.
O ju iz será Valqu ir Pimen1el,
auxiliado por Jefferson de
Freitas e Leandro Facco.

Apesar dos
problemas, o
time não deve
ser alterado

Melhor que a notícia de que
fora indicado para a seleção da
Caixa Econômica Federal, que
joga .ern dezembro contra o

campeão da Copa Brasil 75,
Toninho achou o telefonema
de Nelson Duque, que em São
Paulo assegurou o interesse do
Palmeiras por seu passe. Em
suas declarações sobre o que
versou exatamente esse telefo
nema, e os acontecimentos pos
teriores, Toninho foi dúbio.
Em determinados momento fa
lou como se o negócio estivesse
acertado; de qualquer forma"
não o confirmou.

Ficou bravo ao ler um jor
nal paulista em que Nelson
Duque afirmou ter comprado
seu passe. Foi seco: "Aquele
Nelson Duque", e balançou a

cabeça.
Afirmou ,não estar escon

dendo nada de ninguém, e que
apenas firmou um compromisso
com o Palmeiras dando a prefe
rência de seu passe ao clube. E
a seguir ,afirmou:

- Não fui precipitado. ·Ti
nha que aproveitar essa oportu
nidade; se não fizesse isso ...
Quem sabe cOmO estarei em

março?
Sem . mostrar 'entusiasmo,

disse ter ficado contente 'com a

indicação para a seleção, e que
gostaria de jogar.

Quanto a possível mudança
da qualidade de seu jogo, que
muitos dizem que irá acontecer
(lembram quando ele foi para o

Santos, em testes, e que ao

', Lico, seu mais provável substi
tuto, não tem as características
de ponteiro, face a sua consti
tuição franzina.

Com relação às outras posi
ções, os problemas não são tão
sérios. Volmir está bem, e há
Moacir para seu lugar; Baio
recuperou-se bem, e Casagrande
deve estar bem hoje à noite
Pinga deverá estar' recuperado,
e hoje continua em tratamento
durante todo o dia. Nilson ga
rantiu sua condição de atuar
contra o Guarani, afirmando
que estaria plenamente recupe
rado.

Os outros jogadores estão
bem, e o técnico poderá man

ter o time' base que vem atuan
do há várias partidas.

O
.

Figueirense deverá jogar
como de costume, explorando
as características de Toninho, e

deverá ficar mais ofensivo com

o retorno de Volmir à ponta
esquerda. Os lançamentos altos,
o chuveirinho, continuarão a

ser exec)ltados.
Nelson e Almeida devem

continuar a dar a segurança
com que tem contado o Figuei
rense em seus jogos.

Espera-se no clube uma boa
renda 'se 'o tempo estiver
bom". A presença de Juti num
time adversário do Figueirense
deverá levar a torcida avaiana
há muito sem ver seu. time em

uma boa partida, a torcer pelo
Guarani, e pelo artilheiro do
campeonato estadual de 75
Toninho, com a comentada
venda de seu passe ao Palmei
ras, também deverá levar muita

.

gente ao Estádio.
Por isso mesmo, sob o co

mando do major Nei estiveram
alguns elementos da' polícia mi
litar inspecionando o estádio, e

elaborando um esquema de po
liciamento apropriado. >

voltar perdeu muito do seu;
futebol), invocou' mais maturi-'
dade:

'

- Na época do Santos, até:
fiquei com medo só da possibi
lidade de jogar no time. Agora'
estou melhor preparado, e me

darei bem em qualquer time
grande. Não irei estranhar. A
lém do mais, tenho muito fute
bol a jogar. Daqui em diante
começam os jogos mais difíceis,
e farei tudo para me ,sair,bem.

Informou que em São Paulo
também foi procurado por um
diretor do Santos, "Dr. Negrei
ros", e, que ficou sabendo por
ele que alguns diretores viriam
falar consigo: "Não sei para
que", acrescentou. O América,
de Rio Preto (SP), também
r,r0curou comprar seu passe -

'mas para depois revender" -

disse Toninho.
Mesmo com todas essas prO"

postas, declarou que seu passe
"não está em leilão - tenho
um compromisso de preferência
com o Palmeiras, e não vou

fugir dele".
Da mesma maneira que co

meçou seu depoimento, Toni
nho o encerrou: sem nada defi
nir sobre sua ida para o 'Palmei
ras. Pode-se deduzir por 'suas
palavras, no entanto, que irá. O
porquê de tanta reserva, ele
afirmou que "mais tllIde" úá
explicar.

Segundo Diede, não há
motivo especial.para se

preocupar com o Figueira
Sem Bezerra e Joãozinho que ficaram em

Campinas devido a problemas de família; sem

Amaral com uma distensão na coxa, sem Flama
rion com problemas na virilha, sem Hamilton
Rocha que está com o pé quebrado, além de

Sérgio Lima, o Guarani. chegou na tarde de

ontem, �s 12h50min, antes do horário previsto e

foi direto para o hotel Swenson , onde está
Concentrado. A ordem do treinador foi para que
os jogadores descansassem até as 16 horas, pois
meia hora depois iriam fazer um treino recreati
vo.' Os jogadores' não reclamaram, pois estão
acostumados corri a dureza dos trabalhos.

Às 16h30min, todos estavam uniformizados

aguardando o ônibus que os levaria para Palhoça
Ai chegou o diretor de futebol Oswaldir Schwit
zer e colocou o estádio Adolfo Konder à disposi
ção do Guarani. Diede Laineiro achou excelente !':
mudou a programação.

pouco mais de tranquilidade dos nossos atacan

tes, pois as oportunidades são criadas e os gols
não estão aparecendo. Acho que a nossa campa
nha está normal e não está ainda melhor porque
.ternos perdido muitos gols. Só o fato do Guarani
não ter conseguido a classificação no campeonato
paulista e em seguida entrar no campeonato
brasileiro, posso até dizer que o negócio está
muito bom.

Há apenas dois meses no Guarani:" depois de
dar o penta-campeonato ao Coritiba foi para
Campinas - onde perdeu apenas 3 partidas .das
13 que dirigiu, Diede Lameiro, 12 anos como

treinador, diz conhecer bem o Figueirense
- Em junho, quando estava no Coritiba,

viemos jogar aqui para pagar o passe de Adailton.
Naquela época o time já era bom, mas com a

entrada de Toninho, Dito Cola e Nelson, parece
que está muito melhor. Apesar disso, considero o

jogo normal e igual aos outros, pois existe um

equilíbrio muito ,grande entre todos 'os clubes do
atual campeonato brasileiro e não vejo motivo
especial para ficar preocupado. Poderia ficar '4m
'POuco se fosse jogar contra o Internacional ou
Cruzeiro, que considero de um nível técnico
superior.

Quanto a Jutí, o treinador afirmou que ele

poderá ficar em Campinas apos o término do seu

contrato: "se'Juti continuar mantendo o mesmo

ritmo, deve ficar no Guarani por seus próprios
méritos, pois se tivesse que arrumar emprego para

alguém, arrumaria para os meus filhos".

o Figueirense, marquéi três gols e ganhamos o'

campeonato. Agora o negócio piorou pois con

trataram o Nelson, mas também não é impossível
marcar. Levo um pouco de vantagem, porque a

defesa do Figueira terá que se preocupar com

todo o ataque nosso e com isso, vou procurar
marcar. O treinador gosta que eu jogue caindo

pelas pontas, por isso, vou jogar sempre em cima
do Pinga, aproveitando os espaços com seu apoio
ao ataque. Tenho certeza que no mínimo vamos

conseguir dois, pontos para melhorar nossa situa

ção no grupo I, e pensar seriamente na classifica-.
ção..

Mas, para que Juti se sinta bem à vontade hoje
no OrlandoScarpelli, ele fez um pedido à torcida
do Avaí: "espero que a torcida fiel do Avaí

compareça para me ajudar e ao Guarani, a vencer
o Figueirense. Sei que ela vai ao campo sempre e

não torce, por isso,' acho que é uma boa

oportunidade dela se manifestar. Vou para campo
confiante. Acho que a: torcida não se esqueceu de
mim.

OUTROS, JOGOS

Vencedores
Internacional x Fluminense

lide!: de sua chave com10 pontos, o Internacional jogará hOjecom o Fluminense, que também ocupa a primeira colocação do s
grupo. A 'equipe gaúCha diiI:Rmente perde no Beira Rio,masc�U
o Fluminense tem dois bons jogos no Maracanã, tudo faz crer que

o

jogo sem dos mais em�lgarrtes. As equipes formarãO as'
o

Internacional - Manga; Clâidjo, Fígieroa, Pontes e Vacaria; Fák�:
Paulo Cesar e Borjão; Valdomiro, Flávio e Lua, F1uminenseao,
Roberto; Tonnho (ZE Maria); Slilveira, Assis e Marco An1ôIli'"Rivelino (Cleber), Paulo Cesar (Canos Alberto) e Zé Mar'o;
Cafürínga, Manfrini e Mário S�Jgio. O 'juiz sem D.ilc{diÓ Vanderf;
B oschílla, auxiliado por Antono Carlos Gomes e Raul Leão ;1Araújo Vidal. O jogo comt"Ç� às 21 horas. e

Remo x São Paulo

O São Paulo estâ em má situação no grupo II, pois até agora 56
conseguiu quatro pontos ganhos e várias outras equipes temmaioçnÍlmero .de pontos. Hqe, enfrentará o Remo, no estádioEvandro de Almeida, numa partida muito d íffc il, pois, lt
adversário é fraco, diaIte de Sll'a torcida é quase imbatível.' o

As equipes jogarão assim: Soo Paulo, � Valdir Peres; NelSOn
Paranhos, Arlindo,Gilberto; Chicão, P. Rocha eMurri; Terto, Sergj.'Ilho e Sérgio Américo, Remo - Dico, Marinho, Dutra, Rui Aze\lltlo
Cuca; Elias E Nena; Zé Lima, Alcino, Roberto e Amarai. " ,

O início do jogo está previsto para as 21 horas, sob arbitragem deJosé Marçam Filho, que terá auxÍlio' de Luis Vieira Vilanova eOdflío Mendorça d aSílva,
'

Tiradentes x Goiás

O Tiradentes, que at�' agora !6 conquistou um ponto, numj
discutido e que o gol do Vasco foi marcado através de um pên�
inexi�ente, enfrentar� o Goãs, �ue tem �inco pontos e vem de umavítôría sobre o Grêm ío, A partida será as 21 horas de amanhã, noestádio Alberto Silva. .

As equipes jogarão assim: Tiradentes - Jorge Hípõãto, Ivã Lopes
Ivã Limeira, Maun'cíó,B itanho; Ge sse, Joel e N ivaklo;' Vicentinho,

,

Gesse, Joel e NIValdo,
Vicentinho, Sima e Derival�
Goiás - Amauri; Tre l, Macalé, Alexandre, Cláudio; Matinha, Fra-'
são e Piter; Pachetí, Lúcínho e Rinakío,
'juiz será José Aldo Pereira, aixjliado por Fran:i!l:o Au!}lslo Perclr.
e José Silva Salgado,

. .

Cruzeiro X Vasco
I '

O Cruzeiro enfrentará hoje, no estádio Minas Gerais, a equipe
do Vasco, que ainda não conseguiu nenhuma vitória nesta fase
sernífinal. O jogo está com início marcado para as 21 horas.

As equipes jogarão assim: CRUZEIRO - Raul, Nelinho,
Morais, Darci, Vanderlei; Piazza, Zé Carlos e Eduardo; Roberto
Batata, Palhinha e Joãozinho. VASCO - Andrada, Paulo César,
Moisés, Renê e Alfinete; Zanata, Alcir e Luiz Carlos; Jair Pereira,
Dé e Roberto.

O juiz será Armando Marques, auxiliado por Orêncio Caputo e

Carlos Alberto Muniz Valente.

Esporte x América (RJ)
O Sport vem de uma boa vitória sobre o Tiradentes e é o.

terceiro colocado do seu grupo. Seu próximo adversário será o

América, cuja equipe não atravessa uma boa fase e não vence há
cinco jogos - o jogo será no estádio da Ilha do Retiro, com início
previsto para as 21 horas.

As equipes jogarão assim: SPORT - Toinho, Cláudio Roberto,
Pedro Basílio, Djalma, Cláudio; Luciano, Assis e Peres; Miltão,
Dario e Garcia. AMÉRICA - Pais, Orlando, Alex, Geraldo e

Fidelis; Renato, Ivo e Bráulio; Flecha, Ailto e Manoel.
O juiz será José Assis de Aragã&- auxiliado por Nei de Andrade

Nunes Maia e Aloisio Santos.

Perdedores
Vitória x Sergipe

Comercial x Fortaleza
Botafogo x Rio Negro

Campínense x Portuguesa
Santos x .Goiânia

Resultado de ontem
Flamengo 3xO Palmeiras

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva

A principal preocupação no

Figueirense, às vésperas do jogo
contra o Guarani, era recuperar
rapidamente os jogadores con-

tundidos. Legra trabalhou in
tensamente no departamento
médico, na tentativa de conse

gui-lo. Seu trabalho parece ter

sido bem sucedido. Baio, Casa
grande, Volmir e Pinga pude
ram treinar, enquanto que Mar
cos, o caso mais grave, foi
poupado.

Casagrande .
e Pinga volta

riam a sentir suas contusões. O
�rimeiro, no final do treino
reclamava de "uma moleza nas

pernas". Assim que isso aconte
ceu foi enviado ao departamen
to médico. Pinga sentia u, cor

reu, e evitou o bate-bola. Vol
mir e Baio não foram muito

exigidos.
Os demais jogadores fizeram

aquecimento sob a direção de
Iberê e depois, orientados pelo
técnico, fizeram chutes a gol,
treinaram cobranças de faltas:
,Zé Carlos esteve muito bem no

gol, I) mesmo acontecendo com

Langauer.
'

Nilson, Langauer, Pinga,
Nelson, Casagrande, Baio,· Al
meida, Moenda, Sergio Lopes,
Dito Cola, Zé Carlos, Moacir,
Toninho, Luiz Everton, Marcos
e Volmir, foram os jogadores
relacionados para a concentra

ção. Nilson - que fez uma

punçãono joelho direito - e

Marcos, eram os únicos jogado
res cujos problemas eram mais
sérios. Hoje à noite, antes do

jogo deverão fazer testes para
verificar se terão condições de
atuar.

QUEM JOGA?
Na ponta direi ta parece resi

dir o maior problema do técni
co para o jogo de hoje. Se
Marcos não puder jogar, '1 solu

ção será improvisar na posição.

Toninho irá
explicar mais
tarde o que

acontece

A SITUAÇÃO
o treino no AdoIdo Konder foi leve, pois

Diede Lameiro e o preparador físico Pedro Pires
de Toledo quiseram poupar os jogadores devido
ao cansaço da viagem e do desgaste físico do time
em Recife contra o Santa Cruz.

'
,

Apesar de ter apenas 4 pontos nas quatro
partidas que jogou - empates contra Grêmio,
Sport e América (RN) em Campinas e Santa Cruz
em Recife - Diede Lameiro acha que a campanha
do Guarani está muito boa.

Nosso time está vem e falta apenas um

- \

Juti chega e d-z
que marca "pelo
menos um gol"

A primeira preocupação de Juti, Jogo ao

desembarcar do avião, foi perguntar se João
Salum já tinha pago o prêmio pelo campeonato, e
também se a Federação Catarínense de Futebol
-tinha colocado o dinheiro à sua disposição por ter
sido o artilheiro dampeonato estadual. Ao rece
ber duas respostas negativas, ele mudou logo de
assunto. Quis saber detalhadamente tudo o que
está acontecendo no Avaí, principalmente se os

jogadores estão em dia. Ficou satisfeito em saber

que o Avaí lidera o Torneio de Incentivo e logo
em seguida, sem ninguém lhe perguntar nada,
procuroujustificar a campanha do Figueirense.

- É o dinheiro. O dinheiro faz isso. Basta

pagar em dia e dar bons bichos que o jogador se

entusiasma e joga com vontade. Isto está aconte
cendo no Figueirense e o time está embalado,

Achou interessante quando leu no jornal que
o Avaí tinha pago Cr$ 100,00 pela vitória contra

o Hercílio Luz e comentou que não sabe ainda
nada sobre o seu futuro, já que seu contrato

terminará'nó dia 18 de dezembro. Poderá ficar no
Guarani caso haja acerto, caso contrârio irá

'procurar outro clube, mas só ir� decidir no final
do ano.

Mesmo reconhecendo que o Figueirense subiu
muito de produção e conseguiu resultados consi

derados até surpreendentes, Juti - com dois

quilos além do peso - tem convicção de que o

Guarani vencerá, e pretende até marcar, no

mínimo um gol.
.

- Nas duas últimas partidas que joguei contra

�
SESC FINANCEIRA S. A. CREDITO,FINANCIAMENJO E INvESTIMENTOS

Primeiro gol - 'autor: Antô nlo Au 9J sto Ceoral ! Cabral), atle
ta da equipe do São 'Raimundo E.C. aos 2 minutos e 15
segundos do primeiro tempo do jogo no.9,Soo Raimundo x

Sul América.
.

,

Valor do prênlo - 2.000,00 (dois ma cruzeirosl, a ser

Qa90 na Filial da Caixa Econômica Federal do Amazonas.
-Último gol - autor:Waldir Cisneiros Labanca (Waldirl, atleta
da equ ipe do Améri:a F.C.; aos 45 mirutos do segu!"do tem
RO do jogo no. 10, Arreri:a x Santo Amaro.
Último gol - autor: João Carlos da Silva (Balduinol., atleta,da
equipe do Avaf F.C.,' aos 45 minutos do se9J!"do tempo do

jogo no. 13, Avaf x Hercnioo Luz.
Valor do prêmio - Cr$ 2.000,00 (dois mil cruzeirosl, p<ra

cada um, a ser pago, respect�amente, nas niais da Caixa
Econômica Federal de Pernambuco e de Santa Catarina,

OS FUNCIONARIOS E DíRE'TORES DA
B ESC FINANCE,IRA S/A, IRMANA
RAM-SE À' ALEGRIA E .ORGULHO DA
TORC I DA CAT ARINENSE, CUMPRI
MENTANDO OS JOGADORES E DIRE
TO RES DO FIGUEIENSE FUTEBOL
CLUBE, PELA GLORIOSA CAMPANHA
NA COPA BRASIL DE 1975.

RESULTADO DO CONCURSO DE GOLS
REFERENTE AO TESTE No. 257
REALIZADO EM 18,E 19/10/75

\

Um impressor par!! máquina "Minerva", um tipógra-
fo, ':l um chefe para setor de acabamento.

Exigimos experiência no ramo. Tratar na Gráfica Na

tal, à rua Joaquim Carneiro" 55 - Capóeiras. Floria

nópolis - Sta_ Catarina.

PRECISA-SE AVANTE FIGUEIRA.

t
'.

VAVIBRAR,TORCER EGRITAR
COMO FIGUEIRENSENO NACIONAL •

CADERNETA DE POUPANÇA •.
.

.



I

�

A vantagem da unificação é que o candidato pode escolher o local da prova e do curso que pretende fazer.

o ESTADO - 22 de outubro de 1975 - Página 9

'Marcílio: "vestibular não é loteria"

Acaleabre inscrições dia3_
.

.

e prevê8mil vestibulandos
Centro Intercolegial promove

vestibular simulado

em Tubarão
T ubt rão (Sucursal) - D Centro Inter- morfolágica e si1itática e LiteraturaBrasi

colegial Integrado .de Tubarão realizará leira do romantismo à audidaie: Estudos
nos dias 31 de outubro, 7, 14 e 21 de Sociais - A revolução comercial e as

novembro, um vestibular simulado desti- transformações politicas, sociais; tnteleo
nado a alunos da 4a. fase do Núcleo tuais e religiosas; as revoluções burguesas;
Comum e 3a. e 4as. séries dos Núdeos, o desenvolvimento do· nacio�"
Comuns Prcfissionalizantes com as [inali- nalismo e a Primeira Guerra Mundial; a
âaies de proporcionar ao aluno um con- Segunra Guerra Mundial como conse
tato com a realidade do vestibular, avaliar quência do totalitarismo e as novas lide
o

. cqnt.eúdo ministrado e ü:fentificar as ranças mundiais. História do Brasil -A o
disilpltnas que acarretam maior dificulda- Desiobrimento do Brasfl como decorren
des para os alunos. ..' •

cia da revolução comercid; acolonizoçõa
Corforme programa/a elaborado, sera e o m ecantüismo europeu; cetl!f'-ista dofacultada aos alunos os Núcleos Comuns território; processo de independêncla co

optar ou 1'100 pelo vestibular, e aos alunos mo decorrência âarevoluçõo européia; o
que participarem do concurso será garan- Brasz1 monárquico e a República. Geogra
tida a frequência às aulas. · fia - A tera (quadro natural); oiquadro

Cabera ao Colegiaio Diretor designar a humano mundid e do Brasü e o panora
�omi�são que coordenará os trabalhos ma econômico mundial e bmsüero, Orga
relaciomdos com o vestibular na elaboro- nização Social e Polüca do Brasil. O
çõ» das provas, fi!CalizMas e corrigi-las. Estado brasieiro: oiâadanía e Nacionali
,

.'"

.' dade; a sociedaÚ brasileira;'o:Brasü e as
As provas serão realizadas no Ginásio relações internacionais; objetivos nacio

de Esportes Otto Feuerschuette; localiza- nais e o Brasü de hoje. Ftsica - Introdu
do na avenida Marcolino Cabral, nos ção à Ftsca: mecânica dos sólidos; Dinâ
seguintes

- h o râr os: dia 31/10 às mca da F(sica; Estática; Mecânica dos
19h30mm - Provas de Comunicação e Flu(dós; Tetmodinâmica; oeústi:a: eetro
Expressã: (Português, Francês e Inglês). stdtica; eletrodinâmica; magnetismo e ôti
Dia 07/11 ds .l9h30min � Estudos Sociais ca. Matemâtiaa »: Teoria dos eoniuntos;
[Hlstdiia, Geografia e Organitaçúp Social os- conjuntos numéricos e as operações
e Politca .do \ Brasü)' Dia 14/11 às fundamentais; tazões e proporções; as
19h30min' - Ciências I (Matemática e progressões; equaçõo: as equações e ine
Pz'sica) e dia 21/11 às 19h3Omin - quações do 20. grau; t7rigonometria; geo
Ciências II (Bidogia eQu(mica).. metria elementar; geometria em três di-

Todas as provas serão de múltipla mensões e anâllse combinatória. Quz'mica
escolha, -constltutdas de 50 questões com e Biologia -t- Qutmlca Geral e Inogârnica;
5 oltpnativt;ls em cada questão. - Introdução a biologia; 'Seres vivos, ce7ulas,
E o seguinte o programa do Concurso tecidos, Coordenação e relação, noções de

Vestibular Simulodo abrangemo todas as ecologia, reprodução e desenvolvimento,
disciplinas: comunicação e expressãr - hereditariedade, evolução, botânica e zoo-

estüistic«: estrutura fonológica, -estrutura, logia, ,

.

'

As inscrições ao Concur
so Vestibular Estadual Uni
ficado da Acafe

-

iniciam no

próximo dia três nas Funda

ções Educacionais, prorro
gando-se até o dia 28 de
novembro. A previsão é de
oito mil candidatos em todo
o' Estado, segundo a Acafe.

O candidato ao inscrever
-se numa das Fundações po
derá optar pelo curso e Ins

tituição, como também pelo
local onde deseja realizar as

provas. Deverá, inicialmen
te, dirigir-se a qualquer a

gência do Banco do Estado
de Santa Catarina e recolher

ciais (História, Geografia e

Organização Social e Políti
ca do Brasil) no dia 13; e 4a.
etapa - Química e Biologia

.no dia 14. Todas as provas
terão início às 8 horas.
RESULTADOS DA la.
EXPERI!NCIA

Marcflio Dias dos Santos,
Secretário Executivo da

Acafe, explicou que a reali

zação do Vestibular Esta
dual Unificado, cuja primei
ra experiência ocorreu em

janeiro deste ano, deverá re-,
petír-se em termos de siste
mática e dos objetivos fixa-

.

dos.
em favor da Associação Ca- - A idéia do Vestibular
tarínense das Fundações" Unificado está dentro da o

Educacionais a importância rientação do Ministério da
de Cr$ 210,00, recebendo Educação e Cultura que pre
no ato o manual do candida- coníza a. racionalização des

to, que contém todas as
,
te Concurso, especialmente

informações necessárias à no que se refere à melhoria

concretização da inscrição e do nível dos instrumentos

instruções sobre o concurso. de avaliação dos candidatos.
As provas do, Concurso Estão sendo colocados em

Vestibular Estadual Unifica- prática, hoje no Brasil, os

do, abrandendo todas as ma- conhecimentos teóricos de
térias e disciplinas do núcleo várias ciências na eiaboração
comum obrigatório do ensi- de testes objetivos de alto
no de 11ô, grau, terão cará- 'poder discriminatório,· for
ter classificatório e serão ma mais viável de tratar-se
realizadas nos seguintes dias I com grandes massas de pos-

.

e horários: la. etapa - Co- tulantes ao ensino supe
municação e Expressão rior", acentuou.
(Língua Portuguesa e Litera-

'

Esclareceu "que os testes
tura Brasileira, Inglês, Fran- objetivos, independente das
cês, Alemão ou Italiano) no .críticas que vêm sendo fei
dia 11 de janeiro; 2a. etapa - tas, apresentam-se como um
Física e Matemática no dia melhor. mecanismo de ava-

12; 3a. etapa - Estudos So- ,liação por eliminarem aquilo

lndustrializar olixo.terna do seminário
mais verbas de seus orçamentos ao melho
ramento as técnicas utilizadas no recolhi-

Lages (sucursal) - A industrialização do
lixo por microrregiões e a adoção de uma

política visando a canalização de mais mento doslixos", acentuou.
recursos para o aprimoramento das técnicas I .

de limpeza' urbana, serão os príncípuís \ Durante a realização do IV Seminário,
temas do IV Seminário Naciorial de Limpe- os debates serão precedidos de palestras,
za Urbana que o Ministro Rangel Reis, do entre as quais destacam-se: "problemas de

t Interior, abrirá no próximo dia 5 de no- resíduos sólidos no Brasil e li formação de
vembro nas dependêncías do Cínc Barro- recursos humanos" a ser proferida pelo

'. cos, em Lages.
-

diretor da faculdade de Saúde Pública de
O Coordenador do Seminário Sr, Mauro

Mello, adiantou que a industrialização do
lixo deverá se constituir rio principr.l assun
�o a ser debatido em plenário, "pois a

Associação Brasileira de Resíduos Sólidos e

Limpeza Pública' entende que o maior

problema que as prefeituras enfrentam hoje'�
_

é justamente a carência de locais próprios
para depósito de resíduos".

- Outro tema a ser abordado na reu

nião,. refere-se à escassez de recursos finan
ceiros para este setor, já que a� prefeituras
não tem se preocupado muito em destinar

São Paulo, Valter Engracia; 'Organização
Pan-Americana de Saúde e a Engenharia
Sanitária no Brasil", .pelo engenheiro Luiz
Pereira da Silva; "recursos financeiros para

limpeza pública" a cargo do presidente da

Companhia de Limpeza Urbana do Rio de
'

Janeiro, Gastão Senges; "Destinação final
de resíduos" pelo engenheiro "\\erner Eugê
nio Zulauf, do Centro de Tecnologia e

Control� da Poluição de São Paulo; "Méto
dos e Sistemas, de Trabalho" pelo engenhei
ro Francisco Xavier Ribeiro da. Luz do
Centro Tecnólógico de São Paulo

freiras protestam contra decisão
do Prefeito e "abandonqm Orleães

'Catarina, também em sinal de protesto,
.erwiou um telegrama à irmã Agostinha,
aflrmando que "lamentamos profundamen
te o inféliz incidente causado pela atitude
desumana do Prefeito de Orleãns, pois
todos n6s �mos sabedoreS de que sua

pessoa sempre se dedicou, durante 25 aros,
com amOr 00 Hospital Santa O tíl ia".

Para o Prefeito de Orleãns, a Associação
. de Hospitais de Santa Catarina diz: "Apro
vamos por unanimidade, em sessão plená
ria, moçoo de repúdio à atitude injusta e

desumana de Vossa Excelência ao demitir
diScriminadamente, a irrnã Agostinha .Zane

. Fonte' da Prefeitura deOrleãns informa- tte, diretora do Hospital Santa Otroa. _1:�
ram que' a Madre Provincial d� Ordem fato, alérrl,de preiudicar a assistência aos,

Beneditina, irmã Clara Venturini, solicitou pacientes dessa comunidade, não foi- cOe'-"
�Udiência ao Prefeito com o objetivo de se rente com o passado de sua dedicação

. lll!eirar dosmotivos que o levarrup. a afastar profissbnal, ,que aquela servidora prestou
a trmã Agostinha de suas funçi?es. Todavia, ao Hospital e à região".
acrescentaram as mesmas fontes, o IPrefeito O Prefeito Francisco Zommer informou
!legou-se a prestar esclarecimentos, afir- que até o final deste mês irá esclarecer o

tnando apenas que ''minha decisão não foi mctivo que o levou a deniitir a titular do
precipitada". "

Hospital deixando transparecer que "não
,
A Associação de' Hosp�a!s de Santa voltará atrás".

.
Orteãns (Sucursal de Criciúma) - As

trmãs da Ordem Beneditina deixaram a

cidade de Orleãns em sinaI de protesto
o:>ntra a decisão do Prefeito FrancIsco
Zommer em demitir'das funções de Direto
ra do Hospital Santa''otflia a Freira Agosti
nha Zanetti. Ao se dirigirem para Criciúma,
o�de pretendem permanecer por alguns
dIas, as irmãs afirmaram que "a atitude do
Sr. Francisco Zommer não tem fundamen-

.

to, pois a innã Agostinha sempre cumpriu
.co� suas \lbrigações e por m�to� anos

dedICou_se integralmente ao hospital' •

''Prefeituras não sabem onde depositar tanto lixo"

que era mais criticável nos
vestibulares tradicionais, ou
seja, a subjetividade das ban
cas examinadoras. Conse-

'I guíu-se assiin, a democrati

zação do Concurso" -.
O aspecto da racionaliza

ção que a unificação alcan

ça, segundo o Professor Mar
cílio Dias dos Santos, reside
também na possibilidade de

montagem de um esquema
de divulgação e informação
que perniite levar ao postu
lante mais isolado, os ele
mentos essenciais para uma

correta opção de .

carreira,
bem como a nível do Estado
ou da região, todos os cur

:sos e instituições, custos, e

outros dados referentes ao

mercado de trabalho, regime
didático, que possam facili
tar ao candidato a tomada
de decisão.
OS SUB-PRODUTOS DO
VESTIBULAR

O Professor Marcílio Dias'
dos Santos acrescentou que
o Vestibular é visto normal
mente como uma "simpies
loteria" onde se rifam as

vagas do ensino superior, Há
um forte conteúdo emocio
nal - disse - que envolve toda
.a comunidade quanto da

realização das provas, pois o
".

Vestibular se constitui no

gargalo maior da mobilidade
social..

- O pr0�esso re' unifica

ção do Vestibular, entretan
to, não visa apenas a classífí-

cação dos candidatos para
os 'diversos cursos. O con

curso é utilizado hoje como
.

mecanismo institucional pa
ra se proceder a avaliação, do .

desempenho do ensino de

segundo grau. Este, talvez;
deverá ser, daqui pua fren

te, o principal produto do
vestibular. A Acafe, em con

vênio
I

com a Secretaria de

Educação, deverá realizar

sistematíoamente, através do

vestibular, a análise profun
da do conteúdo dos candí
datos egressos do segundo
grau, seja normal ou supleti
vo, bem como, posicionar,
com dado� concretos, o pc
pel dos chamados cursinhos.
Os candidatos serão discri
minados por região educa

cional, habilitação de 20.

Grau, 'área de procedência,
desempenho nas várias disci

plinas, de forma a oferecer à
Secretaria da Educação ele
mentos de juízo para o me

lhoramento do nível do se

gundo grau".

cía em aceitar o fato de, que
as ciências do comporta
mento dispõem hoje de um

. instrumental teórico opera
cionalizável para, a seleção
de recursos humanos.

-

.

,

.

- Criticar o teste objeti
vo por razões como a possi
bilidade de os mesmos con

dicionarem postulantes a

não utilização -da linguagem
escrita é retificar o proble
ma educacional. A segunda
distorção é querer que um

concurso classificatório ve-

nha servir não só de estímu
lo mas, corno egrégios con

selhos já recomendaram, de
va ser itÍstrumento de níveis
.escolares dos quais egressam
os candidatos O ensino de

\20. grau tem objetivos pró
prios é a política é fixada

,�o só, pelos Estados mas

pelo próprio Ministério da

Educação eCultura, quando
� ensino superior detecta

. deficiencia dos candidatos

egressos do segundo grau,
caberia-nos perguntar: são

consequentes os objetivos e

a política do ensino de 20

grau. E mais de> que isso, se

o ensino, de 20. grau apre
Senta um baixo nível, que
responsabilidade pode-se
atribuir ao ensino superior
ao constatarmos. ii situaçao
já que os professores de 20.
Grau são formados pelas
universidades? fmalizou.

VESTIBULAR COMO LO
tERIA

Explicou o Secretário
Executivo da Acafe que o

conteúdo emocional que en

volve a realização' do con

curso vestibular, tem levado
a comunidade' e também OS!

educadores, a dois tipos de

distorções básicas: a primei
ra relaciona-se uma resistên-

,

Navio da FAO ajuda
no projeto de

·

..pesquisa
da pes�a nó Vale' Itaiaí

O navio de pesquisasmar.inhas "Cruz deI
Sur" pertencente a frota da FAO, já se

ercontra atrasado m porto de ltajaf e veio
a Santa Catarina dar apoio efetivo aos

projetos de pesquisas de pesca desenvolvi
dos pela Sudepe e PfP. ;

Q "Cruz del Sur" foi construído na'

Noruega em 1969 e preparado específca
mente para a realízação de pesquisas de

pesca, sendo uma das unidades da FAO
mais bem equipadas, no gênero.

Mede 32 metros de comprimento e

desloca 175 tolenadas brutas. Estâequípa
do com a maismoderna aparelhagem desti
nada a pesquisa, tais como Sonar de Varre
dura, para localização de cardumes; Ecoin
tegrado r, para prospecçoo e avaliação de

estoques; Ecossonda, especial para pesca
com rede de arrasto a meia água e "power
block" lateral para rede de cerco. Além de
pesquisa, oferece ainda condíçõ es p ara trei
namento de bi6logose pescadores.

Com o prop6sito de discutir a programa
ção

.

a ser executada em Santa Catarina,
estiveram reunidos com o Secretário Victor
Fontana, da Agricultura e Abastecimento,
os Srs. Asciselo Myares, Diretor do Progra
ma de Pesquisas e Desenvolvimento Pes
queiro do Brasã - PDP e Ernesto Treme],
Chefe da base de operações do PDP em

Santa Catarina, ficando decidido na oca

sião, que a primeira pesquisa a ser efetuada
pelo navio "Cruz deI Sur", será de avalia
ção de estoques de sardinha.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BALNEAR�O CAMBORIO

DEPARfAMENTO - DE EDUCAÇAO E CULTURA

'EDITAL DE CONCURSO�\
A Pr.efeitura Municipal de Balneário Camboriú, através do Departamento de Educa
ção e Cultura comunica que se encontra à disposição dos interessados o Edital de

\ Concurso sobre ° Hino de Balneário Camboriú .

A letra vencedora será oficializada como hi'"!o, Iltr!buindo-se ao vencedor um

prêmio, p.m dinheiro, no valor de Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros).
As inscrições se ach!lm abertas até ° dia 15 de novembro no Departamento de

Educação e Cultura, sito-à Avenida Central 417 nesta cidade, onde poderão' ser
fornecidos maióres detalhes sobre o concurso;

\ / - . -. .

IIBalneário Camboriú. 21 de outubro de 1975

Gilberto Ámérico Mei.inho
Prefeito Municipal
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Concórdia
será centro
suinocultor
do Brasil

Uma comissão constítuí
da por especialistas em suí
nocultura de todo o País,
analisará em Concórdia, o

Projeto de Implantação do
Centro Nacional de Suíno
'Cultura .

.

O encontro, a realizar-se
nos próximos dias 23 e 24
do corrente, contará com a

presença do Secretário Vic
tor Fontana, da Agricultura
e Abastecimento e também
do engenheiro agrônomo Al
miro Blumensheín, diretor
técnico da Empresa Brasilei
ra de Pesquisa Agropecuária
-Embrapa. '

.

Concórdia foi escolh.da
para sediar a pesquisa nacío
nal em suinocultura por re
presentar no Estado e no

Brasil, um dos maiores cen

tros de produção e de sUÍ
nos. Em 1974, I) município
liderou a produção de repro
dutores de suínos no País.

Curso de
técnica
vocal e·
dicção

Blumenau (Sicursal)
Teve início ontem na Fun

dação Educacional. da Re

gião de Blumenau, um curso

de "Técnica Vocal e Dic

ção;', promovido pelo De

partamento de Cultura e Di
retórios Acadêmicos e orga
nizado pela ministrante, a

professora Edith Kormann,
formada pelo Instituto de
Artes da UFRGS e titular da
cadeira de Artes Cênicas do
curso de Educação Artística
da FURB.

Com 6 ruas de duração,
no horário das 19 às 21

horas, este curso abordará o

desenvolvimento e formação
da voz, com exercícios de

relaxamento, respiração,
apoio, empostação, articula
ção correta e pronúncia. Du
rante o desenvolvimento das
aulas também serão feitas
análises de textos e correção
de erros mais comuns na

dicção .:

Produtores de leite querem
cobrir deficit comaumento

Jornada de

. Enfermagem
começa em

.Ioinville

Joinville (Sucursal) Os produtores localidades vizinhas. O maior produtor
de leite de Joinville estão reivindicando fornece 250 litros diários, havendo peque
um melhor preço para o produto dizendo nos fornecedores com produção diária de

que pagam por quilo da ração balanceada 5 a 15 litros.
o mesmo preço que. recebem pelo litro de Além de Joinville, a Uleica recolhe

leite, obrigando-os a diminuir a alimenta- leite em Guaramirim, Araquari e Garuva,
ção de seus animais, influindo na qualida- numa proporção mínima, ou seja, 5 por
de do produto. cento da produção que é comercializada

Segundo levantamento realizado recen- diariamente;
temente, a produção de leite em Joinville O preço da compra posto na platafor
atinge aproximadamente 25 mil litros ma é de 1,45 atualmente, e o preço na

diários. Deste total, 18 mil são comerciali- fazenda do produtor atinge Cr$ 1,19,
zados pela Uleica - Usinas de Léite

; havendo também o preço incentivo para
Catarinense de Joinville e pela firma Gunz todos aqueles que fornecem diariamente
de Jaraguá do Sul, e os outros 7 mil são mais de 100 litros. Estes recebem 5

destinados ao consumo interno dos pró- centavos a mais por litro, somente para o

prios criadores de gado leiteiro para ali- leite recolhido na fazenda.
mentação de bezerros e fabricação do Durante o mês de agosto do corrente,
queijo, manteiga e Outros produtos deri- ano, de um total de 476.919 litros de

vados do leite. I leite adquiridos do produtor, a Uleica
Segundo a Uleica, firma que comercia- após a sua pasteurização, comercializou

liza grande parte do leite em Joinville, a 383.759 litros sendo 231.456 vendidos

produção aumentou consideravelmente em Joinville, e o restante foi comercializa
de 1974 para fi corrente ano. Nos primei- do em Blumenau, São Francisco do Sul,
ros oito meses de 1974, aquela firma Garuva, Araquari, Itajai, Barra Velha,
comercializou 2. 761.896 litros de leite, Piçarras, Penha e Balneário Camboriú,
ao passo que de janeiro a agosto, primei- ande aquela empresa atende diariamente
ros oito meses de 1975, a mesma indús- atrases de serviços de entregas.
tria vendeu 3.542.632 litros, proporcio- A Companhia Jensen de Blumenau que
nando um aumento da produção de vinha importando leite produzido em

780.763 litros. Joinville num total de 800 litros diários,
De acordo com as informações dos suspendeu sua compra a partir de outu

produtores, se este aumento persistir será bro.

superada a produção de 1974, apesar dos Fonte da firma distribuidora daquela
problemas que estão enfrentando. empresa em Jotnville, revelou que a medi-

Nos últimos meses de agosto e setem- da foi tomada tendo em vista os
_

altos
bro, como acontece nos anos anteriores, a gastos operacionais na importação de

produção do leite foi maior do que no pequenas quantidades de leite. Atualmen
ano passado, o que não acontece em te aquela empresa só está distribuindo em

maio, junho e julho, período de inverno e Joinville leite da marca "Frigor' num

época da entressafra, quando as pastagens total de aproximadamente 7 mil litros
diminuem. diários, que são vendidos em bares, qui-
A produção do leite comercializado tandas, supermercados e outras casas ca

pela Uleica durante o ano de 1975 é a merciais.

seguinte: janeiro 483 mil e 939 litros, A indústria Gunz de Jaraguá do Sul

fevereiro 434.021,. março 471.921, abril : está também no momento importando
422.050, maio 412.700, junho 400.064, leite de Joinville num total de 2 200 litros

julho 440.974 e agosto 476.919 litros, diários pagando o preço de Cr$ 1,19
numa proporçõo de 16 mil litros

.

diários. posto na casa do produtor.
A Usina de Leite Catarinense de Além da Uleica e Jensen que distri-

Jo in ville, está atualmente com mais de buem "leite em Joinville, a Cooperativa
900 fornecedores localizados nos mais Vale do

-

Itajaí da cidade de Itajai faz.
diversos pontos da área rural, principal- também a distribuição de 2.000 litros de
mente na estrada da Ilha, Pirabeiraba e leite-em Joinville.

Joinville (Sucursal)
Numa promoção da Associa

ção Brasileira de Enferma
gem, secção de Santa Catari
na, terá início hoje às 20
horas na sede do Joinville
Tênis Clube, as solenidades
de' abertura da IV Jornada
Catarinense de Enfermagem.

O encontro contará com

a participação de représen
tantes de várias cidades do
Estado e se estenderá até o

dia 25 do corrente (sábado).
Para amanhã, a progra

mação é a seguinte: às [;
horas no auditório do Nú
cleo Regional do Sesi, pales
tra com o tema "As infec
ções .urinárías na infância" a
cargo do médico pediatra
Mário Nascimento. A seguir,
palestra do professor New
ton do Valle Pereira da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina.

Ainda no período da ma-
.

nhã, as enfermeiras Olga R.

Eídt e Dulce M. Nunes, pro-·
fessoras da Escola de Enfer
magem .da Universidade do
Rio Grande do Sul, aborda
rão 0 tema c,ASsistência da

Enfermagem" e a enfermei
ra Lídia I. Rossi, professora
da Escola de Enfermagem
da UFSC, falará sobre '�a
colheita de material para
Ur�cultura' '.

o presidente da Arena em Chapecô visitou a Sucursal de O ESTAOO

Lisboa visita O ESTADO e diz

que Arena vencerá no Oeste
Chapecó (Sucursal) .; Ao visitar a

Sucursal de O ,ESTADO em Chapecó, em
companhia dos empresários Luiz Carlos
Franke e Arnilton Martins Lisboa, o

presidente do Diretório Municipal da Are
na deste município;' Sr. Milton Sander,
afirmou que "com a união de seus correli

gionários, nosso partido deverá obter con

sagradora vitória nas próximas eleições
nesta região". Disse que conta com o

apoio dos membros do Diretório para a

execução de seu plano que visa o fortale
cimento do partido. ,

Ressaltou o Sr. Milton Sander a parti
cipação de O ESTADO na cobertura dos

Jogos Abertos de Santa Catarina, afirman.
do que "este jornal veio ser o pioneiro na

implantação dos serviços de telex e telefo
to em Chapecó, e isto coloca nossa cidade
em maior evidência entre as demais, nas
notícias diárias sobre o esporte amador de
Santa Catarina". Acentuou que a partici
pação de O ESTADO no processo de
desenvolvimento econômico-social do
Extremo-Oeste já é acentuado.

Os visitantes foram recebidos pêlos
diretores da Sucursal e equipe de esporte
que se encontra em Chapecó há uma

semana.

LAGOA, IATE CLUBE

COMUNICAÇÃO -

Comunicamos aos Senhores Sócios que, tendo em

vista a aproximação do verão e, para evitar problemas
relacionados com o uso da piscina, da mesma só pode
rão fazer uso aqueles que estiverem regularmente em

dia com o exame médico.

Comunicamos, ainda, que o mesmo poderá ser efe
�ad.o diariamente, das 16,00 às 19,00 horas no Con
sultório'médico do Dr. Paulo Vianna da Silva, locali
zado à Rua Deodoro no. 11, nas próprias dependên
'elas do Clube.

ADIRETORIA

estaéa
�IMAGEM ATUAL
da sua MÓVEIS CIMO

1 - DORMITÓRIO VERSÁTIL.
Laqueado em branco com amarelo, lavável
i ndefin i damen te.

.

..
2 - NOVA SALA DE JANTAR .

Nas cores: marrom, . azul; branco com

amarelo ou coral. Um sonho de sala para
embelezar ainda mais o seu apartamento.

2.49·de 3.340,
por

ou
,

. ,
mensais

'��.��
� (( "r:> \----\

.i:»:

mod.6110 �II vu y�l�l�j�-
COLCHÃO TRORION/CASAL. Detalhes Técnicos

c.s 294,00 ou c.s 19,00 mensais. Guar_da-roupascf4 P'?rtas: 1825 x 590 x 1700mm.

, Importante' Cômoda-penteadeira: 1246 x 435 x 650mm.
.. ,Espelho: 700 x 650 x 9Omm .

Este moderno dormitório pode ser Cama de casal: 1900· x 1390 mm. (rned, internal
também fornecido com cama de solteiro Cabeceira da cama de casal: 1620 x 660mm.

e guarda-roupas com 3 portas. Mesa de cabeceira: 490 x 310 x 420mm.
.

8anqueta estofada: 400 x 400 x 380mm,

G -.

- "

"

CIESA ALUGA
Umà loja térrea, no centro; com 640 metros

quadrados e duas vaqas . para estacionamen

to. A loja, bem localizada, em edifício recém

construído, poderá ser ocupada imediatamen

te.

Maiores i n f o rrnações na CI ESA, Edifício

Apolo, Sobreloja.

CIESA - COMÉRCIO E ADMll\qSTRAÇÃO
DE IMÓVEIS - Creci 13.

Bufet, mesa e seis cadeiras.

Guardá-roupas cf3 portas: 1380 x 590 x 1700·mm.
Cama de solteiro: 1900 x 890 mm. (med. internal
Cabeceira da cama de. solteiro: 1120 x 660mm ..

::--------

Se você reside noutra cidade deixe o frete por conta da CIMO.

E selMO
Projetos e decorações. FI ,DR· IANO'POLISFones: 22.6100 e 22.6867. L:

,

.

,.

Rua Jerônimo "Coelho, 5



Justiça Militar no Rio
absolve 4 indiciados

o consefuo permanente de Justiça da 2a. Auditoria do

B ército, no Rio de Janeiro, funcionando como juiz-auditor
J(sr Alfredo Duque Guimarães, decidiu, por unanimidade,

o 'lver Dante Petri (soldado reformado do grupo de

F�neiros Navais), os comerciantes Idelfonso Magnago e

berto Mac�1ado e o motorista José Rafael Filho,
�U�rsos no art ígo 254, combinado com o 256 do CódigojJX:

alMilitar. \

PelIrodos foram acusados. de. transacionarem, com duas

armas calibre
45 de uso pnvatNO das Forças Armadas, fato

ocorrido em meados de 1973, quando os revólveres foram

a reendidos em poder de Dante, que reside em Vila Velha,
P Esp{rito Santo.
!P Segundo a denúncia, com base no IPM, as pessoas
volvidas no comércio das armas não agiram com objetivos

e�l{ticOs, inexistindo quaisquer indícios de atividades aten

f tórias à segurança nacional. Apesar das diligências empre
�didas por deterrníneção do encarregaío do IPM, o autor

e

u autores do furto das armas não foram identificado s,

}!Cando, entretanto, explicitado 'que o acusado Dante Petrí
.' era quem guardava os objetos furtados por seu primo
Idelfon!O �ag1!-ago. . ..

Na audlencla de Julgamento, o promotor Osvaldo LIma

RodrigUes Júnbr, pediu a condenação dos réus, tendo
[Uncio?ado. na defesa o advogado de offcio Lourival
)lbgueua LIma. ,

'.

-O ministro Alcides Carneiro. ,do Superior Tribunal
MUltar, vai receber na pró xirna sexta-feira/ em João Pessoa,
o diploma de professor "hororís-causa' , conferido pela
Vniversilade Federal da Paraíba.

Indiciada dupla acusada

por tentar matar Ford
Dois homens foram indiciadoscriminahnente ontem, em

Washington, sob acusações de tramar o assassínio do

presidente Gerald Ford. O anúncio do Departamento de
Justi;:a foi a primeira revelação pública da suposta conspira
ção contra a vida do presdente Ford, que envolveria tiros e

exrlosão de uma bomba num esgoto.
Os acusados são Gary Steven Desure, de 32 anos de

idade, qu e residia em Warm Springs;'Montaria, e Preston
Michael Mayo, de 24 anos de Idade, do condado Warren,
ViJg{nia. Ambos estão desempregados. De acorco com a

,acus�oo, os dois conspiraram para implantar uma bomba
J1lIma rede de esgotos c!e uma rua próxima ao capit6lio
estatal da Califôrnia durante umecente visita presidencial.
Desure "detonaria os explosivos e vigiaria" e Mayo "dispa
raria contra o presrí ente".
Desure e Mayo estiveram emCincinatti a 17 de agosto e

dois dias depois chegaram a Dixo n, Tennessee, onde
"erieveram detalhes relativos ao grupo e planos necessários
para o êxito na tentativa de assassinato", afirma a acusação.
A 20 de agosto, ambos seguiram para Midwest City,

Oklahoma e no dia seguinte viajamm a Amarmo, Texas,
chegando a Burbank a 23 de agosto, onde abandonaram o

automóvel em que viajavam.
A dupla, rrum automóvel alugado, chegou ii Santa

Bárbara a 24 de agosto, orde dois dias depois, ambos foram
preiDs por roubos.'

.

A 27 de agost ,seguroo a acuseção, os dois "ameaça
ram assassinar o presidente dos Estados Unidos".
Stevens e Michael foram acusados de ameaçar contra a

vida do presidente, bem como pesa sobre eles a mais séria
acusaçoo de conspirar para assassinar o presidente.

.

Com a acusação de conspiração, ambos poderão ser
condenados a prisão perpétua. A acusação de atentar contra :

avidade um presidente é punível com cinco anos de prisão
e multa de mil d6lares.

8REVE - NOVA LINHA DE ÔNIBUS ENTRE PA
TO BRANCO PR. e PORTO ALEGRE RS. SAlDAS
DE PATO BRANCO ÀS 14:00 hs. SArDAS DE POR
TO ALEGRE ÀS 20:00 hs. DIARIAMENTE INCLU
SIVE DOMINGOS, ligando também todo o OESTE
deSta)Catarina com a capital do Estado Gaúcho.

Y' VlACÃO AGUIA �:RANCA LTDA.

VENDEDOR
/

Precisa-se de Vendedor para materiais de

construção, na área da Grande Florianópolis.
OFERECEMOS:
Produto com bom mercado;
salário-base;
comissões;
Orientação e assistência nas vendas.

. EXIGIMOS QUE TENHA:

Experiência em vendas;
desembaraço e boa conduta;
vefculo próprio.
Entrevistas com o Sr. Antônio, no horário

COmercial à rua E;m ílio Blunn, 27 - Florianó-
.

POlis.
.

- Associação Profissional do Comércio
Varejista de Combustíveis Minerais

de Florianópolis
PRAÇAXV - End. João Moritz -80. Md ...
- S7803 - Fone 22-5854 - FI aianópol is
Florianópolis (SC) , 22 de outubro de 1975.

EDITAL DE CONVOCACÃO
Nos termos do artlgp 1 i § �nlco e !l'tlgo 12 dos estatutos

!Ociais das disposições legais em vig:lr, fi:am pelo presente
editai, convocados os associados dessa entidade no gozo de
seus direitos, a comp!l'ecerem para uma assembléia geral ex
tr�rdll"lÍrla, a realizar-se 1'10 dla27/10t75,lIs 20:00 horas em
P�lrTleira convocação e às 2O:30em segundacol1\loca;:ão, com
qualquer' número presente, afim de deliberarem sobre a se
guinte ordem do dia:

se1) - REAJUSTE DE PREÇOS DE LUBRIFICANTES E
. RVIÇQS.

2) - FECH AMENTO DOS posros AOS' DOMINGOS.
3) - VENDAS A PRAZO. .

-4) - RECONHECIMENTO 00 SINDICATO DA CLASSE.

DOS) - RESOLUÇÃO 7/75 DO CONSELHO NACIONAL
PETRÓLEO

"

6) - ASSUNTOS GERAIS:'
� Corvenção sem realizada no dia �razado, nas depend�n·
Cas da FEDERAÇÃO DO COM�RCIO DE SANTA CATA

�INA, localizada na Rua Fel�)!i Schmtlt; 117, nesta cidade.
edlmos a todos os associados atentarEm para a inJXlrtâncla

� alUdida reunião e seus assuntos em pauta, prestigiando
c ac;lçamente com vossas presenças, eis que a ausência Impll·
sairá na concordância plena de todas as decisões tom!das nes-

assembléia pelos que tiverem-presentes.
Nelson Rieplng - Presidente

Recapturados em Joinville os

marginais que fugiram no PR
J OI nville

.

(Sucursal)
Cinco marginais, fugitivos
da Penitenciária de Píraqua
ra,. no Paraná, autores de
diversos arrombamentos em

Joirtville foram presos nos

últimos dias pela polícia
desta cidade.

Na segunda-feira à tarde,
Adolton Corrêa (19 anos) e

Os outros três detidos
pela po1ícia de Joinvílle,
também quando roubavam
urna residência, são; Iran Pe
reira de Meno (23 anos);
João Maria Castanho (I8
aros) e Muniz Cláudio (22
anos), todos naturais de Cu
ritiba e fugitivqs da Peniten
ciária de Piraquara. A R:Klb
Patrulha foi avisada de que
o trio havia arrombado uma

'Delegado Seeling considerado
isento da·morte de menor
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f oi socorrida pelo motorista do Volks e

precisou ser internada no Hospital Celso
Ramos, onde permanece sob observação
medica. A colisão ocorreu às 16h4Omin de
anteontem, numa das curvas do Morro da

Lagoa da Conceção, Os danos materiais
.
foram de pequ�as proporções.

Por outro lado, quando trafegava na

Avenida Ivo Silveira, às 7 horas de ontem,
o caminhão Chevrolet , chapasWX-0750, da
Ultragás, atropelou o ciclista Daniel Assun
ção (20 anos, residente em Jurerê), O
motorista do pesado veículo, Salézío José
Pfléger (24 anos, residente à rua Sebastião
Lentes, no Roçado); não conseguiu evitar o
acidente, muito embora tenha tentado.
Imediatamente de conduziu o ciclista,
apresentando leves escoriações, ao Hospital
de Caridade para atendimento rnédco.

Colisão de Volks com motoca

deixa jovem ferida na Lagoa

roubados eram vendíoo s a Waldemar Cor

deiro, que mora na rua Indaial. Momentos

depois, o receptador foi preso --e em seu

poder encontrado os seguintes objetos: dois
televisores, um liqut"lcador, dois rádios,
uma radiola, uma geladeira, uma enceradei

ra, além de diversas peças de roupa de

praia. Há dois anos o "comerciante" com

prava os objetos furtados por Leopoldo
Farias e José de Brito, que ainda não foi

capturado, , .

Erquarro os últimos detalhes do inqué
rito estão sendo tratados, para posterior
mente ser enviado a juízo, a polícia está
envolvida em esquemas de prisão e os

policiais estão otimistas que dentro em

breve ''Formiga'' stja capturado. Também
possivehnente 'existam outros nomes impli
cados na compra dos objetos furtados.

'!\:I SESC T

,

.:c. Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

Ladrões que agiam nas praias
.

catarinenses presos em Itajaí

'.

colhidos por uma viatura da residência ria rua Mígrel Duas pessoas resultaram feridas em dois
Rádio Patrulha. Foram COIP Couto e quando chegou ao acidentes de trânsito, registrados ontem
duzidos à presença do dele- local, os três entraram em pela Delegacia de Segurança Pessoal, uma
gado de polícia da Comarca" ummatagal. Inicialmente re- delas, a caroneira damoto que colidiu com

sr, Paulo Mendonça, que Ins- sistiram a prisão, abrindo um Voks, no Morro da Lagoa da CConcei
taurouinquérito. fogo contra os policiais, mas ção, e permanece sob observação médica

logo depois resolveram eo- .no Hospital Celso: Ramos.
tregar-se, O acidente aconteceu quando o Volks,

Foram autuado.s �. fl� placas AB-0046, pertencente a Emy D6cio
grante pela P_Olíc� JOIDV1- Câmara da Silva, dirigido por Zamir Cesário
Ilense que mahatamente, da Silva (residente na rua Celso Bayma,
entro,;, em contato <;om as 190, no Jardim Atlântico), colidiu com a

auton�des do Parana. Tam- moto Yamaha LA-141, que era pilotada
bém fOI recuperado o Volks- por Camilo Valente Neto. O piloto (que
w�en placas AK-2947, que reside na Avenida Osmar Cunha Edfficio
havia sido roubado em �uri- Presidente, apartamento 202), nada sofreu,
tiba, co� o qual o tno se

.

no entanto a jovem Cidetina Sônia Silva

loco�OI1a apôs os arromba-
moradora da rua DelmindaSilveira, 236, na

men os. Trindade), que viaiava na garupa da �oto,

o menoi

AG. (16 anos), foram sur

preendidos no interior de
uma residência, sediada na

rua dos Capuchinhos. A du
p la tentou fugir mas to
detkla por vizinhos da casa

-arrombadae.rnaístarde.re,

Por considerar que a víti
ma morrei de broncopneu
monia e não por afogamen
to a que teria sido submeti
do no DOPS gaúcho, o juiz
Luis Carlos Casteh Branco
Santos, do Tribunal do Juri
de Porto Alegre, ímprormn
éiou ontem, o delegado de
polícia Pedro Seelig, da acu

sação de ser responsável pela
morte do filho adotivo, Luis
Alberto Pinto Arebalo, de
16 anos, nas dependências
daquele departamento poli
cial.

O processo de homicídio
tramitava, há dois anos, na

justiça gaúcha, e a morte dó
menor, na época, levou a

Assemblêia Legislativa gaú
cha a realizar, paralelamen
te, �ma CPI, que concluiu

p ela culpabilidade do poli
cial, que foi posterbnnente
denunciado pela promotoria
do tribunal do juri.

fato que não pode mais jul
gar por já estar prescrito.

Segundo .0 juiz, a morte
do menor foi causada por
broncopneumonia, resultan
do da exposição da vítíma,
já debilitada à forte e direta
ventilação o qe é dado
como possível por vários
médicos interrogados na jus
tça, A existência de equi
meses nas nádegas da vítima
foram consideradas pelo juiz
como "possível resultado de
alguma queda ou batida", e
não consequências de espan
camentos sofridos no Dops,
segundo a denúncia feita pe
lo promotor do tribunal O
promotor Lauro Fomari
'Thoní'é tem Uni prazo de
cinco dias para apresentação
de recurso,

DEPA�TAMEI\ITO ADMII\!ISTRATIVO
A V I S O - SECOM No. 75/012

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, comunica que fará
realizar-a Tomada dePreçossabaixo, cujo Edital assim se resume:

.

TOMADA DE PREÇOS No. 75/022
OBJETOS: - Móveis para Escritório: de madeira e estofados.

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:$- Serão recebidas até 17:00 horas do dia 28.10.75, 'la
Sede do BESC, à Praça XV de Novembro, no. 1 - 60. andar - Florian6polis, em envelopes
fechados e/ou lacrados, contendo na parte externa os seguintes dizeres: "Proposta que
faz ...••.... para Tomada de Preços no vencimento 28.10.75, até as 17:00 horas".

U CÓPIAS DOS EDITAIS:, ·-Poderão ser obtidas na Secção de Compras - SECOM, à Praça

UcJ)_� XV de Novembro, no 1 - 60. andar, em Florianópolis.
.

.

.....
INFORMAÇOES: � Diariamente das 09:00 às 11:00 horas, e das 14:00 às 17:00 horas, no
local indicado para a.obtenção da Cópia do Edital.

Florian6polis, 20 de outubro de 1975
DEPARTAMENT09l.DMINISTRATlVO

haja( (Sucursal) - Autoridades policiais
desta cidade prenderam ontem o marginal'
Leopoldo Farias (59 anos, casado, natura]
de Campo Largo, no Paraná), que formava,
juntamente com José de Brito, vulgo "For
mga", uma dupla responsável por assaltos
a residências nas praias de Barra Ve lha,
Piçarras, Navegantes, Camboriú e Itapema.
A deterção foi efetuada no momento em

que o marginal abastecia seu cerrc .oSínca

pacas JO-0237, num posto localizado na

BR-101. Na delegacia, Leopoldo Farias
. confessou a pcltica de diversos arromba
mentos em casas de veraneio, e que já

. cumpriu pena na Penitenciária de Piraqua
ra, no Paraná, por crime de igual natureza.
Conftrmou também a participaç ão de "F or

mga" , nos arrombamentos.

Segundo as artoridades, os' produtos

O GRUPO ÊXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAMENTÓ DE
ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu Presidente, !evà ao
conhecimento dos interessados, que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS ....

EDITAL No. 33/75, para prestação de serviços de Consultoria, do projeto final de
Engenharia, numa extensão aproximada de 3 (três) quilômetros; do contorno dó

Bairro Ponta Aguda da cidade de Blumenau, entre as localidades de CAPIM VOLTA
- TOCA DA ONÇA. com o prazo de entrega das propostas até as 15:00 (quihze)
horas do dia 04 de novembro de 1975, no Protocolo Geral do DERSC, no Edifício

das Diretorias, em FlorianÓpolis.
Outrossim, comunica, que cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos

serão obtidos junto ao referido' GRUPO.

GEL., em Florianópolis, 21 de outubro de 1975.

Engo. Civil Osni Be;retta
Presidente

::ngo. Civil Aldo de Oliveira Novo

Che�e da Secção de Estudos

e Projeto

Há dois anos, Luis Areba-
10 foi conduzido ao Dops
pelo delegado Pedro Seelig,
por desviar dinheiro da Sa
ciedade Amigos do Cristal,
da qual o policial era presi
dente. O menor permaneceu
no Dops durante uma sema

na, sendo conduzido para o

hospital sanatórb Partenon
no dia oito de fevereiro de
73, quando m.crreu, Para o

juiz Luis Carlos Santos, o
policial é "responsável in
conteste" pelo delito fun
cbnal de levar o filho adoti
vo para o Dops, e sem conhe
cimento dos seus superiores.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

IIPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM'

AVISO

MINISTt:RIO DA AERONÁUTICA
COMANDO COSTEIRO

BASE At:REA DE FLORIANÓPOLIs
CONTRATACÃO DE PESSOÂL

'

!;;ncontram·se abertas inscriçoes para o concurso de admissão para o preenchimento das vagas
'de pessoal temporário (CLT) na Base Aérea de Florian6polis, 'las seguintes quantidades, cargos
e remuneração mensal:

' .-

4 - auxiliar de e"scrit6rio •••• •• .•.••••••• •.. • .•.•..•••..•

1 - art(fice de pintura .••..•. , .• . ••...•.•••..••.••.••.•.•...•..••

1 - auxiliar de pintura. . • . • " .••. • • • • • • • • •• ••••. ••

2 - auxiliar de bombeiro hidráulico .•.••.

2 - auxiliar de enfermaria.. • ••••.•••.•.••

1 - encarregado de obras. •. . ....

2 - telefonista ..•..•.•. , .

São exigidos os seguintes documentos:
- a) Certidão, de registro' civil (nascimento, de casamento com averbação de desquite ou de
alteração do estado civil).

b) Carteira de trabalho e Previdência Social.
c) Quitação das obrigações militares.
�:H Carteira de identidade.
e) Trtulo de Eleitor.

,

f) Cartão de identificação do contribuinte (OC). '

g) Curriculum Vitae•.
h) Três (3) fotografias 3x4.
i) Número 10 PASEP ou declaração de não ser cadastrado.
Os interessados deverão procurar a Chefia do Pessoal Civil no horário das 13:00 às 15:30

horas, nos dias úteis, para receberem melhores informações.
.'

PRAZO�ARA INSCRIÇÃO: Até 15:30 horas do dia 29/10/1975.
EXAMES: Dias 30 e 31/10/1975, das 09:00 às 12:00 horas.
ADMISSÃO DOS SELECIONADOS: A pa(tir do dia 10. de novembro de 1975.

3 - servente.

Cr$ 800,00
Cr$ 800,00
Cr$ 622,00
Cr$ 622,00
Cr$ 746,00-
Cr$ 1.000,00
Cr$ 622,00
Cr$ 622.00 .

:sE'
SESC S.A. CORRETORA DE TíTULOS.VALORES E CÂMBIO-BESCAM

CGC-MF 83.043.372/0001 - CARTA PATENTE No. A-DF-74/3243
ASSEMBLllA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL. DE CONVOCACAO
Ficam convidados os senhores acionistas para se reunirem em Assembléiâ

.

Geral Extraordinária, às 10,00 (dez) horas dodia 31 de outubro co'i'�hti; na
,.",

sede desta Sociedade Corretora, li Praça XV de Novembro no. 12, 10., andar;
para delibararem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

10.) Eleição de cargo vago de Diretor;
20.) Alteração estatutária, de conformidade com o solicitado pelo Banco

Central do Brasil, através seu expediente GEMEC/SEXPE 75/2072, datado de

18 de agosto do corrente ano;

30.1 Outros assuntos de interesse geral.

Florianópolis, p.m 20 de outubro de 1975..

LUIZ ACASTRO DE CAMPOS GONÇALVES
Diretor Presidente

- I

FEDERAÇAO INTERESTADUAL DOS
.,.-

TRABALHADORES EM TRANSPORTES
RODOVIÃRIOS .

.SEDE PRÓPRIA: AVENIDA'RIO
BRANCO, 156 - 180. AN'oAR -

SALAS 1817/18/19 - TEL. 252-8366

(EdiHcio Avenida Central)
RIO DE JANEIRO

COMUNICADO
Senhores Empregadores:

Cumpre-nos lembrar a obrigàtoriedade anual do desconto e recolhimento da contribuição
sindical •

Consiste ela no desconto de um dia de salário de todos os empregados, 'la mês de março, e

do recolhimento no mês de abril, -ao Banco do Brasil e, na sua falta, a outro estabelecimento
bancário oficial ou credenciado, a favor do SINDICATO a que estiverem esses empregados
filiados (art. 582) da CLT.

Todos os empregadoss em empresas de transportes rodoviários de qualquer natureza são.
filiados aos SINDICATOS DE CONDUTORES DE VE(CULOS RODOVIÁRIOS - da respectiva
jurisdição.

txcetuam-se apenas os empregados em escritório das empresás de transportes rodoviários do
E'stado do Rio de Janeiro, que são filiados ao SINDICATmDE EMPREGADOS DAS EMPRE
SAS DE TRANSPORTES RODOVIÁRIOS.

Além disto, todos os condutores de veículos, de' qualquer que seja a atividade da empresa
para que trabalhem, por constitu(rem categoria diferenciada são filiados também aos respectivos
SINDICATOS DE CONDUTORES DE VE(CULOS RODOVIÁRIOS. .

De.ssa forma as empresas de transportes deverão descontar de todos os empregados em março
e recolherem em abril, a favor dos refericjos sindicatos. a respectiva contribuição sindical. ,

Outrotanto deverão fazer as empresas de outras atiÍlidades que' tenham condutores de ve (cú
los como empregados - descontarem um dia de salário de março e recolherem em abril, de cada

ano, ao Banco do Brasil a favor do SINDICATO DOS COND,UTORES DE VE(CULOS RODO
VIÁRIOS da respectiva jurisdição.

Nas cidades onde não hajam sindicatossje condutores de veículos rodoviários e não estejam
dentro da jurisdição de sindicatos dessa categoria profissional, <IS contribuições sindicais deve
rão ser recolhidas a favor da FEDERAÇÃO INTERESTADUAL DOS TRABALHADORES EM

TRANSPORTES RODOVIÁR lOS.. com sede na Av. Rio Branco,' 156 - 180. ,andar. salas

1817/18/19, Rio de JI)r'leiro, conforme determina o art. 591 da CLT. Cumpre-nos lembrar
. aindá, que, .neste Estado de Santa Catarina só existe Sindicato de Rodoviários em Tubarão,
. Criciúma e Blumenau, nos demais· Municlpios os senhores Empregadores deverão recolher as

contribuições sindicais de seus empregados desta Categoria a favor da Federação.
Os empregados que não tenham percebido salárioS no mês de março, serão descontados no

primeiro mês subsequente ao rein(cio do trabalho.
No ato de admissão de qualquer empregado deverá ser exigida prova de quitação sindical.

Cumpre-nos ainda ressaltar que os artigos 598 e seguintes da CLT prevêm as penalidades pelo
descumprimento do disposto na lei sobre o desconto e recolhimento da contribuição sindical,

.
estabelecendo multas que podem atingir até 20 (vinte) salários m(nimos, cobráveis executiva

mente, bem como é 'indispensável quitação relativa a essa contribuição para tomar parte em

concorrência pública ou adm(nistrativa e ainda, para fornecimento às repartições paraestaduais. e, .

autárquicas. S S :_:

Para os esclare,cimentos de quaisquer dúvidas poderá V.Sa. ririgir-se à esta F E D E R A

'C Ã O, onde, pessoalmente ou por correspondência, merecerá o m"êl·hor atendimento,
s s Florianópolis, 22 de outubro de 1975.

s s OMAR JOS� GOMES - PRESIC'ENTE



o ESTADO - n de outubro de 1975 - Página}.'
------

Fay� Dinaway estão à frente do clen Jscg-idos de John Hvston, !)iana La�o,(fílh. d, Alan Ladd) e com o aparecime
d

do próprio Polansky. Censura 18 annto
CECOMTUR 2 . 4,15 - 7,45 - 10 horas Os.

EU DOU O QUE ELA C.OSTA -

or
chanchada nacional de Braz ChediakP cano
J�sé Lew�oy, Fernanda de Jesus. 18'ano�
SAO JOSE 3 - 7,45 - 9,45 horas

.

LUCiOLA, de Alfredo Sternheim, cOm
Rossana Ghessa, Carlo Mossy. Censura 18
anos. CORAL 3 -:, - 10 horas
O PADRE QyE QUE�L,\ P�CAR, cOm
Stepan Nercesian, Rosi DI Primo. Censu.
ra 18 anos. RITZ 5 - 7 45 - 9,45 horas
O MENTECAPTO ERÓTICO, COm Land
Buzanca. JALISCO 8 horas

o

O FILHO no ZORRO, com William Berger
CHEFE BUFALO AZUl:, com Rod Sfei.
ger, Charles Bronson CLOR A 8 horas
AS PfLULAS, com Dario Vittori. 18 anos
.RAlA 8 horas '.

I •

...

Cinema

Darci Costa

Mural
CHINATOWN - Surpreendente incursão
de Roman Polansky, o cineasta polonês,
universo de ficção do detetive particular,
passando pelos caminhos de Joh: Huston,
Rayrnord Chandler c Dashiel Hammet.
Uma história situada nos anos 30, mesclan
do política corrupção c criminalidade,
cond -zida com eficiência, num clima de
constante interesse. Jack Nicholson e

S aint-Clair Monteiro

-Arte daBahia

no Studio A2
Baiano, comunicariuo e poeta,

Sokm Barreto trata de sua arte co
mo de sua vida, jdque unu "indis
soluvelm ente" as duas coisas: vive
desta arte através, princtpalm ente,
do atelier quase folclórico que man
têm no Larg» do Pelourinho, "ve
lho. coroçãr de Salvador", recanto
por demais famoso e frequentado
por quanto turista chega a cidade.
AMm disso promove uma intensa
atividaie de exposições por todo o

Brasil, tendo numerosas mostras co
letivas e individuais a partir de
1965. E ainda painéis e trabalhos
adquiridos por museus e colecto
nalores do Pats e do exterior.

O vdor que consegue para o seu

tmbalho, no caminho de uma peso
quisa constante, é o reconhecido

pela critica, que o constiera de pre
dominante motivação marinha, com
flutuações ltrtca» de apresentações
visuais impressionantes e fUgindo
por completo a tendência natural
dos entdhadores, de temas sacros

ou meram ente figuKltivos. Dai o
mérito .de uma fase inteiramente
"baianizaâa", Seu grande senso de
organização plástica e as notdveis
qudkiades de colorista são tambêm
repetidamente mencionados pelo
pdbãco de muitos salões, que o si
tua na varguatda de uma arte mais
séria. O, trabalhos de Sokm.Batreto
expostos no Studio A2 estão numa

faixa 'de preços que vai de Cr$
1.500,00 a os 8_000,00.

o Studio A2 promovem apartir
de quinta-feira, e atédomirgo, uma
breve exposição do artista plâsttco
baiaro Solon Barreto, que, vindo de
recente mostra noPaldcio Fatroupi
lha, do Poder Legiia'tivo gaúcho e a

convite da Epatur - Empresa Por
todegrense de Turismo, passa par
'F1orianópolis retornando para Sal
vador. A exposição compreerderd
trint.a quairos, empregando arddite
numa técnica h4 dez anospesquisa
da por ele. Esses trabalhos são exe

cutaios sobre diversas superftcies.
usando tanto tela como compensa
do, eucatex ou m aieim entalhada,

Com uma temática liure, "solta
como convêm", o artista informa
que ela depende só de seu estalo de
esptrtro, reconh ecendo porém que a

"Bahia � um motivo muito jOrte pa
ra qualquer ciâadãr", Dal essagen
te baiana, esses casarias seculares,
favelas, vejas barrocas e verdes pe-

. daços d� muro De sua p esquisa com
araldite,

.

informa que a técnica ê
pessod e vem de um longo aperfei
çoamento, com muita mistura dessa
sub stârcia as tintas qu e soo por ela
quetmaias, produzindo tons escuro
ckios. Como nOO são todos os pig
mentos que se adaptam a esse pre
paro, ele vem buscando efeitos tam
bêm à base de pó e tintas lt'quidas.
(jU€siiJ tratados, depois da mistu
ra, com espátulas e estiletes diver
sos.

MOTIVAÇÕES

�1======H==O=rO='S=C=o=p=o===o=m=a=r=c=ar=do=:=O=====J
LIBRA - Dia bem,,\favorável para fazer uma
renovação geral em seu campo profissional. O
negócios entabulados anteriormente tendem a Ih:
trazer bons lucros e as novas amizades deverão
colaborar. Paz espiritual e no amor.

�SCORPiÃO - Bom dia para tratar de aSSuntos
.

lI)timos e para realizar experiências psíquicas'
Mas negativo as viagens, aos negócios, assinatura;
de contratos e documentos e à sua saÚde.
Cuidado com escândalos e difamações.
SAGITÁRIO - Bastante inclinação artística e
ótima disposiçâo para fazer. propícias amizades
c.om pessoas do, sexo oposto. Mas, para que tUdo
saia melhor ainda, evite .0 contato com rivais
inimigos declarados e invejosos. '.
CAPRICÓRNIO - Muito desenvolvimento mental
excelente estado de saúde c gosto refinado �
artes d� um modo geral, está previsto pára você.
Pode solicitar favores e empregar suas economias
em pC?,upança. Ótimo ao amor e às viagens.
AQUARIO - Dia em que lhe promete a realização
de boa parte de suas esperanças e desejos.
Reconciliará também velhas amiazades e muito
lucrará pela influência das mesmas. Ótimo ao

amor, à vida sentimental e romântica.
PEIXES - Otima influência astral aos negócios
relacionados com metais, ferros minas ·e construo

ções. Mas evite as precipitações, a timidez e ilja
com inteligência e auto confiança. Excelente
saúde, êxito pessoal, amoroso e social.

ARIJi;S - Dia dos mais favoráveis às atividades
sociais c artísticas principalmente. Excelentes
presságios também para pôr em ordem sua

correspondencia e para receber ou enviar notícias
agradáveis. Lucros inesperados.
TOURO - Influência astral benéfica para pleitear
emprego ou para pôr em andamento as· novas

idéias. Favorável à sua elevação material, profis
. sional e aos assuntos que tocam em seu coração.
Pode viajar.
GÊMEOS - Acontecimentos agradáveis e felizes

.

deverão se apresentar hoje para você. Contudo,
evite a inconstância e seja mais hábil para que
pido possa sair a contento. Melhora da saúde e

das condições gerais.
.

CÂNCER - Dia pouco indicado para a realização
de c?isas novas, principalmente no que, diz
respeito, direta ou indiretamente ao seu campo
profissional. Aja sem precipitação e faça tudo no
momento oportuno. Cuide da saúde.
LEÃO - Boa influência astral para iniciar associa
ções ou novas experiências em seu campo profis
sional. Fará novas amizades e bons contatos
pessoais. Êxito sentimental, rornâncito e boa
saúde e disposição.
VIRGEM - A melhora social, profissionale domés
tica deverá ser apresentar nas próximas horas.
Mas, procure não perder nenhuma das boas
chances e cuide, também, dos assuntos mais
importantes. Viagens e amor favorecidos.

No Studio A2, Solon Barreto
e sua arte inovadora,
dos quas Jorge Amado
filiou:"A Bahia está

presente nesta obra, que é
uma de suas críeções

mais sérias.
Solon Barreto'coloca-se,

sem dúvida,
na primeira fia

dos nossos artistas,
com um grande caminho

a sua frente".

A notável exposição do Clube 12
um acervo sem preceden
tes no Estado, colocando
aqui, 00 alcance do interes
se artístico local, uma ex

posição como pOl' algum
tempo não se voltará aver
em Florianópolis. Sua visí
tação continua aberta no
Clube 12, galeria do segun
do andar, até a quarta-feira
próxima e com horários
entre 10 horas e 12h3Oin e
entre 16 e 22 horas.

Para as aquisições des-
ses trabalhos, dos grandes
mestres da pintura brasãeí
ra, cotadas a partir de Cr$
1 mil, haverá financiamen
to através a Besc Financei
ra.

Tribunal de JustiçaCom a maxima ·resso
nância para um verníssage
na Ilha, Mário Papa inau
gurou ontem no Clube 12,
a expósíção de arte de suas

galerias paulistas, Domus e
.

San Marco, mostrando um

precioso acervo que incor
rora telas de Aldemir Mar.
t ins, Guignard, Bonadei,
Ce r aldo de Castro, Di
-Cavalcantí, , Mecattí, Pas
cual, Darcy Penteado , Vol
pi e outros, além dos cata
rinenses Martinho e Rodri-

.

go de Haro.

A noite de arte teve co
mo patronesse a sra. Ruth
Hoepcke da Silva e reuniu

. DIRETO_RIA DE DOCUMENTAÇAO E PU _ parcial para fixar em 1 0% sobre o valor <Ia

BLICAÇOES causa; os honorários advocatícios, devendo as

DECISOES DA PRIMEIRA CÂMARA CIVIL perdas e danos e lucros cessantes serem

em 16.10.75. apreciados em ação própria. Unânime".
APELAÇÕES CÍVEIS Na. 10.945 - U�USSANGA - Autos reme-

No. 10.EH3 _ SÃO JOAQUIM _ Apte. Lídia tidos: Juízo de Direito da Comarca. Apte. I)

Quirino de Marafigo. Apda. Macekofe, Indús- Instituto Nacional de 'Previdência Social.

tria e Comércio Ltda. ReI. Des, Ivo SeU _ Apdo. Elias Baldin, Rei. Des. Tycho Brahe -

"Deram provimento para anular o processo a
"Converteram o julgamento em diligência.

partir de fls. 60, inclusive. Ulâ nime". Unânime".

No. 10.989 - TUBARÃO - Autos remeti- No. 10.968 - PINHALZINHO - Apte,
dos: Juízo de Direito da la. Vara da Comarca. Granja Ouro. Verde Ltda. Apdo. Arnaldo

Apte, o Instituto Nacional de- Previdência Ulbrieh, Rei. Des. 'Tycho Brahe - "Negaram
Social. Apdo. Manoel Izidoro Medeiros. ReI. provimento. Unânime",
Des, Ivo SeU - "Negaram provimento. Unâni- No. 10.999.- ITAlAr- Apte. Volga Miriam

-

me".
. da Silva Casas. Apdo. Nilson Casas. ReI. Des.

No. 10.648 - CHAPECú _ Apte. H.L. Tycho Brahe - "Não conheceram do recurso

Zandavalli. Apdo. Leopoldo D'arienzo Jú- por intempestivo. Unânime' .

níor, Rei. Des, Rid Silva _ "Deram provimen- No. 11.032 - CRIClúMA - .Apte. Otto

to aoagravo retido e desproveram a apelação. Chaves Pacheco. Apdo.: Martin Otavio Dal

Unâniine". .
Pont. Rei. Des, Tycho Brahe - "Negram

No. 10.734 - TUBARÃO - Apte. Adelino provimento. Unânime".
. Alborghetti. Apdo. fi Instituto Nacional de

No. 10.812 - BALNEÁRio DE CAMBO-

Previdência Social. Rei. Des. Osny Caetano _

RIÚ - Apte. Arnaldo Conceição. Apdo. Henri-

"Negaram provimento. Un,�nime'. .

que Schatleben. ReI. Des, Cerqueira Cintra -

AGRAVO DE INSTRUMENTO "Negaram provimento para confirmar a sen-

No. 789 _ TURVO _ Agrte. Sebastião tença pela sua conclusão. Unânime".

Moraes Mattos. Agrdo. Erany Dornelles da
No. 10.836 - LAGESS - Apte. Augustinho

Silva. Rei. Des. Rid Silva _ "Negaram provi- Copetti: Apdo. Otto Luersel). ReI. Des.

mento. Unânime".
Eduardo Luz - "Negaram provim.ento. Unâni-

AGRA VO DE PETIÇÃO
me". -

'

No. 3.070 _ TUBARÃO _ Agrte. José Jo�o
No. 10.900 - DIONfSIO CERQUEIRA -

Norberto da Rosa. Agido. o Instituto Nacio- Aptes. Oovis João Cenatti, sua mulher e

nal de Previdência .Social. ReI. Des. Ayres' outros. Apdq. Arlindo Buratto. Rei. Oes.

Gama � "Negaram pravimento ao agravo.
. Eduardo Luz - "newam provimento. Unâni-

Unânime".
.

. ·me".· '.
No. 10.916 - SÃO JOAQUIM - Autos

remetidos: Juízo de 'Direito da Comarca.

Apte., Prefeitura Muniéipal de São Joaquim.
Apda. �aria Flores Nunes. ReI. Des. Eduardo
Luz � "não conheceram do recursa voluntá
rio e reexaminando. a sentença de plimeiro
grau, r:onfirmaram-na. UnâJÚme".

lenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

AldemirMartins

"A�TE DE"BLUMENAUEMFLo.
RIANOPOLIS . EstOO em exposição
na Assembléia Legislativa 130 traba:
lhos de 18 artistas de Blu";enou, reuni-

- dos pela Galeria Açu-Açu, Dara
acompanhar o lançamento do livro f'In_
corp -"doracoo=, o DOe.'.", Lindf!lf Bell.
Telas, tapeçaria,gravura,,� escUltura en
talhes e ()bjetos em bamM. Com sÚces
IKJ delde a witedo vernissage, e muitas
vendas, a exposiçOO permanece aberta
das no�'e:Js 22 horas,. at� o dia 31.

THÀ LMA E LaR NA GARA-
'. GE-2. Também' atéo dia 31 deste mês
cóntinuam em exposiçOO na Garoge.-2
- Galeria de Arte, cerca de 40 tTrlba-

Ihos de 1halma, consagrada artista ca
tarinense radicada em Beb Horizonte

.

e -de seu espolKJ Luiz Oswaldo Rodr�
gues (Lor), cartunista e humorista com

passagem pelo "O PasqUlin", entre ou
tros jornais brasileiros. O trabalho pes
quisado dela e o desenho livre dele re

cebeljz visitaçOO das 14 às 20 horas.

EstoqueE
X
p
O
S
[
ç
O

) E
S

Seis artistas catarinenses
Viechetti, Yera Sabino, Mayer
F ilho, Ury Azevedo, Luiz Henri
que Schwanke e Piétiros - fo
ram selecionados pelo Studio
A2 e tiveram trabalhos (do esto

que de&'la galeria) enviados ao

Rio de Janeiro, a fm de integra
rem a "grande mostra" do Hotel
Nacional, que sem inwgurada
no dia 26 pIÓximo, para arom

parihar o Coqp:esso Internacio
nal das Agências de Viagem, que
tmrli í!O Rio cen:a de 4.500 visi
tantes de todo mundo. A arte
eIl:oihida foi a que rndhor re

presentou à paisagem e a vida
catarineme.

DECISÃO DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL
.

em 17.10.75.
-

APELAÇÕES CÍVEIS
No. 10.897 - FLORIANÚPOLIS - Apte.

Cassiano de Oliveira. Apda. Sul Brakileiro,
Crédito, Financiamento e Investimento SIA.
Rei. Des. Tycho Brahe - "Deram provimento

estudos do foÍclore ilhéu. Pelo quedes-
1 ertam .a intensa visitação de estudan-

tes e estudiosos. Aberta das nove às 22
horas e (Jf)S sábados e domingos, das 16
às 19 horas.

.

BRUXOS NO STUDIO A2. Conti
nua no Studin A2, at� domingo
proximo, a exposição dos "bmxos" do
profeswr Franklin Cascaes. 45 traba
lho! a nanquim, bicos-de-penç, que nlh
estao à venda e abordam importantes

.' , .
.

DESTESEDIFlCIOSEXISTE UM.CADA

\

No mê� de seú aniversário, A. Gónzaga -está oferecendo a seus clientes preferenciais os apartar11

A.GONZAGA FAZ 15ANO



Hebe Camargo, jornalista
Alicki Kostakis, o casal

Guiomar Bueno e sua filha

Nadia Maria, em uma

festa de debutantes

no Limeira Tênis

Clube, em São Paulo
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sábado próximo estará
com sua noite de gala e

apresentação de Debu
tantes. As lindasjovens
terão como madrinha a

Sra. Maria das Dores
Barbosa.

Ubaldo ,C.
Balthazar

pontos de vista
(OU, conf I itos de
geração. · .)

.

_ Nossa Senhora do Desterro, 22 de outubro, do Ano da

Graça de Nosso Senhor Jesus Cristo, de 1920: : J.

Minha mui querida 'donzela, e adoradaMimi - respcitosamen
te, escrevo-te estas mal traçadas linhas, com o objetivo tão

somente de perguntar-te como estás de saude, bem como teus

amados progenitores. Sabes como preocupo-me com tua preciosa
vida, !! como quero que assim a conserves. Aliás, já tive

oportunidade de dizer-te tal, como bem estás lembrada, quando
juntos estivemos no dia em que, tristemente, comemoramos a

Morte de Nossos Senhor Jesus Cristo, qual seja, o dia da Páscoa,
lem companhia de teus augustos pais.

Graças ao bom Deus, estou passando por um período estável,
tanto profiSSional como financeiro. Isto é, embora não receba

ainda o necessário para assumir compromissos mais. sérios, como

'aquele do qual teu caro pai falou-me, estou com um razoável

"pé-de-meia', como costuma dizer o homem do povo. Breve,
4ssim o espero, estarei em condições' de proporcionar uma

resposta convincente ao Sr. Mesânias Thiburno, vosso senhor teu

pai. Desculpe, minha donzela se estou a tratar-te tão intimamen
te, por "te": mas há uma explicação, que espero seja aceita,

I tanto �or ti, minha mui amada, como por teus respeitados
I progemtores.
I Como bem o sabes, e estás lembrada, fá nos conhecemos há

quase quatro anos, havendo, portanto, conhecimento suficiente
,

para que eu possa escrever desta forma, sem ferir tua sensibilida

de, a quem tanto prezo. Longe de mim, e abomino tal

pensamento, machucar-te. Caso não aceitares minha Singela e

humilde explicação, diga-me, minha donzela, diga-me, tão logo
for possz'vel. Esperarei ansioso tua resposta. Já te disse uma vez.

não deves recear-te de escrever-me. Mesmo que teus conhecimen

tos sejam poucos, Gomo mo disseste na Páscoa, faço questão de

ler algumas linhas por ti escritas. Tenho certeza, e não me pejo
em dizer-te, que subirei às alturas, e sentir-me-ei o mais feliz dos

mortais, qu a ndo o homem do correio trouxer-me tua missiva.

Espero ansioso esse dia, com a certeza de que não esperarei em
vão.

Vou terminar, e agora termino, pedindo ao bom Deus que te

conserve, juntamente com teus queridos pais. À senhora tua mãe,
Sra. Maria das Graças, os meus respeitos. Com um saudoso

aperto de mão, teu namorado Gonçalvez .

* * *

- Florianópolis, 22 de outubro de 1948

Estimada da e querida Ana Maria - escrevo estas linhas com o

intuito de saber como estás. Como mal pudemos conversar

quando juntos estivemos na última vez, no dia de São João,
gostaria de saber se tens passado bem, nestes últimos dias. E teus

pais, como estão? O Sr. Antônio Thiburno, segundo soube; fez
uma ótima compra, adquirindo a fazenda Branquinha, do Sr.

Natalino Feliz. Transmita meus cumprimentos, com votos de que
-tenha tempos prósperos com a nova propriedade.

Minha querida, estou, saudoso de teus sorrisos e de teus

olhares. Não vejo o dia em que possamos estar juntos novamente,
para que troquemos mais palavras (e outros' olhares, tão

importantes para nós). Breve estarei aí, possivelmente no Natal.
Se puder cancelar alguns compromissos; assumidos para dar

sequência a meus negócios, haverá possibilidade de ir antes, o

que ocorrerá provavelmente por época de Finados.
Se não puder, não faz mal. Sei que o tempo não impedirá que

de mim te lembres, com frequência, não? Sabes que muito te

quero, e pretendo mesmo contigo casar, assim que tiver um saldo
bancário mais elevado como bem já disse ao senhor teu pai.
Nunca' escondi de ti meus propositos, e reafirmo uma vez mais:

és minha vida, e quero casar contigo. Aliás, já disse tal pretensão
ao senhor teu pai, que prometeu-me tua mão tão logo eu possa
sustentar um casamento.

Espero receber carta tua em breve. Ahl Se for possível, (será
diftcil, mas farei tudo o que der), irei à tua formatura na Escola

Normal Madre Rachel. Quero cumprimentar minha querida
normalista, e minha futura esposa. Não te prometo, porém.
minha presença. Tudo irá depender do tempo e de meus negócios
aqui. Caso consiga ir, acharei' uma forma de avisar-te com

antecedência.
Sem mais no momento despeço-me com um terno beijo em

tuas faces. Lembranças a senhora Nilda, tua a mãe. Até breve.

'João.
'

'

* * *

Fpolis. 22(10(75 - Neguinha: tô com uma pressa danada.

Espero que estejas bem, e os velhos idem. Vou aí mês que
vem, 18, pra noivar. Não espalha. Casamos ano que l/em, no 10.

aniversário de namoro. Tê? juntando uma grana da pesada, acho
que vai dar. Um beijão, daqueles dos nossos, do Zé Carlos.

-x-

Num almoço no Ma
nolo'S onde encontrei

com Neltair Piccotto,
conceituado advoqado
que na cidade de Blu

menau é Assessor Ad
ministrativo da Agên
cia Turismo Holz

mann, nos disse que
em nossa cidade estava

em visita a nova loja da

agê ncia de Turismo,
agora instalada na Ga
leria Comasa.

-x-

Acaba de assumir a

Superintendência de
Mercado de Capitais
do Bradesco, o Dr.
Dauto de Oliveira. Ar
no Pamplona, no mes

mo Banco foi nomea

do para dirigir a cartei
ra de Operador de Mer

cado.

M
A"
C
H
A
D
,O

se realizará dia 8 próxi
mo. Tibor e seu con

junto da Capital paulis
ta, estará animando o

comentado baile. J
f..

com o nosso costureiro
Lenzi.

-x-

Laércio Pedro da

Luz,' na última semana

no Banco do Desenvol
vimento do Estado de

Santa Catarina, tomou
posse do cargo de dire
tor financeiro,

-x-

Na cidade de Brus

que realizou-se a XX

Concentração de Ra
dioamadores onde par

ticiparam aproximada
mente quinhentos re

presentantes da Classe.

Lá, também estavam

participando da pro
moção, dois. portugue
ses, quatro argentinos
e um uruguaio.

-x-

O cantor Gilberto

Gil, sexta-feira, deu es

petacular show na mo

vimentada noite no

Corujão' Center:
.

sr

Aplaudindo o can

tor, vimos os casais,
Heitor Ferrari Filho,

-x-

Chegando do Rio de
Janeiro onde fez um

estágio para aperfei
çoamento em trata

mento de pele , cabe
los e penteados! c_<>'I11,
Jambher e Renau, os

mais famosos cabelei
reiros do Rio, -9 cabe
leireira Mariazinha,
que tem seu, instituto
de beleza montado na

Av. Mauro Ramos.

\
-x-

O Presidente da As-

sembléia Legislativa
Deputado Epitácio Bit

tencourt hoje recebe

autoridades no Palácio

Barriga Verde 'para a

Sessão. Especial em Co

'memoração a Semana
da ASA.

-x-

O jovem casal Liane
e João Francisco do

Valle Pereira estão che

gando de um fim de se

mana na Capital Paul is
ta.

r-
-x-

Está nos informan
do o relações pública
do Lira Tênis Clube,
que após o dia 7 próxi
mo, reabre a boate da

colina, com uma nova

-x-

'Entre os novos lan

çamentos de Helena'
Rubinstein, para as bo
nitas mulheres de nos

so país, está a maquila
ge para os olhos,

. sombra compacta. .A..

informação é da dire

ção da Drogaria Catari

nense, que em nossa ci
dade tem exclusividade
dos produtos Helena
Rubinstein.

Dircea e Mário Pe

trelli, um casal elegan
te da sociedade de Cu
ritiba, está convidando

amigos catarinenses pa
ra um elegante jantar
em sua bela residência.

-x-

Quem festejou ani
versário na' última se

mana foi o charmoso

broto de nossa Socie

dade, Patrícia Macha
do Oliveira.

-x-

Com a finalidade de
conhecer o nível e as

características da ativi
dade econômica e as

potencialidades de co

mércio internacional
da Austrália e China, o
deputado federal Wil
mar Dallanhol, inte

grando. uma missão es

.pecial do Brasil, deverá
permanecer cerca de
::::0 dias nesses dois par
ses.

�x-

A bonita e elegante'
Sra. Carmem Baldisse
ra, da Sociedade de

Chapecó, esteve em

nossa cidade sespecial
mente para tratar seu

novo guarda-roupa, co
leção primavera-verão,

decoração.
-x-

Baile das Flores,
urna promoção da So
ciedade Harmonia

Lyra de Joinville, que

-x-

Clube 6 de Janeiro,

.� senhora Helena

Jittencourt hoje
é notícia em

nossa coluna

APARTAMENTO RESERVADO·� RAVOCÊ.
,

\

�

..
�

.. .pJr�-�

S de sua ','RESERVA TÉCNICA". Um verdadeiro presente de aniversário, Procure, chegar a tempo,
PARABÉNS PARAVOCÊ.

..
.

I Roston Nascimento e

Luiz Fernando Di Vin
cenzi. O csistureiro

Lenzi, com um grupo
de am igoss também

aplaudiu o cantor.

-x-

Já regressou de Bra-
sília o Secretário Vic
tor Fontana, onde es

teve especialmente pa
ra uma audiência com

o Ministro Alysson
Paulinelli.

-x-

O presidente da

PRODASC, Francisco

Grillo, assinou proto
colo de intenções com

a Fundação Educacio
nal da Região de Blu

menau, estabelecendo
mútua cooperação en

tre a Prodasc ea Furb,
com vistas à implanta
ção do Sistema Geren
ciai de I nformações do

I nstituto de Planeja
mento e Processamen
to de Dados.

-x-

Numa promoção da
Pró Música de Floria

nópolis, realizou-se na

última semana no audi
tório do Centro Sócio

Econômico, o

da Soprano
Sampaio.

-x-

E m Lages dia 31

próximo, o' Serrano
Tên is Clube, recebe
seus associados para
uma noite de gala.

recitat
EI iane

-x-�
O Congresso da

Asta, que terá in (cio
no Rio de Janeiro dia
L:5 próximo, cor .. des
file de modas do costu-

. reiro Hugo Rocha,
contará esta promo
ção, com uma recep
cionista catarinense

que fala diversos idio

mas, que é Lucila Za

nella, da cidade de La

ges.

Senhora Maria das

Dores Barbosa,
madrinha das

debutantes do Clube
6 de Janeiro

o
<IJ

o
-c
II:
:::)
::;
«
(IJ
--,
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POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO'
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·pAR DUTRA - 90 ESTREITO
- Fone:44-0522.

.

.

Florianópolis.

REVENDEDOR

AUTORIZÂDOPECAS E VEíCUlQS lTOA.

Variant - Bege Alabastro ••••••.
Fuscão - Vermelho. • ••. _._

Variant - Amarelo •.•••.••
Corcel - Branco Lotus ••••••• _ • •

1300 - Branco Lotus • • •

Corcel" - Branco • • • • '0 • • • •

Variant - Azul Diamante ••••.•• _

Kombi - Bege Alabastro .•.••
. Kombi - Amarelo •.••••••••..
Fuscão - Marrom
Fuscão - Azul

[( �-_J!_��l�lA:R J)
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUles e RE�RESENTAÇOES lTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
FONE - 22 - 5757

Dodge 18000 - Branco . . ...............•...... 1974
Dodge Dart Cupê Luxo c/Vinil ,

Opala Cupê Azul c/Vinil . . . . .. ., .'

Opala Cupê Bege -

Opala prata. . .

Corcel Ocre ...".,

Corcel Turqueza . : . . . . , , •..•...

Corcel Vermelho c/Vinil , .

Corcel Amarelo ...

Volkswagen 1300-L- Laranja Outono , .. ,

Volkswagen TL - Bege Alabastro . .

Volkswagen 1500 Azul Diamante ..
Volkswagen 1500 Vermelho .....

Volkswagen 1200 Azul Turqueza ..

1972
. 1973
1972

. . . 1971
1973
.1972
1972
1972
.1975
.1974
1972
1972
1963

CARIONI COM, AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53
Fones 22-1042 e 22-6591

1 Vai ks � 300 Verde Hippie . _ 74
1 Volks 1300 Amarelo _ 73
1 Volks 1300 Vermelho. _........ .. 73
1 Chevette Branco •..••.. •• _ •. _ •...•..•.•••. . 74
1 Corcel STD Cupê .. .• • .•••.....•• _ 74
1 Opala Vermelho Luxo. . • • • . _.. . • . 70
1 Karman-Ghia jóia. . • . .• ••.•••.••. 71

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLl<SWAGEN
"MANTEMOS �M ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEfcULOS USADOS
.

COR
Amarelo Imperial
Amarelo Imperial
Branco Lotus
Verde Hippie
Branco Lotus
Bege Alabastro
Azul Diamante

ANb
1974:
1974'
1971
1973
1973
1975
1970

�TTpb
1300
Brasüia
1500
1500
TC
.Kornbl
.

Variant

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
Frâncisco Tolentino. 13 -;tELEFONE 22-29arL

Brasrlia Branco Polar ••••••••• 76
Belina Azul •

-
• • • • • • 76

Passat Azul Caiçara , 75
Volks Azul Safira 1.500 74

Corcel Branco Luxo 76

[[-1-1]
VOLKS 1 :300 - VERDE - 1970
VARIANT - AZUL ,

, ••.. ; .1970

VARI�-NT-BRANCA ,
.. - .. ·

.. -1972
BRASILlA-VERDE ", 1974
CORCEL-Cupê Luxo - BRANCO.. •••••••••.•• 1974
CORCEL-Cu(Zê Luxo - VINHO ••••.•. ,. ..' •••• 1975
RURAL - AZUL-BRANCO •.••. '" ..•• ,� •• 1972
PICK-UP - 4x2 - AMARELO...... .1973
PICK-UP - 4x2.- VERDE ••••.••..• , 1973
GALAXIE - MARRON ••••.•••••••• '.. .1971 :

OPALA - sedan - VERMELHO •• �....... • ••••• 1971
BARBADA DA SEMANA

bODGE DART -- CUPÊ LUXO COM
RÁDIO E TOCA-FITA MITSUBISHI.
ANO 1971 •••.••..•• • ..••.•••.•• Preço 14.000,00

·DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais Uda.

,
Rua Felipe Schmidt, 60

í',: Fone : 22 - 3321 e 22 - 2197 I

� JENOIROBA ��'AUTOMÓVEIS LTOA.�
CHEVROLET CARAVAN - OK ..... , .••.. ,,1976
CHEVROLET OPALA - COUp� VÁRIAS CORES .,1976 .

:CHEV ROLET OPALA - COUPÊ OK "·.,,,·,·,.1975·
CHEVROLEFOPALA -QUAT�O PORTAS OK , . ,1975
.CHEVROLET OPALA - COUPE •• , ..":.• ,, '.19'73, .

CHEVETTE - OK VARIAS CORES ,.1976.
CHEVETTE -'oK •. , • , ,'••

'

•••

"

, .'. , '.
"

. 1975
CHEVETTE ',"

'
• .;••

"

,

"

'. '. '. '. '.
"

:,
" "

", ". '.1973
DODGE 1800 -OK VAJ:!IAS CORES •• , •• '; '

•• ,1975'
DODGE DART - COUPE ..•. , .

'

, .. 1972
SEDAN 1300 - OK ,., •••., .• '., •

"

, , , .'•• '. 1975
KOMB I - OK ••• � '. :••

"

•

"

• •
'"

, ,

"

••• ', ,1975'
. VOLKS 1500 •••. , •• , ••.".,." •.• , •., •• 1973
RUA: ALMIRANTE_LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA.
MARINHO ESQ. JOAO PINTO e TI RADENTES - FONES
22-0192 - 22-1392 e 22-2952.

1975
1974

I1973

'.'1973
1973
1972
1971 \

��;: 'I··1974
1973

. !

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espfrito \ Santo, vós que me esclareceis de tudo, que iluminas

todos os meus caminhos para que eu possa atingi.r a felicidade. Vós
que me concedeis o sublime dom de perdoar e esquecer o mal que
me tenham feito, '3 vós que estais comigo, em todos os instantes, eu
quero, humildemente, agradecer por tudo que sou, por tudo que'
tenho e confirmar uma vez mais, a minha intenção de nunca me

afastar de Vós por maior 'que sejam a ilusão ou tentação materiais,
com esperanças de um dia' merecer e poder [untar-me a Vós e a

todos os meus irrnâos, na perpétua GI6ria e Paz. .

(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos,s,em fazer o pedido. Dentro
t de 3 dias. será alcançada á'!jraça por mais diHcil que seja. Publicar

� assim que receber à, qraça], .

-- Agradeço a graç.a alcançada. T.C.L.G.

MARCA ANO COR
Volkswagen L 1300 73 Verde Hippye
Volkswagen - 1300 73 Amarelo
Volkswaqen - TL 71 Azul

Volkswagen - TL 71
, Bege

Volkswagen - 1200 62 Azul

Volkswagen - 12i,0 62 Azul
Vai kswagen - 1300 68 Bege
Volkswaqen - 1500 71 Bege
Volkswagen - 1500 72 Branco Lotus

, Volkswagen - 1500 73 Amarelo

\ Volkswagen - 1500 73 Ocre .Marajó
Volkswagen - 1500 74 Branco Lótus

Jeep Willys 58 Azul
Galaxie LTD 71 Azul e Preto
Passat 75 .Azul
Chevette 73 Branco
Chevette 74 Preto
Che'vette 74 Preto
Caravan 75 Azul
Opala 04 portas 71 Prata Metálico
Opala Coupê 72 Branco

Opala Coupê 72 Azul
Opala Coupê 74 Vermelho
Opala Coupê 74 Branco

I

: Na Trindade, à rua Cônego Bernardes, com 325m2.
Ter r ena de esquina, próximo à Universidade, Tratar pelo

fone 22,1.783.

VEíCULOS S.A./

Avenida Governador Ivo Silveira, 999
telefones 44-1633 - 44-1485

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões,

, VENDE-SE
Belina - ano 74, azul claro. Tratar pelo fone
44"0829.

VENDE-SE TERRENO

RELAÇÃO DOS VEICULaS USADOS

t.orisa
Uma Empresa integrante do Grupo Sulbrasileiro

JÁ CHEGOU A LINHA
.

eh. 1976'
'(ENHA CONHECER!
Santos Saraiva, 554 - Estreito
� 440611 440201
-..... 440001 440401

,VENDE-SE
Casa de alvenaria à rua Aracy Vaz Callado
441. Tratar com Pini - fone 44-0829'- Creci

-;- 92.

DEPTó, CARROS USADOS
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

ALUGAMOS
Casa Centro - Ótima Localização - NOVA. - 6 quartos,
copa, cozinha, 3 salas, 3 BWC, garagem e estacionamento
para 3 carros, dependência empregada, área serviço, 2 salas,
jardim excelente, oonto para instalação repartição ou escritó
rio.

.

Aluguel Cr$ 7.000,00.
CONSTRUTORA:E IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.

Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Fone 44-2966 -

CRCI 41 - CREA 4918 - Estreito - Florianópolis - SC

ALGUÉM LHE DEVE?

GALAXIE •. _ •.••...••••.••..•• ' _ •..•.•• 68 e 71
CORCEL............... ..70-72-73-74'
CORCEL'- GT - Branco. - ••.•.•••.•••.••••.••. , •. 73
VOLKS-TL ••...•• : •.••..•••.••••.•.•••.•..••.73
VOLKS.:_ 1500 •••.•••• , ••••••••..••• , •• : •.•••74
DODGE CUPÉ •••.•.•.•.•• - ••••..•...•••• .' •••

- 72
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-

Ora. MOEMA DESJARDINS
.

,Ginecologista e Obstetra
..

Consultas das 1 E às 19 horas, no Edif'fcio COE ISA,
rua Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.
IIndar, conjuntos 801 e 802 - fone 22-0471. (residên
cia fones: 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

CASA ESTREITO C/240m2
Acabamento de luxo. 4 quartos, 2 salas, 2 BWC, copa,
cozinha, ãrea serviço, dependência empregada, gara
gem para 2 carros. 0,88. Aberturas de alumfnlc, vi
dros rav-ban, 3 aparelhos de ar condicionado. Preço
Cr$ 550.000,00.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON
LTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCI 41 - CREA 4918

.
J

Duplicatas, Promissórias, Cheques, aluguéis,
pensãode alimentos e tudo que represente va

lor,
Nós cobramos
Rua Felipe Schmidt, 27, conj. 611.

, .._---------------�--------------------------�

VOLKSWAGEN 1970
Vende-se no estado em que se encontra 1 Volkswagen
1970. \

.,

-

Local para vistoria: SAMRIG - Rua Santiago Dantas,
32 (próximo à FLORISA)
Propostas por escrito deverão ser entregues, no mes

mo local ou Caixa Postal 113, .até o dia 27.10.15..

Horário Comercial.

APTO. Cr$ 190,000,00
Localizado no 20. andar do Ed, Itajubá (Av. Mauro

.

Ha«,
noslcontendo 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e pequena

área de serviço. Melhoramentos: forração em todas as peças
o)'

,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital ficam convocados todos os Trabalha
dores em Empresas de Radiódifusão e Televisão, Sindicaliza
dos ou não, para comparecerem à ASSEMBL�IA GE RAL
EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se na sede da Entidade, à
Rua Deodoro; 22 - 40. andar, dia 31 de outubro de 1.975,
em primeira convocação às 19 horas e, não havendo "quo
rum" legal, urna hora após para deliberarem com qualquer
número, sobre a seguinte

ORDEM DO DIA'
1 - Discussão e votação das reivindicações a serem apre

, sentadas aos empregadores;
2 - Outorga de poderes à Diretoria do Sindicato para o

encaminhamento das reivindicações, celebração de acordo ou

instauração do Dissfdio Coletivo
.

3 - Fixação da 'importância de desconto a s�j- efetuado
daqueles abrangidos pelo acordo ou dissídio, em favor do
Sindicato.

.

Florianópolis, 18 de outubro de 1975
Hugo Silveira Lopes

PRESIDENTE

BAIRRO DE FATIMA CASA
COM 140 m2

3 quartos, sala, copa-eozinbá, BWC, área de serviço,
garagem, dependência empregada, churrasqueira. �re

ço Cr$ 300.000,00.
CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON

'LTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCII 41 - CREA 4918

paviflex na cozinha e no banheiro, papel de parede.
Poupança Cr$ 95.000,00. Saldo de 'Cr$ 95.000,00 a

c-s 950,00. por mês. Tratar no Ed. Dias Velho sala 17 ou

pelo telefone 223537 � Regis Im6veis - CRECI no. 58

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os seguintes documentos pertencentes ao Sr.

Elson do. Amaral Lima: Cheques Bradesco e Besc; Carteira Nacional
'. de Habilitação, categoria Amador;' Certificado de Propriedade do
•

ve ículo marca Volkswagen, ano 1975, cor vermelho rubi: Apôlice de
! Seguro Obrigatório; Titulo de Ele.itor e outros documentos.

.

·

.

' CERTIFICADO EXTRAVIADO .

.' Foi' extraviado o certificado de propriedade de um veIculo Ford,
· Marca Corcel .•. Ano 1973, Motor no. 244019, Chassis nQ.
LB4CN R-71139, pertencente ao Sr. Aci Souza.

'

Tubarão, 20 de outubro de 1975

Com 4 quartos, 3 BWC, living, cozinha, área
de serviço, churrasqueira e garagem. Preço.
Cr$ 350.000,00.

.

CONSTRUTORA E IMOBILlÃRIA BER-'
CATON - LTOA.,
Rua Coronel Pedro Demoro "no;' 18"25 .....-Es
treito - Fone 44-2966'- CRel 41

CASA ESTREITO - 165m2

Por motivo de mudança, um piano com %
(um quarto) de cauda, marca Steinway and
Sons. Preço a combinar. Tratar à Rua I\lereu
Ramos, 26 ou fone "22-2361, das 11 às 14
horas, com Dona Mariane. Florianópolis .

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS LOTEAMENTOS
não compre nem venda seu .imôvel,
sem primeiro nos consultar

PAGÁMOS ÀVISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-190� -44-0302

1IIIOlO DE IIltlllCll

creci No. 17

VENDE-SE

CASA MISTA COQUEIROS c-s 275.000,00
Com 193m2, em estilo cal iforniano, ·3 120m2 do novo

acesso, contendo 3 quartos (2 com armários embutidos), sala
de jantar, sala de visitas, varanda, churrasqueira, garagem, de
pendência de empregada, lavanderia. Bel Issirna vista para Bafa
Sul.
Tratar na Rua 'Felipe Schrriidt, no. 27, EdiHcio Dias Velho,
salas 15/16/17 - sobreloja ou pelo telefone 223537 - Regis
Imóveis - CRECI no. 58.

IMOBllIARIA NOSSA SENHORA DE FATIMA lTDA
Rua Fernando Machado, 35 - Fpolis

CRECI 371 - Telefone 22-4837

APTO. ALPERSTt:DT Cr$ 580.000,00
Frente para Othon Gmma D'Eça, esquina com Arminio

Tavares, 70. andar, contendo 3 dormit6rios (1 com banheiro
privativo) banheiro social, living, sacada, cozinha; 'serviço, de.
pendência de empregada, vestlbulo e garagem.

Aceita-se apto. '2 quartos com garagem.
Tratar na rua Felipe -Schmídt, no. 2í, EdiHcio Dias Velho
salas 15/16/17 - sobreloia ou pelo telefone 223537 - Regis
Imóveis - CRECI No. 58.

COQUEIROS - p/vender - prédio c/dois pisos - urn Apto,
por andar 'c/ár.ea de 180m2 cada. C/suite, dois quartos, 2
banheiros, dep. de empregada e garagem. Acabamento de pri
meira, em fase final de acabamento Cr$ 500.000,00 cada
MORRO DA l.AGOA - terreno c/63m de frente p/ o asfalto
e 900m de fundos área 56.000m2 - Cr$ 200.000,00 a com.

binar,
PARA ALUGAR:-:COQUEIROS - ED. Itajubá Rua Des.
Pedro Silva c/3 quartos, 2 banheiros, dep. de empregada e

garagem. Aluguel Cr$ 2.000,00
.

Auxiliar de pintores e marceneiros. Paga-se
bem. Tratar: rua Abel Capela, s/no. fone

44-26&0.

Administração Pública e Municipal Educação Moder

na, Direito Administrativo e Tributário, Administra-
ção e Direção de Empresas.

. -

De 12 de janeiro a 1.6 de fevereiro

Inscrições: ILHATUR EMPRESA TURISMO - Felipe
Schmidt 27/Ed. Dias Velho -:Teleione 22-6,,-50-
Embratur 4/SC/67-A

BALCONISTA
Precisa-se com experiência no ramo de tecidos. 'Tra
tar: à rua Conselheiro Mafra. 72.

CURSOS DE ESPECIALlZAÇÃO'
.EM MADRID

VENDE-.S'E PAssAT-75
Tratar: fone 44-0822.

/ .

AULAS DE INGLÊS
Americano se oferece para aulas particulares. Cor

respqndência para Caixa POl!tal 147 - Florianópolis.

VENDEDORES
-

. Floripel, distribuidor exclusivo para Santa Catari

na, da Henkel -'- Produtos Domésticos Ltda, necessita
de vendedores autônomos com condução própria, pa
ra capital e interior do Estado e que possa fornecer
carta de fiança. Entrevista no dia 23 do corrente das
18 às 19 horas, à rua Presidente Coutinho, 88.

RESID[NCIA NOVA - BOA OPORTUNIDADE

Bairro Estreito - Casa com 164m2, possuindo
3 dormitórios, living, copa, cozinha, depen
dências completas de empregada com ampla
área de serviço e garagem ..

Preço: Cr_$ 290.000,00
Falar com Jaime - Tel, 22-1100 - CRECI
2535

G� H. IMOVEIS LTDA

Praça Pereira Oliveira - Ed. Visconde
de Ouro Preto - Sobreloja no. 6
CRECI - 63 - Fone 22-5495

Florianópolis - SC

VENDE-SE

APARTAMENTO
Apartamento Central - Ref_ 002 - Em localização privilegia
da, ,de frente com hall de entrada, sala de estar, sala de jantar,
cana-cozinha. 3 dormitórios, banheiro social, dependência
completa de empregada e área de serviço.
CASAS E· S
Trindade s, - Ref. 00Is·- Casa de alvenaria c/hall de' entra
da, living, sala de jantar, 3 dormitórios, copa-cozinha, dispen
sa, área de serviço, garagem e quintal.
José Mendes - Ref. 006 - Living, 3 quartos, banheiro
c/box acdlico azulejos até o teto, papel de parede•. ar condi
cionado.s armários embutido, copa-cozinha, dependência de

empregada completa, área de serviço, dispensa, churrasqueira
c/varandão coberto e garagem.
Itaguaçu - 009 -: Çasa com entrada social, living, sala de

estar, 3 quartos, sendo o do casal c/banheiro privado, banhei
ro social, copa-cozinha em fórmica, área de serviço, depen-

. dência de empregada completa, garagem, churrasqueira, tele
fone.
Centro - Ref. 010 -: Casa de alvenaria com living, sala de

jantar, 3 dormitórios, banheiro social, copa-cozinha, área de

serviço, dependência de empregada, garagem p/2 carros, quin
tal e sacada. Com excelente vista panorâmica.
Agronômica - Ref. 011 - Casa de 2 pavimentos - sala/estar,
sala de jantar, 3 dormitQrios, 2 banheiros, copa-cozinha, área
de serviço, garagem e jardim.
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Mais um curso para prevenir, acidenteS:',
Tendo por local a Associação Catarínen

de Medicina, está sendo realzado desde

:última segunda.feira, Um curso de Auxili

de Enfermagem do Trabalho, numa
. artom� 00 conjunta daquela entidade com

,�FundaCentro de Soo Paulo.' .

O curso de Auxiliar de Enfermagem do

Trabalho terá a dursção de seis semanas e,

sUÍ sendo desenvolvido de segunda a sexta

�feira, das 20.às 24 horas, destinando-se a

uxiliares ou técnicos de enfermagem ou
a

ad"
. . c

inda, a ac emeo s que estejam se rorman-

:0 durante este aro. Segundo informou a

secretaria" da ACM, ó curso 'Visa formai

profissionais que possam integrar as Comís
sões Internas de Prevenção de Acidentes do
Trabalho, que estão sendo implantadas nas

empresas, conforme deteiQimação do Mi-
' ,

nistêrio do Trabalho, ".'
'.

É límãado a 30 alunos' e cqn�a das
seguintes 'matétias� inttoduçãô, psicologia , ,,'

do trabalho, fisíología, epidemiologia, hl- .

gíene do trabalho, medicina do trabalho,
organização de serviços médicos de empre-.
sa e legislação. A coordeneção está a cargo.

'

dó médico CliSsimit;O Pereira.Júnior,
.

, _", .�
.. �.

Amostra de equipamentos de socorro

'Equipamentos de salvamento e sobrevi

.vêncil! na selva e no mar compõem a

exposção da Semana da Asa que se realiza
no Instituto Estadual de Educaçãoç-a qual
ftoará aberta para a vísítação do público até

amanhã no horário das 10 horas às 22
,

'

horas.
O objetivo da exposçêo é explicado

,pelo Tenente Charles, da Base Aérea de

Florian6polis: "Incentivar os jovens à car

reira militar, mostrar ao públiço em geral
tudo aquilo que é, feito pela unidade

sediada em Florianópolis e sobretudo co

memorar a Semana da Asa".
Seis pessoas que operam com os equipa

mentos em exposição encontram-se à dispo.
sçoo dos visitantes para' explicar todos os
detalhes referentes ao s materiais utilizados

num trabalho de socorro na selva ou em

pIem mar.

as EQUIPAMENTOS
Entre os equipamentos encontram-se

máscaras de oxigênio, abrigo para 'l1selva,

rifle para sobrevivêncía na selvá,: barracas
individuais e coletivas, rádios, botes, cole..;
tes, água potável, kãs, bússolas, gafatéias
de içamento, gaiola de salvamento e oútttis
materiais. Durante a exposição soo apresen
tadas projeções de, slides sobre operações
de salvamento feitas na selva e no mar.

O Sargento Edar Geraldo Casottí, enfer
meiro e paraquedista da Base Aérea, hatv
ral de Mato Grosso, 17,ânos dooic1idos,áo

. Serviço de Busca e Sàl\rainent'o; ini�Údtfien
te em Sli> Paulo e hoje em Floríanõpolis é

quem conta: "A emoção da gente é muitô
grande quando se consegue salvar umavída "

humana. Descer no meio da selva onde M
um avião caído e poder encontrar vidas
para' salvar é o mais importante", Edar
Casotti já participou de inüm tí as operações
de salvamento: "A mais díffcil, explica ele,
foi em 1967, em refê, no Aniazonas, por
ocasião da' queda de um Douglas, o qual
flCOU 15 dias na mata. Morreram 20 pessó
as. Foi urna das piores missões de que
tomeíparte".

Música erudita traz VilIa-Lobos dia 10.

Inps refuta
,crítica e

'reafirma que
:·trata bem ,seus

segurâ�os

ci Deretti q:e da mesma
maneira se referiram ao

assunto.
Na ausência do superin

tendente regional do ór
gão, Laélio Luz e do res-'
ponsâvel do setor de assis

tência médica, outra [onte
credenciada do órgão in
formou que as pessoas do
interior que se dirigem à
Florianópolis ou a qual
quer outro centro maior

Fonte da Supcrinten- _pelo' deputado Francisco para receber auxílio médi
âência Regional do Inps, Küster que alegou a falta co, inexistente 'em postos
,afirma que ao coiurârio de, de atendimento aos segsm- do órgão em sua localida
denúnctãs feitas recente- '

dos do Inps- que vem do
.
de, precisam estar munidas

. mente nO plenário da AS. interior a procura de recur- de memorando da agência
sémbléia Legislativa do Es- sos médico. Alertou às au- de sua cidade, que assim

. tado, todas as pessoas do toridades responsáveis pelo serão imediatamente aten
intenor, seguradas do Ins- setor de assistência social didos.

titutO, encaminhadas'a um do órgto previâenctârio Esclarece que, realmen
centro ffwior para receber tidas irregularidades que' te pessoas que vem do

recursos médicos, são aten- vem acontecendo em FIo- interior não recebem pre
didas ,d� forma' normal e rtanopotis, responsabilizan- ferência sobre pessoas do
inclusive recebendo auxi- do a direção regional do próprio centro, quando
lia pará pagamento do órgão pelo tratamento de- não vem encaminhadas ofi
transport, alimentação e sumano que vem dando cialmente: "Se querem

.

.

O REBATE ÀS CRI;-I- aos Seus beneficiários': Na consultas no setor de pron-
CAS.

.

ocasião foi ainda apartea- to 'atendimento' precisam
,,>A crítica ao Inps foi do pelos deputadosMurilo entrar na fila e em caso de
formulada' recentemente Canto, Lauro Silva e Mira- consultas em clínicas pre-

,.CONTAS DE LUZ

OBRI'GACÕES DA - ELETROBRÁS
,

' -

COmpramos, de indúsfrias, corretores e corre�
� l

•

'tora�, 'pagamos o melhor preço à vista.

Obrigaçôes !)é!gamos o valor integral.
t ,-:, -

-

>. ';:' -'_ -).: ..
<' - ��:- - ,'� .

_

.

-,' 'c.
• ',"c _

•

Tratar c/RiO Norte Sul Administração e Fisca-

lização

Endereços:
CUritiba _ Av. Luiz Xavier, 6á - 30. andar -

.
.

ÔQnj:'304::'" Alá:2 --,Ga'leriaTijucás ..... Fones

?':(6412)'24-;'1�8"é:t�-i1S8." .

.
-.

.

_

Itajaí '_ Ed. Bamerindus, 4 andar - sala 46 -
t

.

,', ,

fo'nê (0413) 44-3069.

cisam aguardam vagas, co
rno todos os demais.

"

Quem precisa recorrer a
auxílio médico em outro
centro deve-se dirigir ini
cialmente a agência local
de residência e com o mé
dico obter autorização pa
ra encaminhamento' a

clínica especializada. Pos
teriormente, o agente lhe
fornece uma guia de trata

mento fora do domicílio,
que inclui dinheiro para
despesas com transporte,
duas alimentações por
d i a e .pemoite em hotel.
O custeio das despesas será
equivalente ao tempo que
a pessoa terá que permane
cer no novo local, muitas
vezes tendo que ficar para
fazer a consulta, os exa-

'. mes, nova consulta etc.

Diz o Inps que, para as

consultas sempre há -algu
.

mas fichas reservadas às
pessoas que vem do inte

rior, credenciadas, sendo

que o próprio encaminha
mento ao posto é feito de
acordo com a reserva obti-

. "" ,

trinta anos
de ser"iço

assistêncial
aos.

trabalhadores
,.

rurais

Na cb-nlca o atendbnento � feito pEloveteriuário

A Associação Rural de pintos para corte e postura. ê feita de dois em dois anos.

.Floríanõpolís, entidade de-
. Nas dependências da As- C o ng rega atualmente

claradà de utilidade pública, socíeção está instalado o es- cerca de trêsmil associados,
e que corgrega vários servi- crit6rio da Acaresc da Capí- os quais pagam uma taxa

'ços 'de atendimento aos la- tal; corri um engenheiro anual de Cr$ 2,00. Essa
vrádores da regíão , completa agrGIJOmO ercarregado . de" importância informa o ge
'anúl1lhã 30 anos de éx ístên- dar assistência têcníca aos rente - "é somente para

..

êiâ. EÜl.foi fundada em 23 ruralistas, Mantétambêm, O manter o vínculo das pesso
de,oufubró de 1945 por um escrítõro da unjdade munia' as interessadas". O dinheiro

.

'grlipo de ruralistas que tinha' cipal de cadastramento do obtido mm a anuidade ê

,pOr õbjetiVo benefícíaf os INCRA, resaltado de um empregado na confecção de

-homérisdo'duhPO' c ortvêÍlÍo· existente entre folhetos de instruções para
,

..•. Segl,nidO conta ogerente á4llele 6rg� e a prefeitura os diversos setores da atívi-
dá ,enti'cIade' Ottmíel DiriiZ, mUnicjpàÍ. >�"

. dade rural.

'fu�P(>is'lIà�rêvôlUÇãO<a:�êiii�, " �,: ,:''''"�- :�:' �-:'--- -", -_._ :'_-7fA�Ocração RUral d'e
;,',"dal:l(l;, qUe enÍ vincuÍáda'ao ,ASSOCIAÇÃO RURAL Florian6polis está com as

, Mhtist.�io da ÁgiiÇuitura;_
.

A entídàde foi mndada portas abertas a todas as

,édeyid�'a extinçoo: das as9:):; 'eIn 194,5 por Heniique Bet6- pessoas que desejarem escla
. daí;6,es"::� pas.S6u,á Se ç,ons.' nh,�USeh,ó: Mbahir

.

Oliveira, recimentos tanto n� trata
'

.
.iituir' � 'óigão ci\>-ü�'; seÍn

'"

'Mapuêl Dortato da LUz e mento com animais, como
fllis)üCí:átivo�� Tem a tina1� Lauro Forte's Bustamante mm a lavoura. É de' nosoo
dadé de' fomecêi:' (preços eiÍtre outros, e atuillmente é intereSse que o pesSoal traga
'acessíveis piodútos agrupe- presidida pelo general Vei- oS problemas para serem re

éuáriOs,comodefensivospá- ga Lima Mantêm uma dire- '

solvidos, principalmente Os

ta 'a lavoura, médicarhentos toria executiva, comissão fis- da área veterinária, o que
,veterinários, rações, adubos, cal e conSelho técnico, sen-

.

evitará a propagação de do
alimentos para animais e do que a eleição, da diretoria erças nos animais. A Asso-

,Iniciando o "Festival de Música Erudi
ta", programalo para o mês de novembr o
pela Cooniepação de Assuntos Cul1urais da
SeÇTetarj:l de ('J()vemo_� se anresentará em

FlOrian6polis, aia lo. próXimo, ,na Capela
do Colégio Catarinense, o Quinteto Villa-

_

Lobos, do Rio de Janeiro. A apresentação,
pela primeiva vez no Estado, terá inícb
às 21 horas e leva a colaboração do

Departamento de' Assuntos' culturais e do
Programa de Ação CuI1ural do Ministério
de Educação e Cultura.

.

Com recomendações como a de que
"jX>ucas vezes se teve conhecimento de um
conjunto instrumental que reunisse tantas
virtudes, como o, Quinteto de Sopro ViRa
Lobos, integrado por músicos de primeira
categoria", da crítica do JornaI EI Dia, ,de
Motevid6U, esse comjunto, situado franca-
,mente entre os melhores da América do
SuL chega a Santa Ca-qtrina com um reper-

. tório que inclui obras de Joseph Haidon,
Antonio Vivaldi, José Siqueira, Paul Hinde
nit, Rodamés Gnatani, Gunther Schulleri
Raphael B!).ptista e Jacques Ibert.

-ruRRÍCULO I ..

Criado para à divulgaçOO mais sistemáti�
ca da música de câmeta e, êonsequente
mente, procurando a ampliação de �u
ptblico, o Quinteto Vi1la-Lobos tem em

preendido uma intensa linha de iniciativas,
algumas delas atê então. inéditas rio Brasfl
em termos de conjunto de câmera. Cerno a

divulgação da música de câmerà brasieira,
executando composições de Guerra Peix.e,
Neloon de Macedo, ou Edino Krieger.E de
obras baseadas em temas do folclore infan
til, com a realização ,espeeíf'lCa clç' coÍl�et�
tos didáticos para crianças e,·adoJescei.it�s
nos colégios do Rio de Janeiro.

, .

Tooos os seus integrantes participam
ativamente da vida musical, Qo Rio, quer
eómo solistas, camedstas ôü;'oomponentes '.,:;

das principais orquestras dô' País. Tem
ainda o Quinteto Villa-lDbos participado
de diversos movimentos culturais visando a

fusão da música popular com ,a erudita e

realiZou importantes tburriées pelá América
00 Sul a conVite do Itamátaty. Eitl 1974
percorrétí, com sucesso teconhecilo pela
cn'tica, dez cidades bra$flçiras, o�de divul
gou a,música de câmet:a· e àjuàou na,

forinação dé novas platêiâs.'. >.. '\,:.'

.

7

Na feira, o. incentivo para a ciência.

ESTADO DE SANTA CATARINA
ElETRIFICAÇAO RURAL DE SANTA
CATARINA SIA.-ERUSC

� .,

(la anteriormente pelo a

gente do interior. No caso

do custeio das despesas,
comprovados por receita
médica e outros meios, a

tesouraria da agência ou

posto receptorfará o paga
mento. "0 problema todo,
diz a fonte, é que 90% das
pessoas que vem do inte
rior para Florianópolis não

foram encaminhadas, mas

vem tentar a sorte. Che
gam de manhã cedo e pre
cisam ir embora no mesmo

dia, porém o fato é que, os
próprios segurados da ca
pital só conseguem fichas
de consulta para o dia se

guintes, dificilmente con

seguindo para o mesmo

dia':
Menciona ainda o fato

de encaminhamento de se

gurados do Estado para o'

Rio de 'Janeiro ou São
Paulo e que se não puder
ser feito de ônibus, é feito
em avião pago pelo Inps
ou através dos aviões da
FAB, que colaboram nes

tas necessidades.

A Associação co�ega cerca de trêsmil trabalhadores

ciaçoo tem condições de ad
mitir novos sócios.

CLlNlCA VETERINÁ
RIA

Um dos serviços bastante
procurado na Associação é a:

Cl{nica Médica Veterinária,
dirigida pelo médico Iríneu
Guedes é que atende a PrO
blemas dos animais de cam

po gratuitamente. Paralela
merite, é feito atendimento
a cães e gatos o qual deve
ser pàgô. SéjJii1do explicou
o m6:lico, "a xünica funcio
na mais diretamente com os

animajs de cstimação , uma
vez que, vários problemas
impedem de trabalhar dire
tamente com animais ido

campo".
- O ideal seria que

houvesse condções de vis}.
tarmos os locais onde estoo

(); animais doentes, o que
atualmente não é possível

Pára sanarmos em parte a

dífículdade, os proprietários
recolhem o material necessá
rio para os exames de labo
ratório e posteriormente',
conforme os resultados, é
receitada a medicação para
cada caso. Trata-se de uma
forma indireta de assistência

veterinária, mas devido ao

baixo baixo poder aquisitivo
dos proprietários, que não
teriam condições de arcar

com as despesas decorrentes
de' um tratamento d,ireto, é

.

a mais viável no mo mento.
A Associação RuráI atuQ

almente está se ressentindo
da falta de .

espaço físico
para suas iilstalações, pois
noo dispõe de local. para

.

estocar o material que reven

de. É inte�OO, segundo in
formou a direção, conseguir
junto a municipalidade per
missOO para a construçoo de
um depósito atrás da sede.

Na Escola Básica. '\ànderley Júnior, de suas experiências".
Barreiros, está sendo realizada a primeira Os trabalhos foram distribuídos em ó�tQ
Feira de Ciências, com o objetivo de salas de aula. A ocupação de tOdos: realizar
"tncentivar os alunos para o ramo da experiências, repeti�las'para alguém que
c�ência e da. pesquisa, com a participação solicite explicação, explicá-la corretamente.
direta da comunidade no trabalho extra- Havendo, uma falha, umá frustração ila'
classe", explica a Diretora da Escola, Elza experiência surge a preocupação imediatà:
Pereira de Souza.

.

localizar o erro. Recorrer às anotações
Participaram da feira mais 100' alunos obtidas na sala de aula ou aos livio's a fim

que em equipes prepararam dezenas de d e corrigir o problema. Em última análise
trabalhos - criações àrtísticas e específicos solicitam eXplicação' à prOfessora MarIe-
de ciências, física, química, biologia: "Há ne. Após o término da feita serão divulga- .

V''ISótimos trabalhos, alguns muito interessan- dos os primeiros colocados, quando será ,A Oteso Os alunos os ftzeram com os materiais feita a distribuição dos' ptênii0it; \.
'
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A feira foi realizada sob a coordenação séries do primeiro gràu. 464, e�. Flonan6pohs, se, aVisa aos Interessados

a, professora Marlene, de Ciências, que .. - Hoje os alunos repetem as experiên- 'que farâ realizar no dia 05 dê novembro de 197�, no
. Ol1enta os alunos diante 'das diftculdades cias dos grandes cientistas do passado. endereço acima, a Tomada de Preços no. 11/75, para
qUe surgem no decorrer das experiências. Procuram nos livros é repetem as inyen� aqui�l�o de Materiais ElétriCOs e Equipamentos.
CLIMA CI ENTIFICO ções, da maneira como podem, com os· O Edital éorrespondénte poderâ ser obtido no De-
Os trabalhos estão sendo julgados por conhecimentos que já adquiriram e com os partamento de Material da ERUSC, no horârio de ex-

,

uma Comissão constituída de membros da materil4s que cllspõeí!l, A.manhã oderão '., ��i�?� da Empresat.c:md�, os esclar��imentos que se

. ����ni�:S�ã�r��;o���,U:::i:::�; �

. �:si�lr.��:�':�ii�::�" :t:J'ííhar,éln ��.;
..__ ,

�rã�\�t��f�:à�,1�í�>�: :";;:obras e o clima reinante entre os "àlUriblP 'estão começando' fio j ',,':{, "_ ,"
I

" - '" . -

':ientistas" comentou: - "O'clima aqui é escola", dii entusiasmada a diretora Elza
Científico. Todos estão empenhádos nas Pereira dê ,Sóuza.

DIRETOR PRESIJDENTE DO GRUPO
DELDEN VISI'TA' A GRONAU SIA

Em visita à Gronau S/A, Indústrias Têxteis, localizada na Cidade Industrial
de Curitiba, está no Brasil o Sr. Hendrik van Delden, diretor-presidente do Grupo
Deldell, da República Federãl da Alemanha, um dos dez maiores complexos indus

triais da Europa, no.setor têxtil, do qual a Gronau faz parte. Conhecido no mundo
todo pc;" sua qualidade e beleza de pad�onagem, os tecidos Delden estão sendo
fabricados no Brasil pela Gronau S/A, cuja fábrica, "3m Curitiba, ocupa área tlons·
truída Ge 25 mil metros quadrados e dá emprego a cerca de mil pessoas, entre

funcionârios e operários. Parte de sua produção é destinada à êxportação, A empre
sa pretende colabprar com os confeccionistas, lhes fornecendo tecido de primeiríssi
ma qualidade e os orientando, teórica e praticamente, nas mais modernas técnicas

européias de manufatura e moda. Além disso, (, Grupo Delden auxiliarâ os fabrican"
tes de roupas no sentido de aumentarem suas produções visando à exportação_

BRASILEIRO CANDIDATO
À PRESIDENCIA DA UIP
O presidente da ABECIP, Dr. "'ylton Velloso, 'declarou perante a VI Reunião da Comissão de

Gerentes Regionais do BNH, em Manaus, que a entidade qUI! preside está pleiteando a presidên
cia da União Internacional de Poupança, !lara o brasileiro José Carlos de MeHo Ourivio. Acen
tuou que apesar do nosso sistema de poupança e empréstimo para a habitação ter somente 8
anos, "a AB'ECIP já cot'lSeguiu realizar alguns trabalhos que a credenciam como uma liga que já
serve de par'âmetro para todes os 'parses Latino-Americanos".

FUNCIONAMENTO'
Explicando o funcionamento da ABECIP ao gerente do BNH, o Dr. Nyiton Velloso ressaltou

'8 existência de cursos nacionais de alto n(vel; cursos regionais e mais as promoções de Encon
tros'" Na�i,onáis, Seminários 'Internacionais, além d�s reuniões mensais de Diretoria, reuniões

"birtl!'isirais do. Conselho ,Deliberativo da ABECIP, sempre numa ,capital de Estado e reuniões
, especiaiS do ,presidenté çbm diretores. 'Fora do territ6�ío nacional, já houve participação de

integrantes' da ABECIP em 22 reuniões inferamericanas de poupança e empréstimo e foram
proporcionados estágios na' Europa e nos Estaçlos Unidos.

O INTECIP - Instituto de Treinamento das Entidades de Crédito Imobiliário e Poupança já
realizou 64 cursos, de abril de 1974 a agosto de 19'75, para um total de 2.566 participantes,
sendo o financiamento feito totalmente com recursos dos Agentes Financeiros. Agora, com as

'TIodificações introduzidas no Centro de Promoção da Poupança, pretende-se criar naquele
órgão, que é mantido com recursos eiKcll:lsivos dos Agentes, uma área de treinamento.

GIRO DE 100 BILHÕES
Ao terminar sua explanação para os gerentes do BNH· na reunião de Manaus, enfatizou o

•

. Pr,. �yho� Velloso li determinação da. ABECIP em atingir o ó.9jetivo da construção de 200
. "miLcasas por ano, com um r:nrnimo de 20 milhões de metros quadrados, um cr'esciniento de
,,'12 bilhões de cruzeiros na poupança, um rlifinanciamento de 8 bilhões através da RC-36/74,

.

:ilara pí-ovci�ar um giro de 100 bilhões de cru:i:eiro� pela rePercussão que a indústria da contrução
civi.1 produz em todos os demais setores do comércio, da indústria e de serviços naciondl. _

\
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'Udesc oferece

melhor habilitação
a seus alunos

Justiça Federal

considera Rohr e

oferecer melhores condições
psico-emocionais ao aluno
Os alunos interessados po-

. dem efetuar sua inscrição na

reitoria da Udesc, à Avenida
Rio Branco, 164, até a pró
xima sexta-feira..

As aulas serão ministra
das pela assistente social Ma
rílde Rodrigues e obedece
rão o seguinte cronograma:
dia 25 de outubro, com

início às 14 horas, prolon
gando-se até às 18 horas; dia
28, no horário das 19 às 22
horas; 10. de novembro, das
14 às 18 horas; dia 5 das 19
às 22 horas ;no dia L, das-l

é

às 18 horas; 11 de novem

bro, das 19 às 22 horas e no .

dia 15, das 14 às 18 horas,
quando será encerrado o

curso.

O Departamento de

Apoio e Orientação ao Estu
dante, da Udesc, realizará
um curso de dinâmica inte

rpessoal e relações humanas
no trabalho, destinado a

despertar potencialidades e

capacidade, além da qualifi
cação dos estudantes, de
preferência aqueles que par
ticipam do programa de Bol
sa de Trabalho da Universi
dade para o Desenvolvimen
to do Estado de Santa Ca
tarina.

Entre os objetivos do
curso. constam também os

que visam à dinamização
desse programa e à maior
integração entre a universi
dade, o aluno e as entidades
onde os universitários pres
tam serviços e ainda objetiva

Soeiro inocentes
O padre João Alfredo seu impedimento. Em 17 d

Rhor e o diretor do Institu- janeiro de 1975', então
to do Patrimônio Histórico Ministro Márcio Ribeiro
e Artístco Naconal _ presidente do Consellio d
Iphan _, Renato Soeiro, fo- Justiça Federal, tendo e
ram considerados isentos de' vista o impedimento avoc
c�1p�ilidade quanto à de- ,do pelo juiz Jonas Nunesl
nuncia formulada �elo pro- Faria, designou especialmecurador da República Eval- te para funcionar no reldo Fernandes Campos, em rido proceslO o juiz fed

e

data de 55 .de m�ço de substituto da la. Vara�a1975 p?� c"m� rfe Imprensa, .

Seção Judicial do Estadem decisão do JUJl federal Paraná, Hélio Callado C�lg�
· substItut_? da

..

1a. Vara
ra, em -processo gue r

el

·

da Seçao JUdICIal
.

do
o número 5.578/74

eceh
Estado do Paraná, Hélio Ca- ..

nado Caldeira.
O advogado Taltíbio Der

Valle y Ara"(ljo, um dos de
fensores dos acusados, rela
tou no dia de ontem os

trãmites d processo que
culminou com o acolhimen
to da tese da defesa sobre a

decadência do direito de re

presentação.

A defesa do padre JOãoAlfredo Rohr constitur
pelos advogados TaltJbioDel'Valle y Ara�jo e Paulo
Rogéno Soar, Juntamente
com a defesa do presidente
do Iphan, Renato Soeim
representada pelo juiz a�
mente Hungria (filho do fa.
le cido N e lson Hung-ia"avocou a tese da decadên.
cia do direito de representa.
ção; haja visto que o juizHervandil Fagundes, por lap
so de sua parte, esqueceu de
representar contra os dois
denunciados, apenas o fa
zendo para pedir explica.
ções ao Sr. Renato'Soeiro
por intermédio de uma mt�
ficaç ão judicial. Assim seno
do, os advogados requere.
ram a extinção da punibfi�
dade dos denunciados".

ECT conclui curso'
SENTENÇA
O processo teve origem
em denúncia datada do

dia 5 de março de 197 5,
contra o padre e arque6logo
J000 Alfredo Rohr e o dire
tor do Iphan _ Instituto do
Patrimônio Histórico e Artfs
tico Nacional _ Renato So
eira, partida do procurador
da Repúbli:a Evaldo Fer
nandes Campos, pela prática
de crime de imprensa, João
Alfredo Rohr publicou em
"O Estado" em 7 de novem
bro de 1974, uma carta em

que o presidente dó Iphan
fazia alusões à passívídade

'

das autoridades judiciárias
em Santa Catarina quanto à
destruição de sambaquis, fa
to que ainda causa graves
prejuízos às escavações ar

queológicas e ao estudo de
suas descobertas, Por indu
ção, tomando a si a respon
sabilidade, o juiz federal e

diretor do foro da seção
judicial do Estado de Santa
Catarina, Hervandil Fagun
des, em resposta encami
nhou no dia 10 de novem
bro de 1974, ao Ministério
Público Federal, o pedido
de notificação judicial bus
cando processar criminal
mente o autor da carta e o

padre Rohr, "posto que jul
gou-se atingido pelas críticas
tecidas pelo presidente do
Iphan", diz Taltíbo , E con
tmua o aívogado:

_ Na condiçã'Ode vítima,
o juiz Hervandâ Fagundes,
julgou-se impedido para
atuar no processo, encami
nhando-o para o juiz federal

· substituto Jonas Nunes de
Faria, o qual em 19 de
dezembro ae- 1974, jurou
suspeição, alegando também

de treinamento
A diversão começa e acaba nas praias. Não há opções para a maioria dos turistas.

para carteiros Avolta às praias. A agência local da Em

presa Brasileira de Correios
e Telégrafos - ECT - encer

rou ontem um curso de trei
namento, do qual participa
ram 20 carteiros, que já
fazem parte do seu quadro
de funcionários.. As
17h30m, i) diretor regional
João Porto \hlraven proce
deu a entrega dos cartifica
dos, em solenidade realizada
no auditório.

O curso teve a duração
de 15 dias e está incluído na

programação de aperfeiçoa
mento de mão-de-obra inter
na, realizada anualmente. A
média de idade dos partici
pantes é de 19 anos e todos
receberam noções de moral
e CÍvica aplicada ao traba
lho, relações públicas e h. -

manas e de serviços postais.
As aulas foram ministra

das por funcionários da

ECT, com maior experiência
no serviço, entre 'os quais
Valter José Vidal, Olavo An-

drade, Ademir Dias � João
Gualberto de Souza. O siste
ma empregado o de dinâmi
ca de grupo, objetivou uma

perfeita integração entre os

carteiros. Alguns dos partici
pantes desse treinamento,
deverão trabalhar na Capital
e outros em cidades do inte
rior.

Às
.

11 horas de ontem, quando a temperatura
atingia o máximo- de 23,2 graus, a praia de Bom
Abrigo reunia cerca de 100 banhistas, ávidos em

.buscar o refrigério das águas e adquirir desde já o

bronzeado característico do verão. Na praia da
Joaquina, às quatro horas da tarde, apesar da insístên

. cia do vento sul em "estragar" o programa, havia
cerca de 20..veículos estacionados, muitos com placas
do interior, de outros estados e dois carros argentinos.

Alguns surfistas, que foram "espiar" a Joaquina,
munidos de suas pranchas na esperança de pegar um
"um marzinho bom" para a prática do esporte,
desistiram da intenção. Um deles, "Marquinhos",
comentou que "omar támuito mexido, assim não dá.
Uma boa é quando não tem vento, a'parecem uns 50

.

surfistas por aqui. Agora o pessoal tá com aulas, e o

tempo não tá colaborando. No verão é que é legal' .

Oito turistás argentinos, de Mar deI Plata, em férias
pelo Brasil, jogavam bola. Eles estão de passagem para
o Rio de Janeiro, e vieram para a Joaquínac.porque
nos deram referências desta praia em BuenosAíres. É

.

realmente muito linda. Infelizmente já vamos embora
hoje, não há temp; para conhecer as outras. Acham
que a gasolina está muito cara. E também os preços
da comida. Por isto, já vieram munidos com um

"arsenal" de presunto e queijo da Argentina, e

preparavam seus sanduíches. Mas não escaparam das
"mordidas' dos bares nos preços das bebidas: uma
latinha de cerveja Skol, dependendo da praia e do bar,
pode custar de Cr$ 4,00 a Cr$ 6,00, apesar da tabela
da Sunab, que fixa o. preço em Cr$ 4,00. Outra
preocupação dos argentinos é "onde estão as meninas

daqui. Até agora apareceram poucas".
Para ir à Joaquina, o mínimo que se gasta em

gasolina (ida e volta) num fusca é Cr$ 20,00. E é

preciso enfrentar trechos não asfaltados e poeira. Fica
uma conclusão: a diversão do turista começa e acaba
na água e na areia, porque não há infraestrutura
turística nestes locais. Motivo também pelo qual'
permanecem pouco tempo nas nossas praias, quase
sempre "de passagem". Mas, de acordo com planos
anunciados pela prefeitura, através do Diretur, talvez
ainda este ano algumas das principais praias - 43 no

total - serão dotadas de "equipamentos de lazer' .

Mas, as mais frequentadas pela grande massa

popular são, ainda, as da orla de Coqueiros - Saudade,
do Meio, Itaguaçu, Bom Abrigo - por serem mais

próximas e mais bem servidas de transporte coletivo.

Infelizmente, porém, estão relacionadas pela Saúde
Pública na lista dos balneários contaminados pela
poluição, uma vez que recebem os dejetos da precária
re.de de esgotos da cidade.'

.

A Secretaria da Saúde assinará, nos próximos dias,
um convênio com a Secretaria da Tecnologia e Meio

Ambiente, visando fazer um levantamento sanitário
das praias mais frequentadas. A lista será fornecida
pelo Turesc, e o exame do material colhido nestas

águas, será feito pelo laboratório do Departamento de
Saúde Pública. A Secretaria do Meio Ambiente, por
sua vez, ficará encarregada da sinalização destas
praias. Outro convénio será posteriormente assinado
com a Secretaria Especial do Meio Ambiente - Sema,
que deverá entrar com os recursos para a execução do
trabalho e para pcssíveis soluções.

Finalmente, a 17 de se •

tembro de 1975, o Juiz
Hélio. Callado Cakleira, Ia.
vrou sentença de 8 lauda�
acolhendo a final, integral
mente as pretensões dos ado
vogados aos denunciados
sendo o seguinte o teor do
último período da mencío,
nada decisão: "ATI te todo o

exposto, e considerando, na
espécie, a matéria de fato e
de direito, acolho a prelmf
nar suscitada, pelos réus, do
direito de representaçjo
com fulcro nos arts. 40,I,b,
art. 41,_e 44, e respectivos
parágrafos primeiros, da Lei
no. "S.250,def1J/2/67,com.
binados com o art.-43, Il e

art. 61, do CM igo de Pro
cesso Penal-e êm consequên
cia, rejeito a denúncia de fls,
2 usque 4 e decreto a extin
ção da pumbilidade dos rrus
Renato Soeiro e João Alfre
do Rohr.quallfícado s na de
púncia determinada, uma

vez tramitada e julgada a

presente decisão, "sejam os

autos arquivados. Atrasada
por acún1ulo de serviço, de.
terminado pelas sucessivas e

frequentes substituições nas

diversas varas da Justiça Fe
deral, seção judiciária do Is
tado do Paraná".

SELOS
A ECT está. lançando em

todo o país um concurso de
monografias, dirigido princi
palmente aos jovens, os

quais poderão apresentar su
gestões para a emissão de
selos. Para motivação dos
interessados, a empresa
mantém à disposição pera
vendas fascículos- temáticos
de filatelia, O primeiro tem
como tema esportes e pode

. ser adquirido na agencia lo
cal. O próximo versará sobre
"Fauna e Flora" e deverá
estar à venda dentro de mais

alguns dias.

Não há fiscalização
nas feiras. A Sunab

diz por que:
Deficiênciaoutros Estados".

A taxação da mercadoria
tanto depende da produção
do mercado externo que
Wiethom resolve citar o to
mate como exemplo: "em
consequência das inunda
ções e geadas que assolaram
Santa Catarina recentemen
te, ii produção de tomate no

Estado sofreu grandes per
das, fazendo com que o

produto fosse vendido a

Cr$ 7,50 o quilo. Esse pre
ço vinha imposto por São
Paulo e a classe intermediá
ria (que monopoliza as ven

das) contnbuiu ainda mais
para a elevação". Desta ma

neira os feirantes não ti
nham outras opções, a lião
ser elevar o preço da merca
doria, justifica.

.

.e por causa desse jogo
de interesse, segundo' o

raciocínio do. delegado da
Sunab, que as feiras estão.
'perdendo fregueses, "pois os
preços são altos, os feirantes
reclamam, mas os que co

mercíalízam os produtos
mantém firme a sua posção
Então d que está havendo,
resses processos, é que os

usiãros correm para o Mer
cado Público" na esperança
de adquirir mais com um

pouco melas. Mas lá os

preços são iguais aos cobra
do s nas feiras.

Os produtos comercialí
zados nas feiras não obede
cem a fiscalização da Sunab,
A explicação é feita pelo
delegado regional do órgão,
Mario Wíethorn, evitando
d esta forma que os consumí-:
dores _ atrribulados com o

. aumento gradativo dos pre- '

ços dos hortigranjeiros _

atribuam à Superintendên
cia Nacional do Abasteci
mento a responsabilidade
pela inflação. W iethorn con
corda que os preços cobra
dos nas feiras já não são,
convidativos mas nem por
isso perde a esperança de

'

que a situação melhore' e
elas voltem a oferecer bons
negôcíos,

'

visual retrai

aprendizagem
A Coordenadoria Regional de Educação, através do

seu setor de Assistência ao Educando, test OU no

primeiro semestre deste ano, 7.280 alunos da r�ião da
Grande Floriarôpolis em acuidade vísuel e registrou que
destes, 995' alunos eram portadores de deficiências
visuais.

Por este índice, que é considerado grande e que revela
urna das causas das dificuldades de aprendizagem, a la.
CRE está gostando da iniciativa do Lions Clube Floria
nôpolis-Norte em promover a aferição da acuidade visual
dos alunos de escolas da Ilha e· do Continente. A
iniciativa ainda não se encontra em execução, esperando
o Lions que as escolas interessadas entrem em contato
com seus líderes _ o presidente Wilson Lauro Breda e o

médico Humberto Pederneiras _ a fim de se somarem as
5 escolas iá inscritas para apesquisa.

NÃO HÁ FISCALJlA
çÃO

O delegado explica que
os produtos fruti-hortigran
jeiro s, a carne e o peixe
estão isentos do tabelamen
to da Sunab durante todo o

ano, exceto na época de
fmado s _ o caso das flores
_ e na Semana Santa _ 0&
peixes e demais "frutos do
mar". Os preços oscilam por
que não há nenhum outro

6rgão estadual ou federal
que faça o controle. "Eles
ficam dependenoo da inicia.
tiva dos setores produtores,
os quais germmrote são de

o s alunos portadores de deficiência visual apresentam Pouca rentabDidade durante as aulas.

SUBNUTRIÇÃO (
".
/

Diz Salete S1ongo, que de momento há atendimento
para somente 56 escolas básicas e isoladas em todo a

CRE.l Para o ano que vem, este trabalho deverá ser

amplíàdo, Em 75, devido a recente implantação, OS

professores treinados pelo SAE, a nível de Secretaria da
Educação, não realizaram levantameto preliminar no
início deste ano: realizaram e continuam remizando
testes com o auxílio da escola de Snellen geralmente SÓ
em' alunos que tenham algum comportamento anormal e
indicativo de deficiência de visão.

Outro levantamento feito em 1974, peb setor de
Deficientes Visuais da SEE, incluindo todos os aunos
das e�olas de Demonstração Lauro Muller, Fundação
Catarinense de Educação Especim e Nereu Ramos, toa�s
de Florianópolis e por parte do SAE, diversos estabeleclS• I

mentos do interior, demonstrou ainda que de 2.09
alunos testados na Capital, e de 14.232 munos testados
no interior, respectivamente 221 e 1.433 eram alunoS
com baixa 'acuidade visual, totalizando 1.654 alunos
deficientes de visão.

Segundo Salete Slo�o, "professores de Brasília que
estiveram fazendo pesquisa em Floriampolis, concluirarn
que a principal causa motivadora de problemas de �são,
é a subnutrição que atinge grande parte de noslOS alunos:
'<Por isto _ continua _ iniciativas como a Semana da
Comunidade, visam movimentar as comunidades corn
recurlOs mesmo que não sejam tantos, a dispensarem
ajuda na complementação da alimentação e�olar, tal
como oconteceu recentemente, quando urna e�oIa,
conseguiu arrecadar mocarrão que dará por este e ainda
]:Jelo outro ano. Assim, poderemos jI.lntamente com a

Campanha Nacional de Alimentação Escolar, dispensar
mais ateI_lÇão às e�olas isoladas, onde em geral. ê
impossível promoveI-se tais iniciativas, pela grande dls·
tância territorial que.em geral, separam as famt1ias".

.

continua _ pois aos 7,810 anos já é difícil recuperar um
problema" ..

Esclarece o médico que, a criança q.ue tem dificuldade
de enxercar em um ollioi deixa de utilizar este o1ho e ele
aos poucos vai sendo e ímínado, Mas se fossem feitos

. tratamentos antes dos 7 anos, portanto antes da idade
escolar, ainda poderiam recuperar este órgão.

.

APRENDIZAGEM: LENTA
A Secretaria de Educação, em diversos setores, já

dedicou sua atenção a problemas de defcíêncía visual,
inicialmente através da Divisão de Educação Especial,
hoje exinta, transferindo-se brevemente, o seu ainda
exístente setor de defcíentes visuais à Fundação Catari-

.nense de Educação,Especial, e pelo mais recente setor de,
Assistência ao Educando, a nível de Secretaria, e a nível
de escola na CRE.

.

Em recente pesquisa feita pelo Centro de Pesquisas da
Faculdade de Educação, a deficiência visual foi colocada
como uma elas "causas da aprendizagem lenta". Outra
pesquisa mais apurada, também feita ]:Je10 CEPE e

comandada. pelo Premen e Secretaria de Educação,
intitulad!l ��O aluno de aprendizagem lenta do, ensino de
10. grau' _' à amostra compreenaeu alunos das Coorde
nadoriasde Lages, Florian6polis e Joaçaba _ de um total
de 818 Slhmos, com aprendizagem lenta, 25
representavam Cásos .com severos prejuízos visuais e 17
com resposta 00. �ste de fOrma duvidosa, o que
demonstra urn percentual de 5,31 de prejudicados
senlOriais 9Jb"0 pontode vista oftalmol6gico.

O médico oculista Ademar Valsechi, da Clínica de
Olh>s São Sebastioo diz que, "a deficiência visual é um

.
fator muito imrortante como causa de lenta aprendiza
gem pois a'criarça vaiéntrar em choque com osmétodos
utilizados em sala de aula, jlf que estão quase todos
vinculados à percepção pelo órgão da vi sãJ ". .

Dos calOS erwiados pela Coordenadoria Regiona:1 de
Educação para diagn6stico mais aperfeiroado e trata
mento, doiz que 50% apresentam defi:iêncIas ponderáveis
e a outra parte apresenta defeitos menores. Dentre os

prim eiro s, porém, alguns casos já são. irreversíveis _

ENCAMINHAMENTO
Falta de condições' sôcio-econêmicas e �norância do

assunto, fazem porém� que entre a grande parte da
população e�olar, a deficiência de visão, seja somente
descoberta pelo professor ao constatar mau acompanha
mento de aula, posição incorreta ao escrever ou ao ler e

difi:uldade de enx�ar o quadro de giz e outros objetos
\

colocados à sua frente. Trabalhando. na. aferição da
acuidade visual somente a partir deste ano, o Setor de'
Assistência ao Educando, a IÚvel de escola, da 1 (4 CRE,
afora o teste feito no primeiro semestre entre 7,280
alunds e q_ue registrou entre estes, 995 com deficiência
visuru, reglstrou também durante os meses de agosto,
setembro e outubro 64 consultas dadas a alunos.

.

Os alunos, diz Smete Slongo, do Setor de Assistência
ao Educando, são encaminhados ao médico do INPS, se
forem beneficiários deste Instituto ou ao especialista
Ailton Barbosa que reserva horas da semana para atender
algumas destas cn.anças, ou ainda se tiverem menos de 12
e seus pais não tem INPS, ao Hospitm Infantil. Posterior
mente, observada a necessidade de algum tratamento ou
uso de óculos, são enviados ao setor de Assistência Social
do INPS ou a óti:a Scussel. Tratando-se de aviamento
por esta ótica,' o . preço dos óculos é custeado ou
totalmertte gela SAE ou os responsáveis do aluno
contribuem com quantia dentro de suas possibilidades,
diminuindo já assim o orçamento do óculos", cujo vmor
máximo é de Cr$ 150,00.

'_ ./
�------------------------------------------------------------------------------------------------�--------.�.�-------------------------.�
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Capital
ficou
com o

título

de

'bolão

Com 1.l4� pontos,
-equipe, de bolão da

Capital venceu a de Blu

menau, campeã dos
- JASC realizados no ano
p assado em Criciúma,
que conseguiu 1.240.
Conforme declarou o

presidente da Fed,eração
Catarinense de Bocha e

Bolão, Frenor Pereira, o
favoritismo pertencia' à
equipe de Blumenau
"devido sua maior expe
riência, o que não preva
leceu". '

COn!_ a vitória, Floria
,
nópolis ficou com o pri
meiro lugar,. Blumenau
com ,o segundo e La9f!s
com o terceiro. Indivi
dualmente classificaram
-se os seguintes atletas:
o to. lugar coube a Ary
Passig com 1.060 pon
tos (Blumenau) e a Curt

Krieger de Florianópolis
com a mesmã contagem;
o 20. ficou com Francis:

,I co Wiggers, com 1.049

pontos (Florianópolis) e

30. 'com Gabriel' Torres,
de Blumenau, com

Blumenau era o grande favorito, mas Florianópolis ignorou esse detalhe e conquistou o título. No final, choro 1 .027 pontos.

Joinville é a nova força do atletismo em

Santa Catarina. No feminino conseguiu o

título por antecipação e no masculino é o

grande favorito. Basta vencer mais uma prova

Duas
. ,. .

vitorias
num só dia,
e ,um' , grand�

desfalque
Florianópolis venceu

Tubarão e são Francisco,
até com facilidade.
Mas no último jogo,
o artilheiro Renato

saiu da quadra
lesionado sentindo
a velha contusão ,

VOlEI:
Na última partida da noite de ontem, Chapecô estreou vencendo Crcíüma
com facilidade por, três sets a zero no masculino, e dando importante
passo para á conquista do título pela terceira vez consecutiva. No

feminino, também estreando, -Chapecô venceu São Ludgero por três azero,

o sucesso dos XVI Jogos Abertos de Santa Catarinar
também depende de você. Partic-ipe.

\



Conselho Técnico e 'a

sede dos próximos JASCFlorianópoljs ganhouXVI
Jogos Abertos

de Santa Catarina.

,

Encerra-se hoje o prazo concedido pelo
Conselho Técnico dos XVI Jogos Abertos
de Santa Catarina, aos municípios interes
sados em sediar os prôxímos JASC, ano

que vem. Como se sabe, o CT vetou a

escolha dos anteriormente inscritos, por
achar que nenhum deles reunia as condi
ções exigidas pelo regulamento dos jogos,
artigo 11.

,

Hoje, o CT recebe os ofícios dos ínteres
sados, mas a divulgação do município

_ escolhido somente será feita mais tarde,
provavelmente em novembro, pelo proxí
mo Conselho Técnico, que organizará os

JASC de 76, e que será eleito hoje à noite,

dois jogos num só dia
na sede da Comissão Central Organizadora,
,Segundo· o atual presidente do CT

engenheiro José Mozart Sperry, nãO se sab�
quem se inscreverá. Extra-ofICialmente djz
ele acreditar que Jaraguã do Sul irá in�e:.
ver-se. Quanto a outras inscriçõ es, frisa que
não passam de especulações". "Não recebe.
mos nala ainda", comenta ainda Sperr
que a não escoha do município a sediaro�
próximos JASC nada tem a ver Com a
mu:lança de estrutura dos jogos, anunciada
pelo secretário da Educação, ' alomão Ri.
bas Jüniíor: "Quando deci�imos deixar a
questão em aberto, nem sehiamos da dee],
soo do secretário".

À tarde, num jogo nervo

so e muito dispt.tado, uma
vitória justa- de Florianópo
lis contra Tubarão, por 4 a

1. Os gols da capital deram a

tranquilidade necessária pa
ra uma vitória que serviu
como

I
teste definitivo para

,

as possibilidades da equipe
na competição. Jogando a

penas oito minutos contra

Concórdia, I) técnico Zeno
ainda não tinha testado'defi
nitivamente o seu time.

banco, Zeno ,trocou Gipão
por Aluizio, procurando co

locar um peão mais defensi

vo, • poupando Gipão para
uma possível prorrogação e

para o jogo da noite. Isso
não chegou a diminuir o

ritmo de jogo da Capital que
fez; jus ao resultado' que
consagrou sua melhor apre
sentação,

o 'protesto de Jaraguá do Sul
I

"
�

Quatro laudas datílografadas em espaço
um, fazem a nota oficial assinada pelo
prefeito de Jaraguá do Sul, Eugênio Strebe,
protestando contra a decisão do Conselho
Técnico que não escolheu seu município
como sede dos Jogos Abertos de 1976.

A vistoria foi realizada dia 4 deste mês,
quando os conselheiros -examínaram as

instalações técnico-esportivas mínimas exi

gidas pelo regulamento dos Jogos Aber
tos.

Luis de Farias e José Mozart Sperry, dos
quais três não fizeram esta vistoria (osconselheiros Nilton Pereira, Renato Heusi
de Almeida e Osvaldo Silva Husadel) e que
por conseguinte não percorreram os lOCais
de competição; b) Segundo as normas
regulamentares cada um dos membros do
CT deveria apresentar relatório especial
sobre a vistoria procedida. Se eles não
fizeram a vistor-ia, não tomando conheci.
mento da situação atual das instalações
esportivas do nosso município (posto que
foram substituídos pelos conselheiros suo

plentes, Rudi José Nodari e Ervio 'IDson
Buch), não poderiam ter votado, por uma
questão de bom senso, justiça e ética; c)
Deconhecern-se quais as razões que impedi.
ram os membros suplentes, Rudr José
Nodari e Ervio Wilson Buch a não emiti.
rem seu voto, 'depois de terem apresentado
ao CT os seus relatórios individuais de
vistoria" �

Fernando, Lucio, Maurí,
Gesser e Gipão (Aluizio)
venceram Jaíro, Cheiro, Qui
dínho, Carlinhos (Martinho)
e Fernando. Antônio Nasci
mento teve excelente atua

ção.

,
O jogo foi nervoso; prin

cipalmente no primeiro tem

po, quando Tubarão conse

guiu acompanhar o ritmo de

jogo da Capital. Aos poucos,
no entanto, o melhor fute
bol de Florianópolis lhe ga
rantiu a vitória, resultado

que foi analisado pelo seu

. treinador como "a' afirma

ção da equipe dentro dos
JASC".,

Sem 'contar 'ainda 'com

Renato; que continuou no

Outra boa vitória foi con

seguida por Florianópolis, à
noite, sobre São Francisco
do Sul, por dois a um. O

jogo, que teve logo a um

minuto o gol de São Fran

cisco, foi totalmente favorá
vel à Capital, mas precisou
da entrada de Renato, que

Esta vistoria, segundo a nota oficial da

prefeitura municipal de Jaraguá, determi
nou urna decisão do conselho técnico que
revestiu-se "dê aspectos altamente compro
metedores aos seus membros". Prossegue a

.nota:
'

"a)' O parecer foi assinado pelos mem

bros, Nilton Pereira, Renato Heuzi .de
Almeida, Roland . Werner; Adernar Lotin
Frasseto, Osvaldo Silva Husadel, Geraldo

Renato jogou, marcou dois gols e saiu de campo sentindo a velha contusão. Desfalque para hoje

salão da Capital. Florianó

polis venceu com Fernando,
Lucia, Mauri, Gesser e Gi
pão (Renato). Hoje, Floria-

nópolis não deverá jogar o

que lhe benefícíará, pois Re
nato jogou e sentiu sua ve-

'

lha contusão.

reapareceu com dois gols �

espetaculares - garantindo
o resultado e a invencibilida
de da equipe de futebol de

-BASQUETE-----------Blumenau lutou apenas um

set para vencer Caçador Blumenau 'e Joinville venceram

na rodada, inicial do' basqueteàs 14h 1Omin, na qu alra de
esportes do Ginãsio Ivo SiNe}:
ra. Com a ausência de Romeu,
que, juntamente com Carli
nhos é quem leva o time �
frente, os blumenauenses fir
matam-se mais em Osni e Rui,
ambos atuando muito bem.
Com mais experiência, Blume
nau poscíonou-se bem naqua
dra, passando a explorar a má
colocaçíi:> .dos atletas de Caça'
dor, Vlirias vezes embolados, e

cedendo pontos facilmente.

Explorando constantem en

te a má colocação dos atletas
adversários na quadra, a equi
pe de voleibol masculino de
B , um enau venceu ontem a de

Caçador, com relativa faclila
de por 3xO, mas não sem
antes assustar-se um pouco,
quando', no segundo set, cedeu
um empate de 14x14, que
exigiu o prolongamento do [o
!p até os 16 pontos para aia

definção,
A partila realizada à tarde,

lnexplcavelmente, a equipe
de Blumenau ficou nervosa no

20. Set, certamente por sentir
a responsabilidade de vencer

um 'jogo que previa-se como
tru:il. Isso possibilitou o empa
te de 14x14, depois vencilo
pelos blumenauenses. Na equi
pe de Caçador, destacou-se
Martins, que já treinou dois
anos em Florianópolis. No 30.
Set, o jogo foi definido faci
mente. Deu novamente Blume
nau, com 15x5.

Num jogo duro de ser

assistido, Joinville
c

venceu

Chapecó, em basquete, por
77 a 42, depois de, um pri
meiro tempo com vatangem
por 42 a 29.

A inexperiência de Cha
pecó, aliada à responsabílí
dade da estréia na competi
ção, tirou do quadro da: casa

. qualquer possibilidade de
tentar pelo menos um mar

cador mais apertado, o que
facilitou as coisas para Joín
vílle que vinha de um jogo
contra Blumenau, numa ver

dadeira guerra, e jogava sem

um de seus melhores atletas,+

Aldo, que sofreu grave con-

tusão tendo de retornar para
Joinville.

Só a disposiçã de Ivo no

comando de seus compa
nheiros, e a vibração de Cha
pecó no começo do jogo,
salvaram a ruim partida
que teve até uma cesta con

'tra, marcada por Baldíssera,
de Chapecó, que ao tentar

apanhar um rebote em. sua

própria cesta, marcou dois

pontos para Joinville.
Ao final, Coutinho, téc

nico de Joinville, reclamava
da atuação do seu time críti
cando o fato de não ter

obtido sucesso junto 'à eco,
quando juntamente com Bu

zarelo, técnico de Blume
nau, tentou antecipar a par
tida entre ambos que aca.

'-Joinville reagiu n�
final . Já era tarde

"

- !

Na melhor partida disputa
da ontem na quadra do ginásio
Ivo Silveira, a equipe de volei
bol masculino de Concórdia
venceu a de Joinville por 3xO,
com parciais de 15x5, 15x2, e
15x13. 'Embora os dois primei
ros sets mostrassem uma elásti
ca diferença de pontos, não
refletem o que fizeram os atle
tas joinvilenses na quadra.

foi preciso quatro sets para ser definido. No final, Brusque

Con�órdia essustou no

início, mas deu Brusque
Num jogo bastante movimentado, que exigiu quatro sets para

ser definido, a equipe de Brusque passou ontem com uma certa

dificuldade (3x1) por Concórdia, que chegou a vencer o primeiro
set, contrariando tódas as previsões, que davam a .Brusque uma

vitória tranquila.
A partida foi realizada na quadra de esportes do Ginásio Ivo

Silveira, tendo sido iniciada por volta de IOh3Om. Sueli, da

equipe de Concórdia, foi um destaque rio jogo, com suas

cortadas firmes, � sempre bloqueando bem. Aliás, com exceção.
da pequeria Sandra, todas as atletas da equipe do Oeste
destacaram-se na rede, cortando sempre com facilidade, Isso

intranqultizava as brusquenses, o que refletiu-se na contagem do

1e. set: Concórdia 15x12.

Logo depois, porém, Brusque acalmou-se, e impôs sua

presença. Janete (8), recuperou-se da fraca atuação do 10. set, e
levou a equipe à frente. Após vencer o \20. set por 15x5, as

brusquenses chegaram a marcar, no 30., 10xO; cedendo 10

pontos. No final, consolidando uma vitória já prevista, recupe
rou-se de um susto, quando Concórdia fez 5xO, para' vencer
facilmente por 15x7. Janete, Marga, e Marise foram seus

destaques, enquanto Sueli e Rosane, por Concórdia, foram as

melhores.'
,

Adalir e Silvio, excelentes
no bloqueio e no ataque, sem
pre cortando bem, deixavam a

equipe de Concórdia sempre
na frente do marcador. Mas
Morona, Búrigo, Badeco, e Jai
me, joinvilenses, fizeram até o

impassível, para evitar os pon
tos dos atletas de Concórdia.
O grande problema de Joinvil
le, contudo, era a presença no

lado adver.sário de Adalir, um
jogador completo. Sabendo' se
colocar 'com perfeição, orien
tando seus companheiros cons

tantemente, Adalir impressio
nou', c era o desespero dos

joinvilenses sempre que ia para
a rede.

Joinville venceu com facilidade o inexperiente Chapecó

bou terminando de madru
gada. "Isso não pode acon-:

tecer. Meu time está cansa

do e Blumenau vai enfrentar
o mesmo problema".

Agora Joinville vai jO$ar
hoje contra São Bento do
Sul, um time muito conheci
do de' Coutinho, mas que é
formado por jovens que não

poderão oferecer maior re-

sístêncía apesar "da presen
ça de Vilela �,jogader e

técnico - que sabe das coi
'sas' , disse Coutinho.

No segundo jogo de on

tem, Blumenau venceu São
Bento do Sul por 55 a 43,
depois de um primeiro tem

po de 34 a 26, com boa

atuação da equipe de São
Bento.'

Badeco, em virtude desse
fato, mostrou também ser um

excelente jogador, o mesmo
acontecendo com Morena, Jai
me e Búrigo.

O 30. set foi o que a

Na melhor partida da noite, a vitória de Concórdia

Não a.diantou. 'Lages
tinha só a torcida

Adalir resolveu terminar com a

estória, controlou a equipe, e

fez 1,5x13,

tórcida mais vibrou, pois os

empates começaram a suceder
-se a partir dos 10 pon tos. Mas

\

Chapecó estreou muito bem

no voleibol. Duas vitórias

.

Tenis de campe

'Capital pode 'contar
com tenista punido

Impressionando apenas no primeiro set, a equipe de Lages
perdeu ontem para a forte Blurnenau, a mais séria candidata ao

título de voleibol feminino dos JASC, por 3xO. A partida foi
realizada no Ginásio Ivo Silveira, às 9 .horas. O árbitro foi
Antônio Fonseca, atuando como. juiz de linha Luiz Carlos'
Marciano ..

; Na realidade, o favoritismo de Blumenau foi confirmado

logo no início, quando Maria José e Rosana começaram a atuar

de forma impecável e bloqueavam completamente todas as

.tentatívas das lageanas em atacar com vigor. A grande desvanta-

'gem de Lages foi a falta de técnica, sobrando entre as
'

blumenauenses, Mesmo assim, ' a torcida, gritando por Lages,
quase o 'tempo todo, vibrou quando a equpe foi à frente,
chegando a marcar 12xll.

Em pouco tempo, porém, Blumenau começou a colocar as

coisas nos seus devidos lugares, Venceu o 10, set por 15x12,
depois por 15x7, e finalmente 15x9. Começou a jogar com Maria

José, Liana, Maria da Graça,' Rosana, Marlene,,� Rosana, Lages
com Jane, Ana, Maria Lúcia, Eliane, Maria Tereza e Jane Maria.

nicamente mais fracas que
Chapecó. As parciais foram

15x6, 15x8 e 15x3. ZenÍta fez
.uma boa partida, não chegan
do, contudo., a mostrar toda a

sua técnica, talvez, em virtude
das fracas condições da equipe
de São Ludgero.

No voleibol masculino, o

resultado foi o mesmo. Criciú
ma empolgou apenas no 10.

set, comandada pelo atleta e

pelo. treinado.r José Carlos, ó
"Cacá' , excelente jogador. ln-

felizmente, a equipe criciu
mense ressente-se de maiss ele
mentos que possam garantir
uma técnica que pode-se. notar
emergente, bem melhor que
'ano passado. Chapecó, por sua
vez, não jo.gou tudo que sabe.
Deve melho.rar contra Concór
dia e Blumenau, se quiser con
quistar o tricampeo.nato na

modalidade, nos JASC. Tem

condições, masCriciúrna impe
diu que sua' 'exibição fosse

mais, brilhante,·

Estreando nos )ÇVl JASC
o.ntem à noite, as equipes de

voleibol, masculino e femini
no, de Chapecó, venceram seus

dois compromissos, por 3xO,
,

respectivamente contra 'Cricíú
ma e São Ludgero. As partidas
foram realizadas no Ginásio de

Esportes Ivo Silveira, com

pletamente lotado.
O primeiro jogo, voleibol

feminino, entusiasmou a torci
da presente graças à raça das
meninas' de São Ludgero, tec-

que o atleta infringira o "artigo si do
regulamento geral". Pecou a CCO pois
exatamente 'este àrtigo dá ao atleta ou

município, o direito de defesa, penali
zando-o somente quando a falta for
"sem motivo comprovadamenteiusttfi:
cado e aceito pelo Cl". Como a decisão
foi tomada sem o próprio Conselho de
Julgamento ter sido consultado, não foi

, difícil à capital conseguir a anulação da
arbitrária punição ao seu atleta que hoje
já começará a participar das competi
ções de tênis de campo.

A decisão da eco publicada no'
boletim de ontem, desclassificando 'da
competição .o tenista Carlos Alves, de
Florianópolis" e 'impedindo sua partici
pação, no restante dos JASe, foi contes
tada pela Comissão Municipal de Espor
tes da capital, que endereçou recurso ao

Conselho de Julgamento solicitando a

anulação da pena imposta ao atleta.
Escalado para jogar contra Itaiai;

Carlos Alves - ainda em Florianópolis,
mas inscrito nos JA�C - não compare
ceu e a CCO alegou em sua comunicação

Vá c à .Chapecõ prestigiar os XVI Jogos Abertos de SantaCatarina.

,
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cher, (100), Clovis Concatto (fun
dista), CeliaMaria Goedert (campeã
ms 800 e 1500m); as irmãs Vera

Lucia e Vera Lnhores e ainda Al
berto. Mu itos destes atletas evita
ram vir aos Jogos Abertos devido a

deficiente condiçãr da equipe, evi
tando desta forma o rldrculo. .

. Na manhã de ontem as atenções
estiveram voltadas para a caixa de
salto em altura, quando a menina
de Rio do Sul,Marilia Seifert, ainda
usando um estüo de certa forma
ultrapassado, obteve o recorde do
salto em altura, sendo depois abra
çala pelos colegas que se emociona
ram com a. atuação da atleta. No
arremesso do risco, uma bela vitória
de José Oauâiomiro Mayer, de Cri
ciúma; que treinou durante todo o

ano para obter a medalha de ouro.

E conseguiu, Lauro Hosopel, de
Joinville, o maior velocista catari
nense, Marilene Eberhardt e Mara
Luiza Friedrichsan, ambas de Join
ville, Mara Furhmann, José Maria
Nunes e J01ge Luiz da Silva, de
Blumenau, e ainda Antonio Celso
Sibeira, de Rio do Sul, foram ou

tros atletas de destaque nas provas
disputadas ontem.
CLASSIF ICADOS PARA HOJE

200m feminino - Mara Luiza
Friedrichsan; de Joinville; lvanida
Amorim, de Blumenai; Ana Maria
Silva, de Itaiai; Ada Luiz Michels,
de Criciúma, Teresa de Lucca; de
Crciúma; Maria Helena Franco, de
Blumenau, 200metrosmasculino
Luaro Hosapel, de Joinville, José
Helio dos Santos, de Crciâma;
Eleonor Kuns, de Chapecô, Eucli
des Ribeiro, de Crtctúma.

XV1
Jogos Abertos

de Santa Catarina.

Marília,
estilo
antigo

mas

eficiente
Exemplo

-

de dedicação e

trabalho vem sendo feito no
.

atÍetismo de Rio do Sul,
uma grata esperança para o

esporte catarinense. Com

apenas 15 anos a menina

Marilia Seifert obteve novo

recorde do salto em altura
femininO, superando inclusi

ve a internacional Marilene
Eberbardt, pulando 1,56m.

As duas atletas ultrapas-

Ela superou a internacional Marilene Eberhardt. Novo recorde.

saram o recorde anterior de
1,4Smchegaram a 1,5Om e

1,53m.,A vara subiu a 1,56,
mas Marilene não conseguiu
superar, com Marilda ultra-

passando ainda com muita
facilidade, embora com esti
lo de certa forma ultrapassa- .

do. A menina de Rio do Sul
ainda tentou a marca de
1,150m, contra a sua vontade

o cartola prometeu.
Edson cumpriu

o presidente da CME de

Lages, Luis Carlos Forbees,
quando chegou a Chapecó,
fez uma revelação: "Estou
certo de uma coisa: "no

atletismo vou levar uma me

dalha de ouro e ainda con

seguiremos quebrar o recor

de do salto triplo". Luis

Carlos tinha razão. Seu atle

ta Edson José Serafim, supe
rou o recorde dos Jogos
Abertos saltando 13,99m.

Edson participa pela se

gunda vez. dos JASC, ini

ciando nos 10 mil, 1.500, e

não se saiu bem, mas queda'
continuár no atletismo: ' Eu

tinha um amigo, em Lages,
que saltava. Me interessei e

aprendi muito com ele. O

colega foi embora e conti

nuei treinando sozinho. Sen-

A"
1··· ,

,
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..
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ti que melhorava acentuada
mente. Então, me interessei
em saber a marca dos Jogos
Abertos e dentro de pouco
tempo eu já estava superan
do. Por isso vim aos Jogos

,

na certeza que quebraria o
.

recorde.
O atleta, que no próximo

ano vai se transferir para
Plorianópolís, onde servirá
na Aeronáutica, disse não se

adaptar muito bem em La

ges, onde "o clima é ruim e
'

chove muito. Tive inclusive

que treinar num túnel do
estádio de futebol". Disse

que o apoio da CME ainda
não é o desejado e que a

entidade dá mais atenção
para o basquetebol e o volei
bol. O atletismo ainda é.

esquecido.

mas incentivada pelos cole-
.

abraçada inclusive por Fauzí

gas, mas não conseguiu, fi- , Miguel, depois pelos amigos
cando evidente a falta de que invadiram a cancha. A
uma técnica mais apurada, emoção tomou conta de to

não conseguindo a "quebra- dos e inclusive o fundista
da do rim". José dos Santos, abraçado à

Saltando descalça, Mari- menina, não se conteve e

lia demonstrou ser uma atle- começou a chorar.
ta de futuro, principalmente

.

"Ç'ónségui esta marca

quando se adaptar perfeita- sem treinar, devido a en

mente ao estilo "flop", cherite na região", comen

Após o novo recorde ela foi
\
tou Marilia. �

Edson José Serafim.-de Lages. uuebrouG�do salto triplo,
.

.... -�-;_ "'-'''''_:::'::'::_'�
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Antes de dizer que não vai aos XVI Jogos Abertos
de Santa Catarina, pense um pouco. Voce não pode
deixar de participar desse verdadeiro espetáculo do

.

esporte amadorista do Estado. E para que ele
continue assim, sua presença é muito importante.
Pois essa festa há 15 anos vem cumprindo o seu

, \

dever: unir pessoas de todas as regiões.
.

Alémdo mais, seu incentivo é fundamental para
esses atletas, que sem nenhum interesse econômico,
quebram recordes e levam mais longe o nome de
Santa Catarina. Mesmo que seu município por
esse ou aquele motivo não possa participar dos
XVI Jogos Abertos de' Santa Catarina, de 18
a 25 de outubro, vá a Chapec6.
Você vai encontrar uma cidade-alegre e

hospitaleira a sua espera. E vai cooperar para
que os XVI Jogos Abertos de Santa Catarina
continue sendo a festa mais bonita e colorida
de nosso Estado,

.

,

Cadernetade PQupança
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Marilene Eberhardt vencendo a prova 4xlOO revezamento para Joinville e garantindo o título. Fim da hegemonia de Blumenau.

No·feminino O titulo·
.

,

antecipado, no masculino
o favorito. É JoinviUe

Para alegria de FauziMigu d, que
acompanha as, disputas colaio ao

'alambrado, Joinville poderá con

quistar esta manhã o tttulo do
atletismo masculino e feminino nos

Jogos Abertos, superando inclusive
a hegemonia de Blumenau. On tem J

Jotavllle já teve assegurado por ante
cipaçãoa titulo feminino, a exem
plo do ano passado, e vai depender
do revesomento de 4x400
para obter o título também no

masculino.
No feminino Joinvlile ficou em

primeiro, e, até a etapa disputada.
ordem somava' 152 pontos; Blume
nau em segundo com 83,' Rio do
Sul em terceiro com 77,· Criciúma
em quarto com 34, Floriarápolis
em quinto com 22 e Itajat em sexto
com 21 'pontos. O atletismo mascu

lino também está sendo liderado por
Joinville com

I ,]33
pontos, Blumeuu em segundo com
11.8, Crciúma em terceiro com 78,
Rio do Sul em quarto com 55,
Curitlbanos 'em quinto com 25 e

Florianópolis en sexto com 24
pontos.
RECORDES
A modalidade apresentou no dia

de ontem a quebra de mais seis
recordes, somando para 25 o núme
ro de marcas superaias nestes Jogos
Abertos, confirmando, como já foi
a evidente ascensõo do atletismo em

Santa Catarina. Tecnicamente, o

atletismo é o esporte demelhor ln-
dice nosJogos Abertos. Uma 'nova
marca para Marilene Eberhardt, de
Joinville, nos 100 metros com bar
reiras, com o tempo de lSsld; no
revesom ento 4xIOO masculino, vttô-

ria de Joinville com 42s9d; Edson
José Serafim, de Lages, obteve re

corde no salto triplo ,. pulando
13,99m,' José Maria Nunes, nos

1.500 metros' masculina, com
3m49s9d;Marflia Seifert, de Rio ao
Sul, no Salto em altura, com I,56m;
e aindaMarileneEberhardt, na mes

ma prova, pulou 1 ,53m; revesamen
.

to de 4xI 00 feminino, Joinville com

50s2d; e Criciúim com 51s2d.
As competições de atletismo ter

minam esta manhã com as provas
finais de 200m feminino, 200m
masculino, arremesso de disco mas

culino, IO.OOOm e revesamento de
4x400 no masculino e no feminino,
sendo em seguida feita a solene
entrega de medalhas.

.

As gratas novidades são osmuni- '

ctpios de Crciúma; que; apenas
com um ano de trabalho de Eucli

'des;Ribibeiro já se destaca entre as

primeiras colocações e ainda Caritt-

banos e

Jaraguâ do Sul, nas provas de reve

samento, principalmente. O salto
em distância, vencido por Francisco
Netto, de Cririúma, que não conse
guiu superar o seu recorde, apresen
tou atletas com bom nível técnico,
a maioria superando amarca de seis
metros. Florianópolis vai mesmo

voltar sem nenhuma medalha de
curo. Mârcia Xav ier daSilva, que es

tava inscrita nos 200metros, acabou
desistindo, atribuindo. falta de trei
nam ento e no sentido de não se

queimar.
Além do deficiente coniciona

mento flsico de seus atletas, Floria
nópolis ainda veio desfalcado de
Ademir Anton (Dica), Remado Fis-

teaçao, o apoio do órgiio munici
pal, principalmente, e.a elaboração
de um calendário com competições

I durante todo o ano. (
Rubéns Lange, presiderae da Co

missão Municipal de Esportes, afir
ma que o atual prefeito está imbui
do das melhores intenções quanto à
d inamizaçiio do amaiorismo da ca

pital. Comentou-se ontem no Cen-
. tro Esportivo que todos os atletas
da Ilha que estão radicado s em
.outra cidades, serão convidados a
voltar a Florianópolis, devendo ser

formala uma equipe já em condi
ções de conquistar o titulo nos

próximos jogos. Alguns treinadores
concordam plenamente com esta
,iniciativa, enquanto outros, prefe
ren apelar para fim trabalho de

.

base, com novos valores.
Erquanio os poucos atletas da

capital disputavam na pista as últi
mas colocações, fora do alambrado
um homem estava desolado, triste.
Era ÇDerm tino Martins que na
última hora.foi convocado, sendo
obrigado a preparar as duas equipes
a exatamente uma semana da com
petição porque os técnicos anterior
mente convidados, acabaram desis
tindo. "E triste ver a situação dos
nossos atletas, mas nem poderiam
conquistar melhores resultados, sem
treinamentos. Ninguém se interessa

. pelo atletismo, nem mesmo a CME
comparece aqui na pista para esti
mular os atletas, deixando-os à pró
pria sortee . Preferem o basquete e o
voleibol': .

Nilton Pereira 'achat uma outra
explicação:

A CME acordou· muito tarde.
Como sempre digo, o atletismo
difere de outras modalidades, os
treinamentos tem que ser constan
tes. Esta problemática na mudança
de prefeitos estragou tudo. Tem

o atletismo da capital
pede socorro ao interior

, .

Ap6s ser constatado o fim do
'*

atletismo, a CME pensa, agora,
em convidar os atletas que residem
em wtras c idades para retorna-em

que se formar uma infra-estrutura e

começar um trabalho novo, a longo
prazo, pois material existe. Atletis
mo é um esporte fácil de se dirigir,
basta- ter material de compettçõo,
formar escolinha a partir de 10 anos
de idade, ptrtir para a especializa
ção, �s moldes que é feito na

França. ,

Na opinião de Djalma Hipólito
da Silva,. está fantanda uma prepa
ração de base. Mas ele é talvez mais
confiante: "apartirdo prâximo ano
vamos dar ênfase ao atletismo, este
é o desejo do prefeit� assim como
os demais esportes. J!,' pensamento
inclusiv e traz er (JS atletas da capital
que estão fora. Al sim, juntando ao
material que já temos, vamos for-
mar uma equipe poderosa, aprovei
tardo o material doado pda CBD.
No próximo ano o nosso atletismo
vai Para se fazer esporte precisamos
de apoio e isso o prefeito nos

prometeu': '

"A evasão dos atletas contribui
sensivelmente para esta decadên-
cia': segundo Celso Texeira; daia â

•

falta de condições de trabalho ofe
recido pela comunidade. Uma das

. grandes causas foi a falta deplaneja
mento, aliada às mudanças de pre
feitos e à falta de definiçiio da
própria CME, quanto à virda dos
atletas aos Jogos Abertos, embora
nada justifique � paralisação dos
treinamen tos".

Texeira também transmite a res

ponsabilidade para os atletas: "o
atleta tem que se definir. Cito como
exemtio Zé Maria, que vai para a

pista SeI[fJ esperar pelo treinador.
Tem qu e ser feito

.

um trabalh o
novo. Os atletas que estão em ou
tMS cidades estão produzindo o

esperado e o benéfico para Santa
.
Catarina.

Na modalidade de atletismo Flo
rianópolis niio obteve nenhumame
dalha de ouro e será uma das
últimas colocadas da competição. Ê
a triste realidade de um munictpio
que já foi tri-campeã» dos Jogos
Abertos e ultimamente vinha se

'mantendo na segunda e terceira
colocação. Sem treinamentos ade
quaio s, os principais atletas, qu e
ainda restam na capital, arrumaram
várias maneiras de nõo virem com a

delegação para Chap ecô, essencial
mente para nõo caírem 1V rid{culo.
Os que se aventuraram a participar
se apresentaram deforma defic iente
e sem nenhum condcionomento
flsk:o. Somente Márcia Xavier da
Silva ainda tentou salvar, a honra do
atletismo da capital, mas sem treina
mentos, perdeu pela primeira vez a

.

prova de 100 metros e, com tredo
do ridiculo e prevendo manter o
seu nome no esporte base catarinen
se, preferiu não participar da prova
de 200 metros programala para o
dia de ontem.

.

Em Florianápolis há muito os
homens ligados ao esportefalam em

renovação; em trabalho de base e

em soma de esforços, mas até agora
1UKia. Alguns treinadores alegam
que sem remuneraçõo não trabalha
rão maispdo esporte.
NOVAS PERSPECTIVAS
A cada ara, após os resultaios .

deficientes de Florianópolis no atle
tismo, os dirigentes prometem o
início de um novo trabalho; alegan
do queo "ano quevem nós viremos
afinados': uma falsa realidale,
comprovada nestes Jasc. Material
humano em Florianópolis é o que
mais existe, bastando observar o

potencial das universidades, corpora
ções militares e estabelecimentos
era lares, Falta somente a co nscien-

Participe dosXVI Jogos Abertos.de
Santa Catarina. Sem sua presença o espetáculo

vai perder um pouco do brilho.



XVI
Jogos Abertos

de Santa Catarina.

Encerradas segunda-feira
'� no ,pavilhão da EFAPl, as

i;' disputas de judô ainda etam
:: assunto ontem pela manhã

para Kasuo Konishi, diretor
técnico da Federação Catari
nense. Ele foi à sede da eco
e procurou conversar com

alguns 'repórteres para escla
recer o envolvimento do seu

nome e, de sua entidade no

episódio que atingiu a sete

judocas convocados para o

campeonato brasileiro. Os
atletas foram impedidos pe
lo diretor técnico da Federa

ção, de participarem dos JO- '

gos abertos, sob alegação de
que poderiam sofrer algum
acidente nas disputas e sai
rem machucados, sem tem-

,.� po de recuperação para o

brasileiro que começa a 19
de novembro, em Caxias,
ruo Grande do Sul. E o

, temido professor Kasuo aca

.bou acontecendo. Os judo-,
cas participaram dos JASe,
por decisão de Mário Correa

Filho, presidente da Federa-
, ção:

o professor justificou
porüe 7 judocas foram
imped idos de pa-t i:ipar
dos Jogos Abertos. Ele

ficou com medo que os

atletas se machucassem e

não tivesem tempc de se

recuperarem para o brasileiro.

Hasuo explica
a proibição
aosjud.ca�

Eu não podia aceitai'

que Blumenau, Joinville, Vi
deira e Joaçaba colocassem

sejs atletas, clasíficadós para
o brasileiro, numa maratona
como os Jogos Abertos.
Ainda'mais pela responsabi
lidade que assumimos, pois
vamos a Caxias como treina
dor de uma seleção da zona'

sul, formada por sete judo.
CaS da Federação Catarínen
se, dois da paranaense e um

da matogrossense. Mas nin

guém entendeu as- minhas

ponderações, quando procu
rei preservar as condições
físicas' de nossos atletas. O

r�sultado aí está: Sérgio Ma
rafon (Videira), machucado
no tornozelo e sem poder
treinar ;Ademir Schulz, mes-:
mo com problemas de me

nisco participou dos jogos e

por isso não vai ao brasilei
no; Erwin Weliz (Blumenau),
está com o tornozelo enfaí
xado, é dúvida; Icrassir Rosa
(Joinville), machucou o joe
lho. O único que não dispu
tou os JASC foi Ailton Da-

:, rosi porque sou professor
dele em Joaçaba e não per
mitir que ele entrasse na

competição. Agora, com to

dos esses atletas machuca

dos, fomos obrigados a sus

pender, por enquanto, os

treinamentos' em conjunto
da seleção que embarca dia
17 pará Caxias. Ainda vou

tentar um contatocom a

CBD para 'saber se posso
substituir algum judoca.

A permissão para que os

convocados defendessem
suas CMEs nos Jogos Aber
tos, partiu do presidente da
Federação .Catarinense de
Judô, Mário Adolfo Coirea
Filho, através nota oficial
publicada no boletim da
CCO, que 'interferiu no as

sunto.

,

� Isso - acrescenta Kasuo
- aconteceu sem o meu co

nhecimento, caso contrário
a Federação não voltaria a

trás em sua decisão. Mas
nosso presidente não é judo-

r"
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Boutique 1311
e Korrigan.Paris

queremver todomundo
en ton sur ton
neste verao..

,

!

Em nossa/oja você'encontra
a ColeçãoKorrigan Paris em ton sur tonpara
combinar azul com azul, verde com verde,

bege com bege e úSsimpor diante.
Venha conhecer todos osmodelos,' um verão em

tbn SUl' ton émuitomais alegre.
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ca e não conhece a extensão
do problema, Sou judoca há
23 anos e acho que conheço
bem a matéria. E corno téc
nico de três Federações no

brasileiro, não poderia admi
tir o risco que correriam
nossos atletas nos JASC, on
de um judoca pode ser obrí
gado a lutar 11 vezes num

dia só.

cas que tentariam a faixa
-preta, o que aconteceu pela
prímeíra vez em 12 anos da
modalidade em Santa Cata
rina. Nã0 encontramos ho
téis para eles, fomos à CCO
e resolvemos o problema da
maneira mais fácil, levando
-os para 'o alojamento de
Joaçaba.

\

f MEDALHAS{ EXPEDIENTE;
MUNICfl>IO OURO PRATA BRONZE

XV Jogos Abertos de Santa
Catarina "Rédação" � P.ua

Blumenau 20 ,9 8 Marechâl Borniann, 1329,
. Joinville 12 6 6 fone 294 - Mário Medaglia
Criciúma 3

,

6 3 (Chefe), Aldirio Simões,
Indaial 3 1 1 UbaldG BaltltÍlzar, Wilson

. Rio do Sul 2 5 5
, Medeiros, Homero Franco e

Florianópolis, 2 3 3 J.B. Telles (repórteres)
Lages 1 .2 4 - Orestes Araújo (Olefe),
Joaçabá 1 2 1 Rivaldo de Souza e Carlos
Curitibanos 1 2 1 Josten (Fotógrafos - InelinO
Itajaí 1 1 1 Santós (Qperador de Te-
São Joaquim 1 O O !ex );' aério Jacó (manu'
Videira O 2 4 tenção e circulação).
Chapecó O 1 3 Telefoto (O Estado/Associa'
B.Camboriú O 1 2, .' ted-Press/TELESC) - TeleX

J�guá
.

O 1 1
.

(Embratel). Em Florianópo-
Timbó O 1 .. 1 lis - Editor - Mauro Pires;

Brusque O 1 O Diagramador - Marcus Aur�
São Bento O O 1 lio Homem e Pesquisa, Libó'

:rio Anilson de Medeiros.

-

'.

TABELAO
Brusque 3xO São Lourenço (WO)
Sexta Rodada
Chapecó oX3 Florianópolis
Joinville 3xO Lages
Rio Negrinho 'Ox3 São Francisco
Jaraguá do Sull,5xl,5 São Bento
Xanxerê O,5x2,5 Indaial
Itajaí 3xO Concórdia

,

Brusque 1,5xl,5 'B. Camboriú
Crícíúma '2x 1 Maravilha
Anchieta 3xO'São' Lourenço (WO)
Thbai:ão x Joaçaba em andamento,
com o resultado parcial de 1x1.
JUDÔ POR EQUIPES
FINAL
Blumenau -' 83 pontos
Joaçaba - 38'pontos
Videira - 36 pontos
Joinville - 28 pontos
Curitibanos - 22 pontos
São Francisco - 6 pontos
ATLETISMO MASCULINO
400m Com Barreira - Final
10. Paulo Paulino Machado. - Rio do Sul 56s
20. Renato Silva - Blumenau 56s4d

'

30� Alceu Fernandes - Jaraguá 56s4d
40. Odilon Rafaeli - CUritibanos 58s6d

.

50. Rubens Kamomberg - Joinvílle l rn
60. Santino Rita - Jaraguá lÍn5s
SALTO EM DISTÂNCIA MASC. - FINAL
lo. Francisco D. Netto - Críciúma 6,75
20. Walter Francisco Sonnenhohl -

Jaraguâ 6,67
.

30. Celso Sedrez>- Joinville 6;37
40. Markus Vinicius Nahas - Fpolis 6,33
50. Adalir Borsetti - Concórdia 6,33
60. José A. Carilho - Criciúma 6,18
SALTO ALTURA FEMININO
10. Marília Seifert - Rio do Sull,56
20. Marilene Eberhardt - Joinville 1,53
30. Sigrid Brandt - Rio do Sul1,50
40. Zenita Ritmos - Chapecó 1,45
50. Raquel S. de Sá - Fpolis 1,40
60. Sonia Deglmann - Joinville 1,30
100m COM BARREIRA - FINAL
10. Marilene Eberhardt - Joinville --:

l5s1d (recorde)
20. Helina Hening - Itajaí 16s1d
30. Mary Hening - B. Carnboriú l6s8.1
40. Maria Lurdete - Criciúma l8s6d
50. Marly Silva - Rio do Sul 20s
SALTO TRIPLO '[
10. Edson José Serafim - Lages 13,99
20. Francisco D.O, Netto - Cricíúma 13,.48
30. Lino F. Vieira - Blumenau 13,38
40. Benhur Rosado Sperotto - Chapecó 13, lJ
50. Paulo Paulino Machado - Rio do Sul 12,83
60. Santiago Ritta - Jaraguá 12,82
ARREMESSODE PESO MASC. - FINAL
10. José Claudinor Mayer -'

'

Cricíúma 12,50Kunz - Chapecó 12,28
.30. Antônio Ezequiel Chaicowski -

Camboríú 12,22
"

.

40; João Batista Teixeira - Joaçaba 11,30
50. Waldemar Schwarzrock - Blumenau 10,94
60. Jailson Adinilson May - Tubarão 10,80
1.500 MASCULINO - FINAL
10. José Maria Nunes=- Blumenau -

, 3m5s9d (recorde) .

20. Jorge Luiz da Silva - Blumenau 4m4sld
30. Antônio Celso Silveira - Rio do Sul 4m5s2d
40. Joel Batista da Silva i- Chapecô 4m16s
50. Argeu de Souza ,- São Bento 4m17s3d
60. José dos Santos - PJo do Sul4m17s4d
1.500 FEMININO - FINAL
10. Mara Furhmann - Blurnenau 4m9s2d (recorde) .

20. Margrit Weise - Rio do Sul5m7s3d
30. Eliana Reinert - Joinville 5m12s
40. Marlene Morsch - Rio do Sul5m13s6d
50. Cleusa Silva - Joinville jm14s7d
60. Maria Cristina Keller -

Criciúm� 5m27s
4x100 MASCULINO - FINAL
l o, Joinville - Lauro, Francisco,
Celso, Hercflio - 43s4d
20. Criciúma _: Francisco, Euclides, -

José, José Antônio - 43&9d
30. Florianópolis - Pedro, Humberto,
Marcos, Delmann ) 44s6d
40. Chapecô - Benhur, Antônio,
Clenor, Wilson - 44s6d
5,0. Camboriú - Antônio, Gilmar,
Donisete, .Leonel - 45s
60. Rio do Sul - Artur, Celío,

,

Alio, Luciano. - 46s4d
4xlOO FEMININO - FINAL
10. Joinville - Merilene, Alvaci,
Marilda, Mara - 50s2d (recorde)
20. Criciúma - Tereza, Bernardete, Ada,
Lurdete - 5ls1d (recorde)
30. Florianópolis - Marcia, Buzílda,
Janira, Dirce - 52s
40. Blumenau - Ingrid, Maria Elenice,
Liege, Sandra - 52s6d ).

50. Rio do Sul - Singrid, Denize,
Laura, Lucinda - 54s2d
60. Curitibanos - Alcione, Cecilia,
Vera, Marta ,e- 54s4d

.

TIRO AO ALVO CARABINA
10. Blumenau - 4.028
20. 'Rio do Sul - 4.021
30. Timbó ) 3.897
30. Timbó - 3.897
50. Joinville - 3.795 ,

RECORD, Karl H. WalterWelcher de
Blumenau, com 1.071 pontos.

, "

,

II
"

II

II
li
"

II·

II

,I

II

Os dois árbitros paulistas
que vieram para 'os Jogos

. Abertos, ficaram alojados
com a delegação de Joaçaba,
fato . que gerou desconfiança'
por parte de outros municí
pios:

. O EXAME
O professor Kasuo que,

junto com os dois paulistas
fez parte da banca examina
dora, disse que dos 15 can
didatos à faixa preta, apenas
5 foram aprovados. Quatro
judocas de Blumenau foram
impedido s de prestar exa
mes por indisciplina e ou

tros três (2 de Joaçaba e um

de Chapecó) por falta de
condições dos.oito examina
dos, somente cinco recebe
ram aprovaçã da mesa: Icras
sir Rosa e Roberto Davi da
Graça, de joinville ;Camilo
Moisés Penso, Sergio Luis
Marafon e Germano Guí-
'lherme, Os três de Videirá.

FUTEBOL DE SALÃO
Resultados de Ontem
Lages 4xO .Siderôpolis
Joaçaba lxl Caçador
(Prorrogação 2x<) p/Joaçaba)
Brusque 1x4 Joinville '

Anchieta Ox8 São Bento
Tubarão lx4 FLORIANÓPOLIS
Timbó OxO São Fco. do, Sul
Prorrogação OxO, !lOS
pênaltis: lx3 p/S.Fco. do Sul
Lages lxO Joaçaba
Florianópolis 2xl São Fco. do Sul
Resultados do dia 20/10
Joaçba lxO Ituporanga
Itajaí OxO Tubarão

(Prorrogação OxO, 1IOS

pênaltis: 2xO p/Tubarão)
VOLEIBOL MASCULINO
Blumenau 3xO Caçador
Concórdia 3xO Joinville
Chapecó 3xO Criciúma
VOLEIBOL FEMININO

. Resultados do dia 20/10
Joinville 2xO S.Bento do Sul
Jogos de ontein
Blumenau 3xO Lages
Brusque 3xl Concórdia
Chapecó 3xO São Ludgero
BASQUElEBOL
Resultados do dia 20/10
Ipumirim 2lx50,Criciúma
Blumenau 76x70 Joinville
'Jogos de ontem
.

Chapecó 42x77 Caçador
Blumenau 55x43 S.Bento do Sul
HANDEBOL MASCULINd
Chave "A"
FLORIANÓPOLIS 2lx8 Rio Negrinho
B.Camboriú l3x8 Porto União

,\ Chave "B"
'xaxim 7x 16 Mafra
Chav� "C"
Criciúma 12x6 Tubarão
S.Francisco 4x29 Concórdia
Tubarão 8x26 Blumenau
Crlciúma 37xll São Francisco
HANDEBOL FEMININO
CHAVE-A" fi
FLORIANÓPÓLIS l4x5 Maravilha
CHAvE "B"
Itajaí llxll Criciúma .

CHAVE "C"
Blumenau 7x5 Concórdia
Tubarão lx4 Porto União
BOLÃO MASCULINO
Oficial
Blumenau 1232x1193 Lages
FLORIANÓPOLIS l216x1246 Lages
Blumenau 1 24Ox1246 FLORIANÔPOLIS
BOCHA
Chave "A'"
Rio Negrinho lx2 São Carlos
Cricíúma 2iO Caçador
S.Francisco lx2 São Carlos
Chave "B"
índaial 2xO Joinville
B. Camboriú 2xl Curitibanos
Concórdia 2x 1 Joinville
Chave "C"

, Itajaí 2xO Joaçaba
Lages Ox2 Joaçaba
ltuporanga Ox2 Itajaí
Tubarão 2xO Ituporanga
TÊNIS DE CAMPO - MASCULINO
Chapecô 3xO Jaraguá do Sul
Rio do Sul Ox3 FLORIANÓPOLIS
Brusque Ox3 Itajaí

'

TÊNIS DE CAMPO - FEMININO
Lages 1x2 Itajaí

\
Joiriville 2x 1 Blumenau .

-Brusque Ox2 Lages
/

Xanxerê Ox2 Blumenau

Brusque 2x1 Rio do Sul
rtNIS DE MESA - FEMININO
Itajaí 1x5 Joinville
rtNIS DE MESA MASCULINO
(FASE SEMIFINAL)
S. Bento Ox5 Joinville
Rio do Sul Ox5 Curitibanos
Lages lx5 FLORIANÓPOLIS
Curitibanos Ox5 Joinville
Porto União Sx l.Lages
Rio do Sul 5x 1 S. Bento do Sul
Finais amanhã
XADREZ FEMININO
Quinta Rodada
Joinville 2xO Tubarão
Chapecó 0,5x1,5 S. Fco. dó Sul
Itajaí 1xl Jaraguá do Sul, .

Rio doSul Zxü Joaçaba
, Sexta Rodada

.

Tubarão lx1 Joaçaba ,

Jaraguá do-Sul 2xO Rio do Sul
S. Francisco 2xO Itajaí
Joinville 2xO Chapecó
XADREZ MASCULINO
Quinta Rodada

Florianópolis : 1,5xl,5 Joinville
Joaçába 3xO S. Francisco
São Bento 1,5xl,5 Tubarão'
Indai3I Ox3 Chapecó
Xanxerê lx2 Jaraguá
Lages 3xO Ipumirim (WO)
Maravilha 0,5x2,5 Itajàí
Concórdia Ox3 Rio Ne�inho �O)

",

·i
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- Chegaram até a dizer
que eu estava com isso ten
tanto proteger nossa CME, o
que não é verdade. Foyo
Oide e Tervokkusana, da Fe

deração Paulista e membros
da Comissão de Grau, vie
ram a. Chapecó com duas

finalidades., arbitragem dos
JASC e compor a banca

. examinadora para os judo-

Por dentro ..
.

.

.

dos JASC
'

o jogador da equipe de voleiboÍ feminino de
Joinville, vem se destacando nestes Jasc, por sua técnica.
Está entre os me Dtores do Es1adQ, sendo cada vez mais

pródigo em revelar bons jogadores de voleibol. Ontein,
entretanto, JoiiIville não foi bem contra ConcÓrdia.
Comentário de Morena: "as chanches são iguais para
todos, mas nossa equipe é muito nova. As 'outras estão
'com elementos bem me'llC�res que nós".

Morona, caso JoinviDe não seja a campeã na mdali-

,
-dade, tem outro município por quem torcer: Caçador, de
onde é natural, e onde começou a jogar voleibol.

-"''''-!I' .. _ ... __ .

TUDOEMFAMILlA
..

Quando Blumenau jogar hoje contra São Ludgero,
aiontecerd uma coisa talvez inédita na história do
voleibol catarinense: uma partida familiar ••• Vabnor

. Buss, o treinador de Blumenai, comentou ontem 'que
sua esposa joga por Blummau, enquanto duas sobrinhas
e uma irmã atuarão por São Ludgero,

J! Ó que se poderia chamar de jogo em [amüia ...
Alids, a famtlia Buss tem uma queda natural pelo
voleibol: dois tnnõà« de Valmor jogam na equipe de

\
I .

Blwnenau: Osni e Osmar. E os pais e tios foram os
,

célebres campeões brasileiros, por São Ludgero, na

década de 40. Uma [arm1ia e tanto.
.

-- ._ *"''''
EMSURDINA

Durante o jntervalo dos jogos de ontem, à noite, DO
ginásio Ivo Silveira, Augusto Parcas fez a entrega,
bastante rápida, das medalhas aos campeões de ciclismo.
An1onio �dio, Severino Faez, e Gerolomo Poltro
wetrí, o primeiro técnico de Indaial, Faez o c lIripe00 em
todas as provas, e Gerolomo, vice-nosmil metros contra '

o relógio, por Timb6, receberam as nedalhas das mãos
do próprio Pareias, e de Giuliari, o presiente da FCF.
NÜlPlém viu nada, tudo foi feito em surdina. Motivo:
não existe um sistema de alt�falae no ginásio Ivo
Silveira.

PORNOGRAFIA
. Ainda no jogo de ontem entre Crciãma e Chapecô:

Ch�a�, da eqUipe criciumense, recebeu anotaçÕJiJ em

súmula (falta técnica), por ter dirigilo ofensas ao 20.
árbitro. Explicação deste, justificando a falta técnica:
'fele disse pornografias para mim, e. isso'eu não aturo'�
Dá-lhéduro, seu juiz '"

.

"''''''' \

PORDENTRODOSJASC
.

FutEBOLDE SALÃO
Jogadores' e dirigentes estão descontentes com ai

possibilidade dos jogos das finais serem disputados na ,

quadra - rum - da Cooperalfa. D:irigentes da CCO no

entanto, afirma m que vão fazer o poss(vel.para as

disputas serem no Ivo Silveira.

BAIEE/)0 CHOPP
Para ser po8SÍvel a realizIÇão do Bale do Chopp na'.

Efapi ...... onde estavam sendo' jogadas as pa:tidas de
handebol - os próximos Jogos deste esporte serão na

Coopemlfa, que quadra por quadra, as duas são. da
mema categoria: mi Troca por troca, handebol parece

. ser mais importante do· que baile de chopp em jogos
abertos.

"'''''''

VASCODA GAMA
Paulo dos Anjos chegou ontem do Rio pCTa dirigir,

jogos de basquete. O árbitro internacional da CBD estIÍ

ofertrendo para Aloisio Oliveira, presUlente da FAC,
'uma apresentação do Vasco da Gama dia 3 de novembro,
nacapital.

O Vasco garante que vem completv, inclusive com

Lufzinho e J:?elinto, que serviram a seleção brasileira. A
FAC aceitvu a proposta e tentará acertar mais um jogo
do Va.lt'o, em Joinville.

"'''''''

SENHOR ATLETA


